
o TEMPO - Frente Fna: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1004.3 milibares, Tem
peratura média do dia: 21.0 graus centígra
dos. Umidade relativa média: �6.7 por cento,
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, Cir
rus, nevoeiros noturnos no Litoral, Planalto,
Serras e margens de rios. De claro a meio
encoberto. Estado médio do Tempo: Com.
rápidas formações de chuvas passageiras em

alguns pontos do Planalto. Estável, noLito
ral. Estado geral médio do Tempo no Esta
do: Estável. Previsão: A. : Seixas Netto.

LOTERIA ESPORTIVA - A Caixa Econô
mica Federal informou que no jogo três, do
Teste 187 da Loteria Esportiva, em que joga
riam Internacional e Fluminense, deu coluna
um (Internacional), em sorteio realízado on

tem, pela manhã, no auditório da-entidade.
Desta forma, o Teste 187 apresentou 234
ganhadores; cabendo a cada um a quantia de
Cr$ 72.704.44. São Paulo voltou a liderar
em número de ganhadores, com 93 premia-

� dos..

.
\
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:FutlIJ�O Governador deve ser conhecido hoje
,Fontes políticas de Brasília informavam ontem que a decisão do Preside�te Geisel sobre a sucessão catarinense poderá ser definida ainda hoje, dependendo da a'udiência ao sr. Petrônio Portela (pág.3)

Seleção está
tranqui'a:�

, I

•

para o Jogo
I,

I
' de es'tréia

O técnico-Zagalo não escondeu seu entusiasmo apQs o treino tático de ontem da seleção
brasileira, qualificando de "impecável" � atuação da defesa, onde recaiá grande

pélrte das preocupações da comissão técnica. Disse que a seleçãó está tranquila e no mesmo ntvel
técnico de 1910. Hoje, na FIFA, Havelange lutscomStentev Rous nela presidência (Pág. 8).

.

.
I
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Pensando em definir os jogadores que ficarão no banco, Zagala está com o time escalado e diz que o Brasil deve confiar na sua s�leção.

G-eisel define diretrizes das Forcas Armadas. ..

, :'.' .>�
. !

.

q Alto Comando das Forças Armadas reuniu-se na manhã de' ontem em Brasília, q�ândo o' Presidente Geisel definiu as"diretrizes que deseja ver seguidas pelas F_orças Armadas durante o seu Governo (pág. 5),

Fred (ex-Figueirense) chegou com a delegaçaõ e deverá entrarJogando amanhã à noite contra o seu antigo clube.
,

vascot
I

reina
,._

à tarde para
enfrentar o

,
.

Figueirense
i

o técnico Mário Travaglinl1levará os jogadores do Vasco ao campo esta tarde, quando
escalará a equipe para o jogo marcado para as 21 horas de amanhãcontre o Figueirense no

Estádio Orlando Scarpelli. A delegação vascaína chegou com todos os seus titulsres,
r

-

à exceção de Peres que está contundido e cederá o lugar a Fred (Página 7);

Portug'al recita .com a Rússia
Página 2.·

Radar controla o trânsito
\

(
. Página 12.
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-Joinville luta com 'piolho
"
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o presidente Nixon deixou ontem- os Estados Unidos e fez escala hoje em Salzburgo, na Áustria, para começar amanhã sua viagem pelo Oriente Médio, numa missão controvertida para os congressistas (Pág. 2).
'I .
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o primeiro-ministro italiano Mariano Rumor e seu gabinete ra um empréstimo de 1,5 bilhões de dólares (a Itália, mais tarde,
de coalizão renunciaram ontem, diante da maior crise econômica aceitou tais condições).
que o país enfrenta desde a II Guerra Mundial.

.

Rumor explicava oficialmente as reuniões dizendo que prepa-
Os acontecimentos que tiveram por desfecho a renúncia' rava uma resposta às exigências sindicais, no sentido de haver

começaram de manhã, numa reunião urgente da coligação sócia- garantia de que qualquer medida anti-inflacionária não prejudi-
1 ista-democrata-cristã. Rumor defro -se com os socialistas 'casse os ári9§. Todavia as conve s com 'os sindicatos
aliados ao ministr

.. .. menf(l' lliolotti, que preten- ',cad ,w'l1.:'.firM.•...fu.•...,iÜ.t,W13, f
.

,

diam que a pol r

...rlll... 1I.·.··.'.•.:�ia�.•. ,....
i Pll Os

,', ',:;,'r1[apo s, ao passo que
evitar um grave fI. i'*� Ií :1IO.S 1e'sobial-de eciam dispostos a

Para os social ma c lção "sine que non
\,
para aceitar, a recessão que, talvez; colocasse a Itália sobre bases.

que aceitassem um programa de austeridade que imporia restri- econômicas mais sólidas.
ções drásticas ao consumo e afet�ia os s íríos dos alba,.. o" 4lf; ,tE W" .f:fW ..;r�.* A"" )1\

dO��arentemente,' o govel Ip,' a em i�;cl�i;ír:i�:�t;.,�i�a'��ti:o�����n���:aa���;s_
um bilhão de dólares dos EsC! os Unidos ou da.A a Oci- préstimo de 11m bilhão de dólares, garantido pelas reservas de

dental, embora um dirigente do Banco Central tenha desmx�tido ouro italianas. O Banco Central, mais uma vez, negava categórica-
o fato - j'mexerico polít ', Segundo el uidg .�.

.' "%C.

nt�fUt,IlStã;9. �o ;c-C Ill�n�ê\ �a ruptura entre o

esgotou seu crédito
.

pois ba: etft. erl ei!' lflinq()' Clf:l
.

1,;fÓ('p ,

io de remédios
de 10,5 bilhões de d te os últi alls, e nltic" vllbro"fôs, como Imp��tos mais elevados e limites de
tais empréstimos sobe ões de dólares anuais. aumentos salariais.

CONFLITO REEDITADO
O conflito de ontem lembrou o que provocou há três meses a

queda do governo coalizionista anterior. Naquela ocasião, o Par
tido Republicano abandonou o gabinete por apoiar as rígias con
dições impostas ao país pelo Fundo Monetário Internacional pa-

Assim, sem o apoio socialista, nada mais restou ao primeiro
- ministro senão renunciar, tomando-se seu 'gabinete, que governa
va a Itália desde 14 de março, um dos que permaneceu no poder
menos tempo, dentre os 36 governos que o país teve desde

que se-tomou república, em 1946.

Giscar enfrenta sua primeira crise politica.

Giscarâ demite ·Schreiber
do Raôi�l e edito? da revista noticiosa

L'Express, foi durante longo tempo um dis
sidente na pol ítica francesa. Permaneceu
neutro durante 'quase toda a campanha elei

torai, apoiando Giscard no último mornen
to, Elesempre se opôs também à construção
do avião. franco-britânico' Concorde, e um

comitê nacional de apoio ao projeto foi uma
das primeiras vozes de regozijo pela sua des

tituição.

O presidente francês Valery Giscard convicçao. A decisão de continuar com as

d'Estaing enfrentou sua-primeira crise.polfti- 'experiências preserva nosso futuro, porém
ea, ao destituir, anteontem, o ministro da .' não pode reparar o prejuízo causado ao nos

Reforma Administrativa Jean-Jacques Ser- so país". ii acrescentou 'não ter sido o 'novo

van-Schreiber, por ter protestado publica- goverrio consultado: os militares se reuniram
mente contra a realização das experiências diante de "um fato consumado"..
nucleares no Pacffico. Ontem, o presidente
-anunciou o cancelamento de uma das próií- AS CIRCUNSTÂNCIAS
más experiências, "por razões econômicas". Segundo o ministro Poniatowski, d'Es-

A notícia foi divulgada pelo ministre de taing explicou ao gabinete as circunstâncias
Estado Michel Poniatowski, que falou sobre da destituição de J.J.S.S., negando a acusa

o desejo presidencial de "racionalizar-tanto .ção de que' tivesse sido forçado a reiniciar as

quanto possível os custo's de nossa defesa provas pelo alto comando militar. Disse o

rtuclear'·'. presidente que <i afastamento não se fez pela
Servan-Schreiber esteve no local das pro" oposição de Schreiber às explosões, mas pe

vas no Pacífico durante os testes atômicos lo modo comoa manifestou. "Sua destitui

do ano passado, para enfatizar seu protesto. ção foi indispensávél, consideradas' as dr:
Num� . entrevist.a à imprensa, no s�bad�, ,ele" , �un�tâ�s;as para,� coesão, boas condl.ções de
declawu Que "outra veZ' e.x,plodirão I)emóas "dese,mpeilhe e 'de -eHuillurie do governo".
nos éé�s d� PaCíf1c<rSul... Istó '{algo .a qué

,- "Até' óntem, nãO" se sábia aind'a qual s�iiá ti
mé opus com todiis as fuinhas forças no ano substituto.

passado e ainda o desaprovo cem idêntica S_çhreiber, presidente de pequeno Parti·

"

REDUÇÃO ,
'

Por outro lado, o gabinete francês decio
diu reduzir de 2 para 1'8 anos a idade míÍIÍ
ma para votar, devendo a respectiva lei ser

. aprovada antes do fim do ano .. O ministério

,re�onheceu, ajnda, "a maioridade legal" dos
cidadães a Partir dos 18 anos e não dos 21,
!�@rríO;ljl�eFfç �t�a)�_elj���_c2"née�epdó, :il�ç�,

'

l\Iádas mais jovens.da' populaçãe todos os

direitos ciVis, inClusive' o de candiílatar·se ii

cárges públicos.

Um amigo fiel e discreto� ..
,

. .

Fiel como um cão pastor e
'

,discreto como um mordomo inglês.
Ele deixa saudades mas não

guarda lembr.anças. Você' pode ir
.

para ondel 'quiser, a negócios ouaí" \

passeio. Urr..a ami;zade qUA jamais' �) (� -rr;>
.o tr,airá; um amipo Que você encontrará_. •.

A

�
sempre a sua dispC'sição, 24 Floras ):'- ,I

,por dia. O carro é a segunda com'pan.hia 7' '1

.'

mais a.gr<;ldável. Venha falar �onosco.
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Construir a sua casa. -

Miguel Astúrias:
"a onipotência
do 'imaginário" .1

I '

O romancista guatemalteco Miguel Angel Astúrias - cujas obras
narram a vida dos pobres de seu país e lhe valeram os Prêmios NObel
e Lenin -, que morreu anteontem aos 74 anos, em Madrid, com
c omplicaçôes respiratórias, será sepultado hoje no cemitério pari
siense de Pere Lachaíse,

Toda a imprensa latino-americana deu ontem destaque ao fato.

Segundo la Nacion , de Buenos Aires, o poeta, romancista, diploma
ta e advogado Astúrias "foi um solitário intérprete do que se chama
o mundo maia, um mundo que ele glorificou graças a sua rica imagi
nação e a sua formidável capacidade de criação. Toda sua obra tem

marca de uma inquietação social genuína. Foi um espírito revolucio
nário e utilizou a literatura para denunciar a exploração econômica
dó povo guatemalteco ".

Entre seus romances mais famosos figuram "O Senhor Presiden

te", emque descreve o terror ditatorial em seu país, "Hombrez de

Maiz ", onde narra a vida dos .Índios pobres, e a trilogia sobre a

United Fruit, empresa norte-americana que explora a indústria bana
neira na América Central: "Vento Forte", "O Papa Verde" e "Os
Olhos dos Enterrados". Deixou inacabado o romance "Dos Veres

.Bastardo " ("Duas Vezes Bastardo "), sobre os conflitos enfrentados
pela sua geração na Guatemala.

Em 'Paris, onde foi embaixador durante o período 66-70, o Le

Mondde qualificou a obra do escritor como "a onipotência do imagi
nário ", comentando' que "para Astúrias, a natureza tropical, exu'be-'

· rante e violenta, desempenhava um papel capital: dava ao homem

1 ições das quais raramente tirava proveito: endurecimento, harmo
nia, potência,' poesia. Sua prosa encantadora nutre-se de um teluris

mo profundo, habitado por um sentido agudo de calor, de música,
de perfumes. Na obra de Astúrias o povo está sempre presente sob o

esplendor das paisagens".

Bolívia: o general
Banzer pretende criar.
a "segunda: república"

Já ref�ito do susto pregado por dois oficiais do Exército
.que tentaram arrebatar-lhe O' poder na semana passada, o
presidente boliviano Hugo Banzer Suarez quer agora dar
continuidade a? processá qu� implantou no país em 1971,
quando, através de um golpe, derrubou o governo
esquerdista de Juan José Torres. O governo de Banzer se

propõe a criar nesta semana um "Conselho Consultivo",
corno base das reformas que projeta executar para dar lugar
a uma espécie de "segunda república". "

O processo a ser implantado pelo governo do general
Banzer pode ser resumido mais ou menos assim: ampla
abertura às iniciativas privadas e um notório interesse pelas
criticadas "empresas multinacionais" e, de maneira bastante
ambiciosa,' tenciona modificar a economia do país (um dos
mais atrasados do continente), fazendo-o saltar
vertiginosamente em seu crescimento econômico A criação
desse conselho foi, precisamente, o que levou o grupo de
oficiais a tentar, sem resultado, depor o governo na

quarta-feira passada. .

Segundo o ministro Edwin Tápia, o Conselho Consultivo
terá, duração temporária e deverá estudar "as metas que
permitam alcançar os grandes objetivos nacionais. Terá
como missão, transcendental sugerir ao governo

·

modificações estruturais que sirvam de base para a criação
de um novo Estado nacional." Acrescentou o ministro que
o Conselho será constituído p0I: membros �'!,!letivos, perma-
nentes e>!il:atos�;.�'< " '. 1

'

'.

','

-..
'

'1 "'_ D.s'��rb0<?S: p,elitjé'(')s;éom a esquerdà �xCillídà: ��g�híz(
· çoes ·tfabàlhlstas e ,pa�ronais, e,ntidades cívicas e sociais
constituirão o setor de representantes eleitos. Os ','represen
tantes" serão ilesignados para cumprir diversos trabalhos de

'pesquisa. Serão üs técnicos do Conselho. Os membros "na
tos", serão os ministros do governo, o comando conjunto

, das forças, armadas e as autoridades militares.
A cr.iação do "novo EstadG" tem sido uma tese perma

nenttt da F"lange'Socialista Boliviana - FSB"-, considerada
a Jinha conservadora. De fato, ela nasceu sob o entusiasmo

despertado,pela Falange Espanhola, há quase quarenta anos"

que có!ocou o dftador Francisco Franco no pO'der.

'União Soviética envia

Mig -23. para a Síria.

(Informações da CIA)
Segundo informações da elA, dos Estados Unidos, a

União- Soviética enviou recentemente à Síria 16 Mig-23,
cuja velO'cidad'e é 'de aprox'imadamente 3.200 quilôrrietros

\ horários'.
A Lnte.ligência norte-americana está vigiando esses

movimentes desde princípios, do mês passado; quando
· fO'ram '1istos yários Mig-23_em Nokolayev, um porto do Mar

I. Negro onde os soviéticos embarcam aos países árabes
grande quantidade de,equipam�ntos militares.

Para alguns anaListas, esses aparelhos poderão provocar
�êrios problemas, para a Força Aérea de Israel no caso de
eclodir uma nova guerra no Oriént.e Médico. E a primeira
remessa síria pode significar o início de uma exportação
mais ampla desse caça, daí o re�eio dos EstadO's Unidos.

Por outro lado; há infO'rmações - nas quais a ClA não .

·

cr,ê - de que também foram enviadO's mais aviões ao Egito,
que praticamente se afástou da órbifa sO'viética, nos últimos
mêses, para cair. sO'b a norte-americana, A organização
;lfirma' que a última das remessas ao Egito chegou a

Alexandria a 13 de abril, cinco dias antes do presidente
Anwar Sadat denunciar publicamente a União Soviética por

· não I,ter efetuado a entrega de determinadas armas

soljc-itadas durante seis meses. Na' ocasião, Sadat ,indicou
que çompraria armas dO's Estados Unidos, e O' secretário cla
Defesa Jafl,les Schh:singer sustentou, proNtamente, que O'

'governO' noite-americano deveria prestar especial
consideraçãO' a qualquer pedido egípcio.

\

A MODELAR VAI VENDER' ,ROUPA PELO CRED-IPESC!'

Portugal restabelece /

relações diplomáticas
I

com a União Soviética
o novo governo portugues ampliou, ontem, s�a polí

tica externa, ao anunciar o estabelecimento de relações
diplomáticas plenas com a União Soviética. O comunica.
do foi feito conjuntamente em Lisboa e Moscou, abriu,
do, provavelmente, as portas para o 'estabelecimento de
relações com cinco países da Europa Oriental. Em Lis.
boa, o governo português anunciou a decisão frisando
que o estabelecimento de relações com a .�nião Sovie.
tica, inexistentes durante quase meio século, foi leito
dentro do princípio dar coexistência pacífica e para con,
tribuir em favor da promoção da segurança e da paz.

O estabelecimento de telações.-defendído, há uma Se
mana pelo Partido Comunista português, antecipa-se às
relações com outros países comunistas, segundo fontes
diplomaticas. O próximo país comunista com o qual Por.
tugal reatará relações é a Iugoslávia.

As relações com a União Soviética prepararão, poss,
velmente, o restabelecimento de relações com os países
árabes, que romperam com Portugal, durante a guerra
com ISrael e incluíram esse país na lista dos países sub.
metidos ao boicote petro1ífero.

.

Comenta-se, ainda, que o Egito' estuda o reconheci,
mente de novo governo centro-esquerdista português do
general Spinola.

.

.. ,

O comunicado oficial conjunto, sobre as relações en
tre Moscou e Portugal, cita como um dos motivos a C00-

peração na Europa, frase que, segundo alguns diploma.
tas, poderia significar uma possível ajuda ao novo gover
no.

Segurança portuguesa
prende mais 500 agentes

da polícia política
As forças de segurança portuguesas continuam no en

calço dos remanescentes da temível polícia política do
antigo regime (PIDE-DÇS), espalhados por toda a metró.

pole- e nas províncias de além-mar. Ontem foram presos
cerca de 500 membros da extinta polícia' durante li "ope
ração zebra", efetuada em Moçambique. A busc-a aos

ex-membros da PIDE começou no sábado, em Lourenço
. Marques. Numerosos ex-policiais se encontram detidos
nas mesmas prisões políticas que administravam antes da
revolução de 25 de abril.

,

.

A imprensa de Beira e Lourenço Marques divulgou
ontem a notícia dando grande destaque 'às atrocidades
cometidas na prisão, de Machava, próxima a Lourenço
Marques, durante o regime de América Thomaz e Marce
lo Caetano. Segundo os. jornais, aproximadamente 206
prisioneiros foram torturados e mortos nos últimos seis a

oito anos. O sub-inspetor Armando Gonçalvez, ex-dire
tor de Machava, voltou .ontem à ,prisão, desta vez, para
detrás das grades.

.

'.'
,

Amanhã, no Cairo, Nixon
inicia sua peregrinação

no Oriente Médio
O presidente Richard Nixon, seguiu ontem Turno ao

Oriente Médio, realizando uma escola de dois dias em

Salzburgo, na Áustria. O avião presidencial, que partiu
da base aérea: de Andrews, perto de Washington, às 10

�c:>ias, ,�t�,rrisahd� ,e!TI §alzburgo por volta das 22h30m
(18h30m., hora de Brasília). " ': i' '

'

'

Açompanhado por sua Espasa�. 'Pát-e o seCretário de
Estado Henry Kissinge!, ficará dua:; noites em Salzburgo
para adptar-se à modificação do horário e preparar a

l)1issão que iniciará amanhã à região, que segundo disse
"apenas conheceu a gue�ra há 30 ou 40 anos".

Nixon dissé aos que foram'despedir-se na Casa Bran·
ca: "nós d"mos conta de que uma viagem não irá resolver
as divergências que são muito profundas, que' datam de
muitos anos e em alguns casos não seculares. Mas tam·
bém compreendemos que em algum momento temos que
começar." .

- Agora, com@ vou à regiãO', terei oporturudade para
reafirmar nosso ápoio às iniciativ�s que f0ram empreen
didas",
SEGURANÇA ABSOLUTA

Um rígido esquema de segurança foi montado em toro
no do Presidente', mobilizando o serviço secreto norte

-american<,> e a polícia dos países que visitará. A Áustria
destacou 1.500 pol'ieiais a Salzburgo, ainda que não hou
vesse nenhuma indicação de manifestações' anti-norte·
-americanas que ocorreram durante li visita de Nixon em

1972 à cidade. As manifestações fO'ram realizadas em

protesto ao envolvimento dos Estados Unidos na guerra
do Vietnã, fato que já não motiva mais os esquerdistas
da Euroea.

'

AMISSAO
A missão diplomática começará O'ficialmelílÍe quando

-Nixon chegar por via aérea ao Cairo amanhã� Em segui·
da, visitará a Arábia Saudita, Síria, Israel. e Jordânia,
antes de regressar a.W�shington, no dia 19.

Esta sera a segtmda visita de um presidente do Esta·
dos Unidos ao Oriente Médio. Franklin Delano Roosel·
velt foi O' primeiro dirigente norte-americano a visitar o

Egito,em 1943.
Nixon deverá obter pOlJCOS acordos diplomáticO's con·

cretos durante sua visita, mas há ind íciús de que o Presl'
dente anunciará em Damasco o restabelecimento de pIe.
nas relações diplom<\_!icas com a Síria, rompidas desde a

guerra entre árabes e israelenses em 1967.
Na verdade, a v'iagem de mister Nixon ao Oriente Mé·

dio, prende-se a um únicO' fato: Watergate. Uma fonua
de desviar as atenções da opinião pública, Nixon quef
fazer sentir que ainda é um líder em questões de política
i nternacional. Alguns congressistas, entre O'S quais ore·

publicano Edward Brooks, consideram a viag�m como

"patentemente pO'I ítica".
' ,

Em convemo firmado no dia 7 de Junho correflte entre a firma Estabelecimentos A Modelar
"

SrA. e o IPESe, ficou deliberado que todos os associad�s do IPEse a partir daquela data

poderão adquirir pelo ered-Ipesc, vestuários, masculinos e femininos, calçados, roupas de

ca,",!!'!, mesa e banho em quaisquer de suas lojas.
.

Estão dé parabéns portanto os associados dó IPESe pela feliz escolhrl rl<-lquela COf1GPi-til?,r!a

loja, pois a mesma além de possuir o melhor e mais diversificado esto,que do ramo está

.preparada para este atendimento.
,

Inf.or�a, ol;trossim a firma Modelar que todas as compras efetuadas pelo Cred-lpes'C terão

um desconto' espe(l:ial de 10% lo
'

,

"

80. Andar - Fones: 4141 - 3950 - 2481

PREDIBENS IMOBILIÁRIA LTOA.,
Ed. APlUB Sala 85
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Assembléia comemora 1090.
I

aniversário de R,iachuelo
E� 'sessão especial realizada ontem às 18 ho- que o erário nacional suporta. Prepara-se para os

ras, com a presença de destacadas autoridades ci- conflitos armados que acontecimentos externos
vis, militares e eclesiásticas, a Assembléia Legisla- possam impor à sua vocação pacifista. ao mesmo
tíva comemorou o transcurso da Batalha do Ri a. tempo' que aperfeiçoa os meios de proteção ao

'chuelo, numa homenagem ,à Marinha de Guerra, comércio marítimo e às indústrias nascentes de

que esteve representada no ato pelo Contra-Almi-

'rante Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia, Co- frutos do mar, assiste em solo firme áreas de gera
mandante do 50. Di strito Naval. Falaram na sole- ção de riqueza, assegura o respeito às instituições
nidade o Presidente da Assembléia, Deputado Za- e a<js poderes constituídos, integra o processo de

ny Gonzaga, e o Deputado Nelson Pedrini, repre- senvolvimentista deflagrado em março de 1964".
sentando as duas bancadas partidárias, enquanto O Deputado Nelson Pedrini, à certa altura do
o Contra-Almirante Amaral Sabóia agradeceu a seu discurso, enfatizou que a Batalha de 1865

homenagem.
' estabeleceu a afirmação da nossa Marinha; acres-

Em seu discurso, o Deputado Zany Gonzaga centando: "A partir da formação da primeira es

acentuou que a manifestação do Legislativo tra- quadra" denominada "Esquadra da Independên
du�ia o apreço que o povo catarinense - como a cía", a nossa Marinha de Guerra vem se esmeran

Nação - devota à arma naval, "que com a de terra do na magnffica tarefa de propagar e de consoli

garantiu a integridade física e a soberania do País dar a nossa soberania, através de uma ação àtuan

oontra o invasor paraguaio". Observando que "o te e permanente em todo o vasto litoral brasilei

noSSO louvor transcende à Batalha do Riachuelo e roo A Campanha Cisplatina, as lutas contra Oribes

se estende aos feitos que seguiram, a este, com- e Rosas, ou contra Solano Lopes, ou as batalhas

pondo outr� face nobr� da n�cion�lidad�: disse? do Riachuelo, Paissandu, Curupaiti e Humaítã, se
Presidente da Assembleia, mais adiante: A Mari- transformaram em teatro de cenas emocionantes

nha é vista, no cenário da guerra e nos da paz, e de bravura, acimentando os pilares de glórias da

atuando homogênea em favor da: segurança terri- Marinha de. Guerra do Brasil, que vem cumprindo
torial da Pátria e em proveito da população cívíl.. Uma destinação histórica de constante atividade
El'a se aparelha avisada dos problemas que pesam -em favor da manutenção da ordem e da preserva
sobre o mundo contemporâneo e na proporção ção da integridade nacional".

S�bóia ;entrega prêmios a

',vencedores de concurso
'Foram entregues na tarde de ontem, no salão

nobre do Comando do 50. Distrito Naval, em so

lenidade presidida pelo Almirante Antônio Leo

poldo do Amaral Sabóia, os prêmios aos partici
pantes do concurso de composição infantil, pro
.movído por O ESTADlNHO - suplemento infantil
de O ESTADO -que obtiveram as cinco primeiras
colocações.

O concurso, versando sobre o 'tema "A Bata

lha do Riachuelo", teve como vencedor Deglaber
Goulart, de 10 anos; aluno da 5a. série da Escola
'Modelo de Florianópolis. Os demais classificados
foram: 20. lugar - Ana Lúcia da Rosa; 30. lugar
Cristina Rocha Nunes; 40. lugar - Christiane Sou
za Miranda e em 50. lugar - Amaury CaIlado Jú-

.

,

nior, .

Todos os classificados receberam bustos-mi
níatura do Almirante Tamandaré, oferecidos pelo
Comando do 50. Distrito Naval e os dois primei
ros colocados ganharam, também, prêmios ofere
cidos pela, Livraria e Editora Lunardelli e pela
Pepsi-Cola.

'

A Escola Modelo de Florianópolis, através de
sua diretora, professora Hi Ida Boeing, pele apoio
dado ao concurso, foi agraciada com um quadro
do porta-aviões Minas Gerais.

,

O ato contou com a presença dos Capitães-de
-Fragata Carlos Alberto Moreira Maia (Chefe do '

Estado Maior do So, DN) e José Joaquim de Sou

za; Capitão-de-Corveta Paulo' Sérgio pos Santos e

Capitão-Tenente dos Fuzileiros f:!'3�is, Fernando
Antunes Lins, que compuseram ,- spb a presidên-,
cia do Almirante Sabóia - a comissão julgadora do
concurso e, ainda, os srs. Hélio Sperandio, gerente
e da Pepsi-Cola em Santa Catarina; Maribeau de

,

Matos,' da Li> vraria Lunardelli; jornalistas Nazare
no Coeiho ti Jair Francisco Hamms, da Coordena- ..

doria de Relações Públicas do Governo do Es
tado; professoras e pais dos alunos agraciados e

representantes da imprensa.
Ao entregar os prêmios, cumprimentando os

premiados, disse o AI mirante' Antônio Leopoldo

...

Sabóia destacou os méritos da promoção

do Amaral Sabóia: "É com grande satisfação que
recebo, aqui, no Comando do 50, Distrito Naval,
imprensa e estudantes que souberam sentir, de. '

coração, a Marinha Brasileira e seus honrosos fei
tos e ião bem, imortalizá-los, transportando-os
com talento ,para o papel, num valioso trabalho '

de pesquisa histórica, pois é 1'\0 estudo daHistória
que se forja e forma a nacionalidade".

E concluiu - "Quero parabenizar-me com o

Jornal O ESTADO, mais particularmente com seu

suplemento infantil O ESTADINHO, pela feliz
idéia de 'promover este concurso, colaborando,
desta forma, com a formação da juventude brasi
leira e, assim, também, com o futuro da Pátria.
Que promoção como esta sirva de exemplo para o

surgimento de outras, dando à juventude uma

maior e mais sólida formação cívica".

Cabral recebe o título de

professor e�érito da Ufsc
Em sessão solene realizada na noite de ontem, Emocionado com a homenagem, 0 professor

'no salão de atos da Reitoria, foi outorgado ao Osvaldo Rodrigues Cabral, teceu' inicialmente
professor Osvaldo Rodrigues Cabral, o título de, seus agradecimentos a Deus "pela grandeza con
Professor Emérito da UFSC, num reconhecimen- soladora deste momento e por aqueles que tive
to por suas atividades em favor da Universidade e ram a lembrança de me proporcionar este hon
da cultura catarinenses. roso título, "discorrendo em seguida a linha que

Perante grande número de autoridades, o pro- seguiu 'sua vida desde a tema infância em que'
fessor Norberto Ungaretti, em nome da Universi- bem ao contrário de suas posteriores atividades a
dade Federal, saudou o professor Osvaldo Cabral consideração por sua pessoa fora assim definida
ato que, segundo suas palavras, lhe significou dos por estabelecimento de ensino da Capital: "a falta
mais prazeirosos pela vaidade intelectual em po- de docilidade e o nenhum aproveitamento, obrider saudar o "nome mais expressivo da cultura gani-me a excluir o aluno deste educandário", e
catarinense" e igualmente "pela alegria que este as notas o confirmaram: comportamento zero,
encargo me trazao coração", pela amizade frater- aplicação dois".
na nutrida pelo homenageado., Com um destino pendente então, entre a von-

Relembrou as inúmeras atividades do pro- tade do pai em ou 'colocá-lo na Escola de Aprenfessor Osvaldo Cabral, com as palavras de que dizes de Marinheiros de Coqueiros ou a trabalhar
"no universo cultural de Santa Catarina, ele já era numa oficina mecánica e, a da mãe, na continua
figura respeitada antes que existisse a própria -

ção dos estudos, venceu a última, que o possibili-Universidade. Já firmara, inclusive, fora daqui, a "-

tou formar-se na Escola Normal Catarinense e

_su� sólida rep�tação .de I?úbli�a do nosso Es��o mais tarde como Doutor em Medicina.
?Ifl Assembleia Legislativa dlgna�ente presidIU;. Dedicando-se o ortunarnente também como
J a se destacara como médico abalizado e humani- ." p

" .

tã .

f" té de'
, .

fi' cronista numa frequência real e permanente, oarlo que OI a e que IXOU o exercIC!o pro 1SSIO- - d" d .

d
. " dna!"

.
.

que nao ejxa e ser martetra e enSlllar e uran-
.

te um período também às atividades políticas, em
1938 ingressou no ciclo "ainda não encerrada" da
produtividade literária como o livro de estréia
-Santa Catarina -História e Evolução 'e, fundando
o Instituto, hoje atual Museu de Antropologia,
disse o professor Cabral que "disso eu me orgu
lho, com isto eu me envaideço e por isto ��ploro
que a idade limite alcançada e um coração des
compassado me tivessem levado à jubilação".

E I embrando a passagem do Evangelho de S;i(
Mateus "não queirais ser chamados mestres por
que um só é o vosso Mestre" pois não é o discí
pulo mais .do que o Mestre, nem o servo mais que
o Senhor. Basta ao discípulo ser como o mestre e

aos servos como o Senhor. Assim Magnífico Rei
tor, em postura humilde, recebo o título que me

conferis, em nome da UFSC, com a humildade de
discípulo que fez tudo para merecê-lo-mas sabe

que não o mereceíe reconhece que' entre nós ha
verá, sem dúvida, que a ele tenha mais direito,
pelos seus méritos".

"A História porérri, é onde ele tem domicíl ió
e a sua obra é amplamente dominada pela sua

condiçffo .de historiador", assinalou, concluindo
que "na vida cultural de Santa Catarina Vossa
Exía, foi o ponto mais-alto na sua geração. O seu

nome vive, e sobreviverá' na admíração e no reco

nhecimel}to de quàntos desta Universidade bem
COmo em outros centros de cultura dedicarem-se

. ao estudo das coisas da nossa terra. A esta altura
da sua vida, não pelo quanto a viveu mas' pela
maneira como tem sabido vivê-Ia, Vossa Exia. já
adquiriu, perante os contemporâneos e os pós
te�os, perante os homens e perante Deus, o di
reito invejável de dizer com serena confiança, o
que disse de si mesmo Somerset Maugham: "A
bel.eza de aurora e o esplendor do meio dia são

COIS�S agradáveis, mas tolo seria quem baixasse as
cortmas e acendesse luzes paraeafastar da vista a

tI:anquilidade do entardecer".

Ghisi d,estaca"na Câmara
atuação do Besc em 1973

Ào analisar da tribuna da Câmara' o des�mpenho do Banco do Estado durante o exercício de
1973 o Deputado Adernar -Ghisí afirmou que o

�sc "atuando como força motriz ou força auxi
liar da economia catarinense, por todos os. servi
ç�s de seu vasto complexo, como participante
atIVo e muito atuante do Projeto Catarinense de
Desenvolvimento, pôde contribuir para os espeta
cUlares resultados havidos em nosso Estado den-

tro da política global brasileira e destacar-se na

formação do Produto Interno Bruto".

Depois de referir-se as 'atividades desenvolvi
das pelo Besc no ano passado, o parlarnt;_ntar assi
nalou que "o que mais impressiona, pelo seu con

teúdo econômico-social, é o volume, sempre cres

cente, das inversões na produção agropecuária, na
indústria, no comércio, em atividades &iversas e

nos poderes públicos".
I

Esperado para hoje
\

nOllledogovernador
que muitos fazem fé, pois foi
anunciada a audiência de Pe
trônio com o Presidente e as

indicações de Brásíl ia são de

que o processo está encerrado
na fase das consultas, restando
apenas a palavra final do Chefe
do Governo. A audiência deve

rá ter início às 10,30 horas, e

portanto o anúncio poderá ser

na. Com os sucessivos adia
mentos da expectativa em tor

no dessa revelação, as lideran
ças políticas passaram a aguar
dar o desfecho sucessório para

"qualquer momento", mas re
laxando na "vigília cívica"
com que acompanhavam ini
cialmente os acontecimentos.
Hoje, no entanto, é um dia 'em

Após o seu retomo de Mi

nas Gerais, somente hoje o Se
nador Petrônio Portela deverá
se avistar com o' Presidente
Geisel, para tratar das suces

sões, o que faz supor que 'ele
, anunciará pm seguida os no

mes de todos ou de 'alguns dos
quatro Estados pendentes, en
tre os quais o de Santa Catari-

feito até mesmo antes do do Partido na Assembléia, Jor
meio-dia.

'

ge tem preferido ficar em Blu
menau até porque é mais fácil
de lá manter contatos telefôní-

O recrudescimento da ex

pectativa deve trazer a Floria
nópolis o Presidente Regional
da Arena, Jorge Bornhausen,

que há dias permanece em Blu
menau. Segundo a assessoria

cos com Brasília, e o 'gabinete
do Senador Petr&nio Portela
está avisado de seu número de
telefone particular para qual
quer comunicação.

.

Lançada Aciso, que. este ano Emenda evita.a votação do

vai ser desenvolvida no Sul projeto que' dá nome à ponte
Tendo por local o auditório do

Grupamento do Leste Catarinense,
foi realizada na manhã de ontem a .

primeira reunião da Aciso-74, a de
senvolver-se de 22 de julho a lo. de

agosto, nos municípios de Pedras

Grandes, Treze de Maio, Imaruí,
Orleães, Gravatal e são Ludgero..
com a participação de unidádes do
50. Distrito Naval, Polícia Mi-litar.
50. Batalhão . de Engenharia, lo.
Batalhão Ferroviário, 230. Batalhão
de Infantaria, 620. e 630. Batalhões
de Infantaria.

.

Ao abrir os trabalhos o presi
dente da comissão especial da Aciso
de Santa Catarina, coronel Carlos
Martin Seidl, destacou a necessi

dade da "conjugação de esforços de
todos os participantes, para que a

Acíso se desenvolva dentro de uma

programação bem orientada, atin

gindo as pOPlflações necessitadas do
Sul do Estado". .

,

A Aciso-74 vai ser desenvolvida
nos setores de agropecuária, trans
portes, higiene e saúde, bem estar,
habitação e documentação.

Em
. virtude

\ 40 recebimento de
.

considerada pelo Líder <Ia Arena
emenda, o projeto do Deputado como uma manobra visando impe
Henrique Córdova que denomina dir a votação do projeto, que subiu
"Engo', Colombo, Salles" a nova a plenário com parecer favorável da
Ponte Ilha-Continente deixou de Comissão de Justiça, exarado pelo
ser votado ontem em plenário na Deputado Nelson .Pedrini, Outro
Assembléia, quando fazia parte da' ponto que embaraçou a discussão
"ordem do dia" da sessão ordinária da matéria ein plenário foi o fato de
vespertina. A emenda, modificativa, um outro projeto estar em tramita
é de autoria do Deputado Mangel: ção na Casa, com a mesma fina lida
Victor Gonçalves, do MDB, e esta-

.
de. Esse projeto é de autoria do De

belece que a nova travessia terá a putado Waldir Buzatto, também do
.denominação de "Ponte' Governa- MDB, e denomina "Ponte Anita Ga
dor Jorge Lacerda".

'

ribaldi" a nova travessia Ilha-Con-
A, apresentação da emenda foi tinente.

,/

1 t:j!@iijIW
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o primeiro-ministro italiano Mariano Rumor e seu'gabinete ra um empréstimo de 1,5 bilhões de, dólares (a Itália, mais tarde,
de coalizão renunciaram ontem, diante da maior crise econômica aceitou tais condições).
que o país enfrenta desde a II Guerra Mundial. Rumor explicava oficialmente as reuniões dizendo que prepa-

Os acontecimentos que tiveram por desfecho a renÓncia' rava uma resposta .âs exigências sindicais, no sentido de haver

começaram de manhã, numa reunião urgente da coligação socia- garantia de que qualquer medida anti-inflacionária não prejudi-
I ista-democrata-cristã. Rumor �fro . -Ir. com. os socialistas, casse os áriPI. Todavia as convers s com 'os sindicatos,

::!o�:� :��:� i!Af:.,.7."
•. ,.!:.@:..;,.�.;.i.,...ip.':

o �Iolottlq
..·.�i:�

..

:,e�:if...
•

.•��d ,�f�, aOd�asso queevitar um grave • 4t;N ••
. fi' .Ii" \lA JJ§ dem pareciam íspostos a

Para os social era uma c sine que non para aceitar, ma recessão que, talvez; colocasse a Itália sobre bases.
que aceitassem um programa de austeridade que imporia restri- econômicas mais sólidas.
ções drásticas ao consumo e afetaria os. s dos trª'6

dore��arentemente, ogovel\'a';u a em
,.

um bilhão de dólares dos Éstl!dos Unidos ou da. A

dental, embora um dirigen o Banco Central tenh
o fato - .!·mex,e�co P?!/f '. ��ndo elelfui.��
esgotou �eu_credlto � I;��P?i� ".To�*,
de 10;5 bilhões de ddJlh �"

te os u!tuas aIIs,
tais empréstimos sobelfi a milhões de dólares anuais.

CONFLITO REEDITADO
O conflito de ontem.lembrou o que provocou há três meses a

queda do governo coalizionista �nterior. Naquela ocasião, o Par
tido Republicano abandonou o gabinete ·por apoiar as rígias con
diçôes impostas ao país pelo Fundo Monetário Internacional pa-

'��:"".': - 'ér' '>;

,_ ,1HZ &fiY !;�: \

.,ur alllo_ram?notícias de que algumas-
f�as p as ii' Al�htllliha Ocidental para um em-

préstimo de um bilhão de dólares, garantido pelas reservas de
ouro italianas.. O Banco Central, mais uma vez, negava categorica-
entel). ti? .��o,<, W$h�$; a ruptura entre o

. ver� IF�:' Càrl 'foi p io de remédios
n�'11 Vigorosos, como Impostos mais elevados e limites de

aumentos salariais.

Assim, sem o apoio socialista, nada mais restou ao primeiro
- ministro senão renunciar, tornando-se seu gabinete, que governa

,
va a Itália desde 14 de março, um dos que permaneceu no poder
menos tempo, dentre os 36 governos que o país teve desde

que se tomou república, em 1946.
.

Ciscar enfrenta sua primeira crise politica.

Giscard demite Schreiber
O presidente "francês Valery Giscard convrcçao. A decisão de continuar com as

d'Estaing enfrentou sua primeiracrise poIíti-. 'experiências 'preserva' nosso futuro porém
ca, ao destituir, anteontem, o ministro da / não pode reparar o prejuízo causado ao nos

Reforma Administrativa Jean-Jacques Ser- so país". E acrescentou não ter sido o novo

van-Schreiber, por ter ,protestado publica- goverrio consultado: os militares Se reuniram
mente contra a realização das experiências diante de "um fato consumado".
nucleares no Pacífico. Ontem, o Presiden�e
-anunciou o cancelamento de uma das próxi-
mas experiências, "por razões econômicas". Segundo o ministro Poniatowski, d'Es-

A notícia foi divulgada pelo ministro de taing explicou ao gabinete as circunstâncias
Estado Michel Poniatowski, que falou sobre da destituição de J.J.S.S., negando a acusa

o desejo presidencial de "racionalizar-tanto ção de que tivesse sido forçado a reiniciar as

quanto possível os custos de nossa defesa provas pelo alto comando militar. Disse o

rtuclear". presidente que o afastamento não se fez' pela
Servan-Schreiber esteve no Iocal das pro- oposição de Schreiber às explosões, mas pe

vas no Pacífico durante os testes atôniicos 1.0 modo comoa manifestou, "Sua destitui
do ano passado, para enfatizar seu protesto. ção foi indispensável, consideradas- as cir

Numa,entrevista à imprensa, no sábado, -ele "
. cunstânçías para ,ll, coesão, boas condições de

declaIou 'gue "ontra-vez êxplodirão 60mbas "de,s�mpenhQ e d�· eql,lillb,rio ,do, 'governo".
;JQs éé�s do Pacífi<;o":Sul..: I;to é"álgo a 'q'ú� �'Até. ontem, não 's� �abia 'ainda qual seria o�
me opus com todlis as minhas forças no ano substituto..

.

p�ssado e ai·n<.la o desaprovo com idêntica S,chreiber, presidente do pequeno Parti-

AS CIRCUNSTANCIAS

do Radical e editor' da revista noticiosa

L'Express, foi dura,nte longo tempo um dis
sidente" na pol ítica francesa. Permaneceu.
neutro durante quase toda a campanha elei

toral, apoiando Giscard no último momeü
to. Ele sempre se opôs também à construção
do avião franco-britânico' Concorde, e um

comitê nacional de apoio ao' projeto foi uma
das primeiras vozes de regozijo pela sua des-

tituição.
.

REDUÇAO ,

Por outro lado, o gabinete francês deci
diu reduzir de 2 para I'S anos a idade mí�i
ma para votar, devendo a respectiva lei ser'

. aprovada antes do fim do ano. O ministério,
..re�onheceu, ainda, "a maioridade legar' dos .

.,
cidadãos a pàrtir dos IS anos e naõ d,?s 21 "

'<;ori!9.(\)�@!,!,ç �t!!,��e�tlrlt; c2ncede!ldQ às St�,
f!ládas mais jovens: da população todos' os
direit(')s ciVis, inclusive o de candidatar-se 11

cárgos públicos.

Um amigo fiel e discreto�oi.
.

Fiel como um

.
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LOCADORA COELHO
Rua Felipe Schmidt, 83 - Fones: 27"77 - 2765'
e AEROPORTO FI()rianópolis Sta: Catarina
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Miguel Astúrias:
'��a onipotência
do imaginário"

O romancista guatemalteco Miguel' Angel Astúrias - cujas obras
narram a vida dos pobres de seu país e lhe valeram os Prêmios Nobel
e Lenin -, que morreu anteontem aos 74 anos, em Madrid, com
c ornplicaçôes respiratórias, será sepultado hoje no cemitério pàrí
siense de Pere Lachaise.

Toda a imprensa latino-america�a deu ontem destaque ao fato.

Segundo La Nacion, de Buenos Aires, o poeta, romancista, diploma-
I ta e advogado Astúrias "foi um solitário intérprete do que se chama

o mundo maia, um mundo que �Ie' glorificou graças a sua rica imagi
nação e a sua formidável capacidade de criação. Toda sua obra tem

marca de uma inquietação social genuína. Foi um espírito revolucio
nário e utilizou a literatura para denunciar a exploração econômica
dó povo gua ternal teco ".

Entre seus romances mais famosos figuram "O Senhor Presiden

te", em que descreve o tenrorditatorial em seu pais, "Hombrez de

Maiz", onde narra a vida dos índios pobres, e a trilogia sobre a

United Fruit , empresa norte-americana que explora a indústria bana
neira na América Central: "Vento Forte", "O Papa Verde" e "Os
Olhos dos Enterrados". Deixou inacabado o romance "Dos Veces

.Bastardo " ("Duas Vezes Bastardo"), sobre os conflitos enfrentados
pela sua geração na Guatemala.

Em 'Paris, onde foi embaixador durante o período. 66-70, o Le

Mondde qualificou a obra do escritor como "a onipotência do imagi
nário", comentando' que "para Astúrias, a natureza tropicalvexubc-:
rante e violenta, desempenhava um papel capital: dava ao homem
I íções das quais raramente tirava proveito: endurecimento, harmo
nia, potência, poesia. Sua prosa encantadora nutre-se de um teluris

mo profundo, habitado por um sentido agudo de calor, de música,
de perfumes. Na obra de Astúrias o povo está sempre presente sob o

esplendor das paisagens",

Bolívia: o general
Banzer pretende 'criar
a "segunda república"

Járef�ito do susto pregado por dois oficiais do Exército
- que tentaram arrebatar-lhe o poder na semana passada, o

presidente boliviano Hugo Banzer Suarez quer agora dar
continuidade a? processo qU_f implantou. no país em 1971,
quando, atraves de um golpe, derrubou o governo
esquerdista de Juan José TOHes. O governo de Banzer se

propõe a criar nesta semana um "Conselho Consultivo",
como base das reformas que projeta executar para dar lugar
a uma espécie de "segunda república". ,

O processo a ser implantado pelo governo do general
Benzer pode ser resumido mais ou menos assim: ampla
abertura às iniciativas privadas e um notório interesse pelas
criticadas "empresas multinacionais" e, de maneira bastante
ambiciosa, tenciona modificar a economia do país (um dos
mais at rasado s do continente), f'aze ndo-o saltar
vertiginosamente em seu crescimento econômico A criação
desse conselho foi, precisamente, o que levou o grupo de
oficiais a tentar, sem resultado, depor o governo na

quarta-feira passada. .'
Segundo o ministro Edwin Tápia, o Conselho Consultivo

terá duração temporária e deverá 'estudai "as metas que
permitam alcançar os grandes objetivos nacionais. Terá
como missão .trans cen de n t al sugerir ao governo

.

modificações estruturais que sirvam de base para a criação
de um novo Estado nacional." Acrescentou o ministro que
o Conselho será constítuido pOI: membros "eletivos, perma
nén,t,és e,;n.at0s�,'.� .

, '. : '
,,,. , ." ,..:.".: � , '.'

Qs.<p�!�iiil@s polí(i(;(\)s, eom a esquerda excluíd<:l, organíza
ções ;,tfábmh'ista� e ,patronais, �,ntidades cívicas e sociais-

'.

constituirão o setor de representantes eleitos. Os '.'represen
tantes" serão designad'os para eumprir diversos trabalhos ,de
pesquisa. Serão O's técnicos do Conselho. Os membros "na
tos", serão os ministros do governo, o comando conjunto

. das forças armadas e as autoridades militares. \

A criação do ·"novo Estado" tem sido uma tese perma
nent� fia FlllangecSocialista Boliviana - FSB, -, considerada
a Jin�a conservadora. De fato, ela nasceu sob o entusiasmo

despef'tado pela Falange Espanhola, há quase quarenta anos,

que cóloc'ou o ditador Francisco FranCO NO poder.

Portugal restabelece /

relações diplomáticas
I

com a 'União Soviética
,

o nove governo português ampliou, ontem, sua poli,
tica externa, ao anunciar o estabelecimento de relações
diplomáticas plenas com a União Soviética. O comunica.
do foi feito conjuntamente em Lisboa e'Moscou, abn-,
do, provavelmente, as portas para o estabelecimento de
relações com cinco países da Europa Oriental. Em Lis.
boa, o governo português anunciou a decisão frisando
que o estabelecimento de relações com aUnião Sovlé.
tica, inexistentes durante quase meio século, foi feito
dentro do princípio da" coexistência pacífica e para con,
tribuir em favor da promoção da segurança e da paz.

O estabelecimento de relações, defendido, há uma Se.
mana pelo Partido Comunista português, antecipa-se às
relações com outros países comunistas, segundo fontes
diplomaticas. O próximo país comunista com o qual Por.
tugal reatará relações é a Iugoslávia.

As relações com a UNião Soviética prepararão, poss;
velmente, o restabelecimento de relações com os países
árabes, que romperam com Portugal, durante a guerra
com Israel e incluíram esse país na lista dos países sub.
metidos ao boicote petrolífero

-

Comenta-se, ainda, que o Egifo estuda o reconheci,
mente do novo governo centro-esquerdista português do
general Spinola.

.

. <

••

O comunicado oficial conjunto, sobre as relações en.
tre Moscou e Portugal, cita como um dos motivos a coe,

peração na Europa, frase que, segundo alguns diploma
tas, poderia significar uma possível ajuda ao novo gover
no.

Segurança portuguesa
prende'mais 500 agentes

da polícia política
As forças de segurariça portuguesas continuam no en

calço dos remanescentes da temível policia política do
antigo regime (PIDE-DÇS), espalhados por toda a rnetró.

,pole'e nas províncias de além-mar. Ontem foram presos
cerca fie 500 membros da extinta polícia durante a "ope
ração zebra", efetuada em Moçambique. A busca' aos
ex-membros da PIDE começou no sábado em Lourenço
Marques. Numerosos ex-policiais se encontram detidos
nas mesmas prisões políticas que administravam antes da
revolução de 25 de abril. \'

.

A imprensa de Beira e Lourenço Marques divulgou
ontem a notícia dando grande destaque 'às atrocidades
cometidas na prisão de Machava, próxima a Lourenço
Marques, durante o regime de Américo Thomaz e Marce
lo Caetano. Segundo os jornais, aproximadamente 206
prisioneiros foram torturados e mortos nos últimos seis a

oito anos. O sub-inspetor Armando Gonçalvez, ex-dire
tor de Machava, voltou .ontem à .prisão, desta vez; para
detrás das grades.

Amanhã , no Cairo, Nixon
. ,

:inicia sua peregrinação
no Oriente Médio

.

'

O presidente Richard Nixon, seguiu ontem rumo ao

Oriente Médio, realizando uma escola de dois dias em

Salzburgo, na Áustria: O avião presidencial, que partiu
da base aérea de Andrews, perto de Washington, às 10

��ras, .at�,rris�nd� _e!ll �alzburgo por volta das 22h30m
(l8h30m:, hora de Brasília). ,": "

Acompanhàdo por sua Espôsa, 'Pát e o seCretário de
Estado Hemy KissingeJ, ficará duas noites em Salzburgo
para adptar-se à modificação dp horário e preparar a

,missão que iniciará amanllli à região, que segul1do disse
"apenas conheceu a guerra há 30 ou 40 anos".

. Nixon disse aos que fora� despedir-se Na Casa Bran
ca: "nós damos conta de que uma viagem não irá resolver
as divergências que são muito profundas, que' datam de '

muitos anos e em alguns casos não seculares. Mas tam
bém compreendemos que em algum momento temos que
começ.ar." .

- Agora, como vou à região, terei oportunidade para
reafirmar nosso àpoio às iniciativ<_Is que foram empreen
didas"_
SEGURANÇA ABSOLUTA

Um rígido esquema de segurança foi montado em tor
no do Presidente,. mobilizando 'o serviço secreto norte

-americano e a polícia dos países que visitará. A Áustria
destacou 1.500 pol'húais a Salzburgo, ainda que não hou
vesse nenhuma indicação de' manifestações' anti-norte
-americanas que ocorreram durante a visita de Ni,xon em

1972 à cidade. As manifestações fotam rea!jzadas em

protesto ao envolvimento dos Estados Unidos na guerra
do Vietnã, fato que já não motiva mais os esquerdistas
da Euro�a.
AMISSAO

A missão diplomática começará oficialmelílte quando
'Nixon chegar por via aérea ao Cairo amanhã. Em segui
da, visitará a Arábia Saudita, Síria, Israel e Jordâniá, I
antes de regressar a Washington, no dia 19.

.

. .

jEsta será a segunda visita de um presidente do Esta
dos Unidos ao Oriente Médio. Franklin Delano Roosel·
vclt foi O primeiro dirigente norte-americano a visitar o

Egito,em 1943.
Nixon deverá obter p01,lCOS acordos diplollráticos con

cretos durante sua viSita, mas há indícios de que o PresI
dente anunciará em Damasco o restabelecimento de ple
nas relações diplom<iticas com a Síria, rompidas desde a

I

guerra entre árabes e israelenses em 1967.
Na verdade, a viagem de mister Nixon ao Oriente Mé

dio, prende-se a um único fato: Watergate. Uma forma
de desviar as atenções da opinião pública. Nixon quer
fazer sentir que ainda é um líder em questões de política
internaCional .. Alguns congressistas, entre os quais o re

publicano Edward Brooks, consideram a viagêm como

"patentemente política".
! ,

União Soviética envia

Mig -23 para a Síria.

(Informações da CIA)
Segundo informações da ClA, dos Estados Unidos, a

Unülo
-

Soviética enviou recentemente à Síria 16 Mig-23,
cuja velocidad'e é 'de aproximadamente 3.200 quilômetros

, horários_ .

A In t eHgência norte-americana está' vigiando es�es
móviment(i)s desde princípios do' mês passado; quando
foram vistos vários Mig-23 em Nokolayev, um porto do Mar

Negro' onde' os soviéticõs embarcam aos países árabes
gr.ande quantidade de equipam�ntos militares.

Para alguns anal.istas, esses aparelhos poderão provocar
�érios ,problemas, para a 'Força Aérea de Israel no easo de
eclodir uma nova glJerra no Oriênte Médico. E a primeira
remessa síria pode significar ,o início de uma éxportação
mais ampla desse caça, daí o re�eio dos Estados Unidos.

Por outro lado, há informações - nas quais a CIA não
crê - de que também foram enviados mais aviões ao Egito,
ql:le praticamente se afastou da órbi(a soviética, nos últimos
mêses, para cair sob a 'norte-americana. A organização
afirma que a' última das remessas ao Egito chegou a

Alexandria a' 13, de abril, cinco dias antes do presidente
Anwar Sadat denunciar publicamente a União Soviética por
não '.ter efetuauo a entrega de determinadas armas

soljcitadas durante seis meses .. Nà' ocasião, Sadat .indicou
que com'praria almas dos Estados Unidos, e o secretário da
Defesa Ja�es Schksinger sustentou, protatamente, qUe o

governo rioite-americano deveria prestar especial
consideração a qualquer pedido egípcio.

I .

.

A MODELAR VAI VENDER' ,ROUPA PELO' CRED-IPESC!'
Em convemo firmado no dia 7 de junho corrente entre a firma Estabelecimentos A Modelar

SIA. e o I PESe, ficou deI iberado que todos os associad'os do IPESe a partir daquela data

poderão ádquirir pelo ered-Ipesc, vestuários, masculinos e femininos, calçados, roupas d�

car:rya, .mesa e banho em quaisquer de suas lojàs.
.

Estão de parabéns portanto os associados do IPESe pela feliz escólhrl d!lquela conc�i·ti!?'r!a

loja, pois a mesma além de possuir o m.elhor e mais diversificado esto,que do ramo está

.preparada para este atendimento.
\

Informa, ()lItrossim a firma ,Modelar que todas as compras efetuadas pelo ered-Ipesc terão
um desconto espec·ial de 10% lo

Casas - Apartamentos -

j
. 1

Construir a sua casa.

Térren,os
COMPRAR
VENDER -

ALUGAR -

..
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Assembléia 'comemora 1090.
, .

, I

cin'iv-ersário de Rieehuelo
\ , ,

Em sessão especial realizada ontem às 18 ho- que o erário nacional suporta. Prepara-se para os

ras, com a presença de destacadas autoridades cí- conflitos armados que acontecimentos externos
vis, militares e eclesiásticas, a Assembléia Legisla- possam impor à sua vocação pacifista. ao mesmo
uva comemorou o transcurso da Batalha do Ri a- tempo' que aperfeiçoa os meios, de proteção ao

'chuelo, numa homenagem,à Marinha de Guerra, comércio marítimo e às indústrias nascentes de

que esteve. representada no ato pelo Contra-Almi-

'rante Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia, Co- frutos do mar, assiste em solo firme áreas de gera
mandante do 50. Di strito Naval. Falaram na sole- ção de riqueza, assegura o respeito às instituições
nidade o Presidente da Assembléia, Deputado Za- e aos poderes constituídos, integra oprocesso de

ny Gonzaga, e o' Deputado Nelson Pedrini, repre- sen�olvimentista deflagrado em março de 1964",

sentando as duas bancadas partidárias, enquanto O Deputado NeJSon Pedrini, à certa altura do
o Contra-Almirante Amaral Sabóia agradeceu a seu discurso, enfatizou que a Batalha de 1865
homenag�m. . estabeleceu a afirmação da nossa Marinha, acres-

Em Seu discurso, o Deputado Zany Gonzaga centando: "A partir da formação da primeira es

acentuou que a manifestação do Legislativo tra-
'

, 'quadra, I denominada "Esquadra da Independên
duzia o apreço que o povo catarinense - como a cia", a nossa Marinha de Guerra vem se esmeran

Na(/ál)) - devota à arma naval, "que com a de terra do na magnífica tarefa de propagar e de consoli

gaI'antil:l a dntegrldade física e a soberania do País dar a nossa soberania, através de uma ação âtuan

contra o invasor paraguaio". Qbservando que "o te e permanente em todo o vasto litoral brasilei

noSSO louvor transcende à Batalha do Riachuelo e roo A Campanha Cisplatina, as lutas contra Oribes

.se estende aos feitos que seguiram, a este, com- e Rosas, ou contra Solano Lopes, ou as batalhas

pondo outra. face nobre da nacionalidade; disse o do Riachuelo, Paissandu, Curupaiti e Humaítã, se
Presidente da Assembléia, mais adiante: "A Mari- transformaram em teatro de cenas emocionantes

ilha é vista, no cenário da guerra e nos da paz, e de bravura, acimentando os'pilares de glórias da

atuando h'omogênea em favor dá segurança terri- Marinha de Guerra do Brasil, que vem cumprindo
torial da Pátria e em proveito da população civil. uma destinação histórica de constante atividade
El a se aparelha avisada dos problemas que pesam -em favor.da manutenção da ordem e da preserva
sobre o mundo contemporâneo e na proporção ção da integridade nacional".

SCI'bói.a 'entrega prêmios 'a
",

·vencedores de concurso

Foram entregues na tarde de ontem, no salâo
nobre do Comando do 50. Distrito Naval, em so

lenidade presidida pelo Almirante Antônio Leo

poldo do Amaral Sabóia, os prêmios aos partici
pantes do concurso de composição infantil, pro
movíõo por O ESTADINHO - suplemento infantil
de O ESTADO - que obtiveram as cinco primeiras
colocações.

>

O concurso, versando sobre o tema "A Bata

llia do Riachuele ", teve como vencedor Deglaber'
Goularí, de 10 anos; aluno da 5a. série da Escola
'Modelo de Florianópolis. Os demais classificados
foram: 20. lugar - Ana Lúcia da Rosa; 30. lugar
Cristina Rocha Nunes; 40. lugar - Christiane Sou
za Miranda e em 50. lugar - Amaury Callado Jú
nior. ,

,

, Todos os classillcados receberam bustos-mi
níatura do Alinirante Tamandaré, oferecidos pelo

,

Comando do 50. Distrito Naval e os dois primei-
ros colocados ganharam, também, prêmios ofere
cld'os pela. Livraria e Editora Lunardeili e pela
Pepsi-Cola."

'

A Escola Modelo de FI orian6polis, através de
sua diretora, professora Hi Ida Boeing, pelo apoio
'dado ao concurso, foi agraciada com um quadro
do porta-aviões Minas Gerais.

O ato contou com a presença dos Capitães-de
-Fragata Carlos Alberto Moreira Maia (Chefe do '

Estado Maior do 50. DN) e José Joaquim de Sou

za; Capitâo-de-Corveta Paulo Sérgio pos Santos e

Capitão"Tenente dos, Fuzileiros �;l1'3i� ,Fyrnand\>,
Antunes Lins, que compuseram r ,�,ob"a\p,residfnr'f
cia do Almirante Sabóia - a comissão julgadora do
concurso e, ainda, os srs, Hélio Sperandio, gere nte
e da Pepsi-Cola em Santa Catarina; Maribeau de

Matos; da Li, vraria Lunardelli; jornalistas Nazare
no Coelho <f Jair Francisco Hamms, da COPJ,ele!1_a-.,
doria de Relações Públicas do Governo do Es
tado; professoras e pais dos alunos agraciados e

representantes da ÍÍI1prensa.
Ao entregar os prêmios, cumprimentando os

premiados, disse o AI .mírante- Antônio Leopoldo

...

,
�

Sabóia destacou os méritos da promoção

do Amaral Sabóia: "É com grande satisfação que
recebo, aqui, no Comando do 50, Distrito Naval,
imprensa e estudantes que souberam sentir, de

,

coração, a Marinha Brasileira e seus honrosos fei
tos e tão bem, imortalizá-los, transportando-os
com tale11to para o papel; num valioso trabalho '

d� pesquisa, hilltóriç,al,PQis é �?I e,sJudo ,q�_,tljstQria
que se forja e formá a nacionalidade" ..

E concluiu - "Quero parabenizar-me com o

Jornal O ESTADO, mais particularmente com seu

suplemento infantil O ESTADINHO, pela feliz
idéia de 'promover este concurso, colaborando,
desta forma, com a formação da juventude brasi
leira e, assim, também, com o futuro da Pátria.
Que promoção como esta sirva de exemplo para o

surgimento de outras, dando à juventude uma

maior e mais sólida formação cívica".

Cabral recebe o títvlo"de

professor emérito da Uf$c'
Em sessão solene realizada na noite de ontem, Emocionado com a homenagem, o professor

'no salão de atos da Reitoria, foi outorgado ao Osvaldo Rodrigues Cabral, teceu inicialmente

professor Osvaldo Rodrigues Cabral, o título de, seus agradecimentos a Deus "pela grandeza con

Professor Emérito da UFSC, num reconhecimen- seladora deste momento ,e por aqueles que tive
to por suas atividades em favor ela Universidadee ram a lembrança de me proporcionar este hon
da cultura catarinenses. roso título, "discorrendo em seguida a linha que

Perante grande número de autoridades, o pro- seguiu 'sua vida desde a tenra infância em.que
fessor Norberto Ungaretti, em nome da Uníversi- bem ao contrário de suas posteriores atividades a

dade Federal, saudou o professor OsvaldoCabral consideração por sua pessoa fora assim definida
ato que, segundo suas palavras, lhe significou dos por estabelecimento de ensino da Capital: "a falta
mais prazeirosos pela vaidade intelectual em po- de docilidade e o nenhum aproveitamento, obri-
der saudar e "nome mais expressivo da cultura garn-rne a exclui! o aluno deste educandário", e

catarinense" e igualmente "pela alegria que este as notas o confirmaram: comportamento zero,
encargo me traz ao coração", pela amizade frater- aplicação dois",
na nutrida pelo homenageado"

'

Com um destino pendentê então, entre a von-

Relembrou as inúmeras atividades do pro- tade do pai em ou 'colocá-lo, na Escola de Apren-
fessor Osvaldo Cabral, com as palavras de que dizes de Marinheiros de Coqueiros ou a trabalhar
"no universo cultural de Santa Catarina, ele já era numa oficínamecãníca e, a da mãe, na continua-
figura respeitada antes que existisse a própria :

ção dos estudos, venceu a úitima, que o possibili
Universidade. Já firmara, inclusive, fora daqui, a tou formar-se na Escqla Normal Catarinense 'e
_su� sólith rep�tação ,de �úbli�a do nosso Es�a�o mais'tarde como Doutor em Medichla.
��a AssembleIa Leg:tslatI;v� dlgna�ente presIdIu;, Dedicando-se oportunãmente também como
J .a, se dest��ara, como.�edlco aball�a�o e h��am- cronista "numa frequência real e permanente, o
tan,?, que fOI ate qU,e delxpu o exerclclo proflssIO-

que não deixa de ser manejIa de ensinar" e duran
na! . te um per{ódo também às atividades polítiCas, em

1938 ingressou no ciclo "ainda não encerrada" da
produtividade literária como o livro de estréia
-Santa Catarina�História e Evolu.ção 'e; fundando
o Instituto, hoje atual Museu de A:1tropologia,
disse o professor Cabral que "pisso eu me orgu
lho, com isto eu me envaideço e por isto �'!ploro
que a idade limite alcançada e um coração des
compassado me' tivessem levado à jubilação ". '

E 1 embrando a passagem do Evangelho de S;i;(
Mateus "não queirais ser chamados, mestres por
que um só é o ,vosso Mestre" pois não é o discí

pulo mais ,do que o Mestre, nem o "Sewo mais que
o Senhor. Bastli ao discípulo ser como o mestre e

aos serVos como o Senhor. Àssim MagnífIco Rei
tor em postura humilde, recebo o título que me

co�fêris, em nome da UFSC, com a �urrtndade do

discípulo que fez tudo para merece-lo..mas sabe

que náq o merece� !econhece que' entre nós ha

verá, sem dúvida, que a ele tenha mais direito,

peros seus méritos".,

"A História, porém, é onde ele tem domicíl ià
I;l a sua obra é amplamente dOininada pela, sua
condiçio ,de historiador", assjnalou, 'c?ncluindo
que "na vida cultural de Santa Catarma Vossa

Exia. foi o ponto mais'alto na sua geração. O seu

riQme, vjve e' sobreviverá na a4miração e no reco

nhecimel1to de quàntos desta Universidade bem
COmo em outros centros de cultura dedicarem-se
ao estudo d��' coisas da nossa terra. A esta �tura
da sua vida, não pelo quanto a viveu mas pela
maneira como tem sabido vivê-la, Vossa Exia. já,
adquiril,l, perarlte os contemporâneos e o� pós
te�os, perante os homens 'e perante Deus, o di
reIto invejável de dizer com serena confIança, o

, que disse de si mesmo Somerset Maugham: "A
be�eza de a�rora e. o esplendor do meio dia são
COIS�S agradáveis, mas tolo seria quem baixasse as
cortmas e acendesse luzes par_fastar da vista a

U:anquilidade do entardecer".

Ghi,si d,estaca-'na Câmara

atuação do Besc em 1973
A0 analisar da'tribuna da Câmara'o desempe-

nho do Banco do Estado durante o exercício de
, 1973 o Deputado Adernar "Ghisi àIirmou que o

,Besc "aqrando como força motriz ou força auxi,liar da eéonomia catarinense, )!lor todos os servi
ço.s de seu vasto complexo, como particiPante
�IVO e muito atuante do Projeto Catarinense de
esenvolvimento, pôde contribuir para os espeta

CUlares resultados havidos em nosso Estado den-

tro da política global brasileira e destacar-Se na

formação do Produto Interno Bruto".

Depois de referir-se as 'atividad!)'s d�senvolvi
das pelo Besc no ano passado, o parlamc:,Rtar assi
nalou que "o liJue mais impressiona, pela seu con

teúdo econômico-social, é o volume, sempre cres

cente das inversões na produção agropecuária, na
indústria, nó comércio, em atividades tliversas e

n0S poderes públicos".

Esperado para hoje
nomedogovernador

,

Após o seu retomo de Mi

nas Gerais, somente hoje o Se-
.

nador Petrônio Portela deverá
se avistar com o Presidente

Geisel, pata tratar das suces

sões, o que faz supor que 'ele
, anunciará pro seguida os no

'mes de todos ou de 'alguns dos
quatro Estados pendentes, en
tre os quais o de Santa Catari-

que muitos fazem fé, pois foi
anunciada a audiência de Pe

trônio com o Presidente e as

indicações de Brásl1 ia são de'

que o processo está encerrado
na fase das consultas, restando
apenas a palavra final do Chefe
do Governo. A audiência deve

tá ter início às 10,30 horas, e

portanto o, anúncio poderá ser

na. Com os sucessivos adia-
,

mentos da expectativa em tor

no dessa revelação, as lideran
ças políticas passaram a aguar
dar o desfecho sucessório para

"qualquer momento", mas re
laxando na "vigília cívica"
com que acompanhavam ini

cialmente os acontecimentos,
Hoje, no entanto, é um dia 'em

feito até mesmo antes do do Partido na Assembléia, Jor
ge tem preferido ficar em Blu
menau até porque é mais fácil
de lá manter contatos telefôni-

meio-dia.

O recrudescimento da ex

pectativa deve trazer a Floria
nópolis o Presidente Regional
da' Arena, Jorge Bornhausen,

que há dias permanece em �lu
menau, Segundo a assessoria

cos com Brasflía, e o 'gabinete
do Senador Petrônio Portela
está avisado de _§eu número de
telefone particular para qual
quer comunicação.

, (

'Lançada Aciso, que, este ano Emenda evita, a votação do

.vai ser desenvolvida no Sul projeto que' dá nome à ponte
Tendo por local o auditório do

Grupamento do Leste Catarinense,
foi realizada na manhã de ontem a

primeira reunião da Acísó-74, a de
senvolver-se de 22 de julho a lo. de

agosto, nos municípios de Pedras

Grandes, Treze de Maio, Imaruí,
Orleães, Gravatal e são Ludgero,'
com a participação deunidádes do
50. Distrito Naval, Polícia Mi-litar,
50. Batalhao, de Engenharia, 10.
Batalhão Ferroviário, 230. Batalhão
de Infantaria, 620. e 630. Batalhões
de Infantaria.

'

Em .vírtude
\ 40 recebimento de 'considerada pelo .Líder da Arena

emenda, o projeto do Deputado como uma manobra visando impe
"Henrique Córdova qlle. denomina dir a votação de projeto, que subiu
"Engo', Colombo, SaUes" a nova a, plenãrío com parecer favorável da
Ponte Ilha-Continente deixou de Comissão de Justiça, exarado' pelo
ser, votado ontem em plenário .na Deputado Nelson Pedriní, Outro
Assembléia, / quando fazia parte da' ponto que embaraçou a discussão
"ordem do dia" da sessão ordínãría da,matéria em plenário foi o fato de
vespertina. A emenda,modificativa, um outro projeto estar em tramita
é de, autoria do Deputado Manoel: ção na Casa, com a mesma finalida
Victor

IGonçalves, dó·MDa, e esta-
,
de. Esse projeto ,é de autoria do De-

belece que a nova ;(raYes�ja terá a putado Waldir Buzatto, também do
.denomínação de' "Ponte : dôyerna- ,MDB, e denomina "Ponte Anita Ga
dor Jorge Lacerda". <I, '1,,'. 'ribaldi" a nova travessia llha-Con-

A, ap�esentação 'dá -emenda foi tínente.
/

Ao abrir os trabalhos o presi
dente da comissão especial da Acíso.
de Santa'Catarina, coronel Carlos
Martin Seidl, destacou a necessi-:

dade da "conjugação de esforços de

todos os participantes, para que a

Aciso se désenvolva dentro de uma

programação bem orientada, atín
gindo as populações necessítàdas do
Sul do Estado".

'

"

A Aciso-74 vai ser desenvolvida
nos setores de .agropecuãría, trans
portes, higiene e saúde, bem estar,

habítação e documentação.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'RALLYE
Com referência ao 20. Ral

lye do Vale, á se realizar dia

16 deste mês, temos a infor

mar que as inscrições' já se

encontram abertas e poderam
ser feitas na sede social do

Clube, Edifício Catarinense,
70. andar, sala 704. Para os

concorrentes de outras cida

des, estamos reservando inscri

ção até o dia 10. Quanto .a

numeração dos carros, adota

mos o sistema de ordem de

inscrição, ou seja, o número da

inscrição terá que ser inscrito
no carro participante, evitan

do-se assim a adoção de núme
rQS elevados o que poderá difi
cultar os postos de cronome

tragem.
O valor da taxa de inscrição

será cobrada para sócios e não

sócios e mais 20% para pessoa
excedente à dupla. O Rallye
terá um percurso de 258 quilô
metros, passado pelas cidades
de Blumenau, Gaspar, Brus

que, Balenário Camboriú, Ca
beçudas, Itajaí, Ilhota, Bel

chior, Fortaleza, Vila Itoupa
va, Itoupava Central, Serra de

Jaraguá, Pomerode.: Rio dos

Cedros, Timbó, Rodeio, Ascu
rra, Apiuna, Wamow, Indaial,
Encano, chegando novamente

a Blumenau. Luiz Gonzaga
Andraus C. de Mattos, Rela

ções Públicas do Automóvel
Clube de Blurnenau.

CONSIDERAÇÃO
Tornei-me leitor assíduo

I

desse jornal. Entre muitas atra

ções que encontro nele eu

destaco a coluna Informação
Geral, por ser redigida de mo

do assaz, inteligente e muito

comunicativo.

A outroa é (ou era? ) uma
coluna assinada por Paulo Fer

nando Lago, intitulada "Crô
nica de Escanteio". Não sou lá
desses que gostam muito de

futebol. Mas, não há brasileiro
que tenha um pouco de atra

ção pelo que todos, em geral,
têm de, modo intensto. Aque
la coluna - de escanteio - foi,
inclusive, a que me afeiçoou a

O ESTADO, tanto que ouvia

meus companheiros e amigos
comentarem -na,

Mas, há muito que não a

leio porque 'não a vejo nesse

jornal, que já expressa bastan

-te a evolução da imprensa ca

tarinense. Lamentava, inclusi

ve, que não era uma coluna

diária, embora aparecesse com

certa regularidade, após um

acontecimento futebolístico:
O que ela trazia, em maté

'ria de humorismo sadio e de

conteúdo analítico, num estilo

penetrante, acessível, não e

comum. Podia mesmo situá-la
entre o que de melhor existe

na imprensa esportiva nacio

nal, exatamente porque inseria

o fenômeno futebolístico num

conjunto de fàtos sociais, cul
turais, escapando, portanto,
a9S limites de um acidental

gramado. Porque ela não tem

vindo mais, enriquecendo um

jornal que já merece nossos

, aplausos? J. H. Ribeiro, Join
ville.

N.R. O Professor Paulo Fer
nando Lago colabora com o O

.

ESTADO através de publica
ções de crônicas' semanais. E,
em face do seu compromisso
diário junto à Universidade Fe
deral de Santa Catarina, ele

não pode se dedicar, com mais

tempo, à. função de escritor,
que exerce com brilhantismo.
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Mão-de-obra
rização do Trabalhador também
contribui para essa reduÇão de
operários nesse setor. Ao enobre
cer a qualidade da mão-de-obra,
para melhorar as oportunidades
salariais do trabalhador. o Plano'
estreita a oferta de braços total
mente despreparados, que en

grossam a legião dos que perce
bem salário-m ínímo. di

Entretanto, éonforme afirmou
recentemente porta-voz do Go
verno Federal.va causa verdadei
ramente importanté desta escas
sez tem ainda outra. origem, que
gratifica o esforço d íspendldo
nos últimos anos. pelas forças vi�
vas do Pa ís para homogeneizar o

. desenvolvimento brasileiro. 'É no

tório que o êxodo rural era o

grande alimentador da mão-de
obra não qualificada que' vinha
do Norte, e sobretudo do Nor
deste, para se fixar na região Sul.
Com a ool ítica de valorização do

,

Eleição na FIFA
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interior brasileiro, e de fixação
do homem à 'terra, através do es
tímulo às. atividades aqropecuâ
.rias, e ainda com a abertura de
novas fronteiras agrícolas· no
Norte, as correntes migratórias
.proveníentés daquelas áreas co

meçaram a diminuir, com ten

dência a .. estancar,

.

Esta causa estrutural é o .aspec
to mais relevante do" fenômeno
que começa agora a ser detectado
nos grandes centros urbanos do
Sul, sob forma de problema. Um
problema por certo de significa
ção menor, face ao 'que represen
ta como inflexâo de tendências,
das mais 'saudáveis para o futuro
da economia nacional .. É, em últi
ma análise, um problema que
pode ser qualificado de Saudável

.

para un:! país, face às característi
cas com que ele se apresenta no

Brasil dos nossos dias.

Até O ponto
de saturacão

A definição da questão sucessória catarinense, cujo desfecho a área politica.
prevê para hoje ou, no mais tardar, amanhã, deve antes de mais nada servir para
que seja colocado um ponto final na inglória luta que vem sendo travada na

Arena desde que o Senador Petrônio Portela daqui se foi, levando ao Presidente
Geisel o resultado da coleta de opiniões que aqui fe: no dia 14 de maio.
Formalmente, encerrou-se daquela data a oportunidade de participaçõo das
bases locais no processo sucessório. Diversamente do que ocorreu em 1970,
decidiu o Governo em 1974 abrir à área politica maior poder de influência no'
debate sucessório, o que ficou assinalado pela nitida diferença entre a missão
então executada pelo Sr. Rondon Pacheco e a que recentemente foi cumprida

. pelo Senador Petrônio Portela. O amplo caráter que tiveram as sondagens
promovidas por este último, dando-lhes inegável força política, impõe um

significativo contraste com o trabalho naquele tempo realizado pelo atual
Governador de Minas, cuja área de consultas não foi além de uma estreita faixa
partidária, reunida em petit-comité e que teve por local de encontro.o palácio
residencial do Chefe do Poder Executivo de então. Quando aqui estevepara
buscar o consenso da área politica' da Arena para a sucessão estadual o Sr.
Petrônio Portela teve à sua frente um quadro de linhas gerais definidas, em cuja
moldura ficaram nitidamente c�locadas as posições dos meios situacionistas
catarinenses em tomo da sucessão local. Para o Senador pelo Piaui não foi
preciso mais que hora e meia para que pudesse retomar a Brasüia com uma

.

visão clara da situação estadual, da qual ele já obtivera um conhecimento

preliminar através dos canais próprios de que se serviu na Capital Federal. De
resto, a impressão' final foi a de que em poucos Estados as coisas foram
colocadas tão claramente como em Santa Catarina. Passando pouco menos de
um mês da sua visita tudo leva a crer que tal impressão se confirma, pois apesar
do retardamento a que está submetida a decisão, não sentiu o presidente
nacional da Arena a. necessidade de se. retomarem as consultas para que o caso

catarinense fosse levado a reexame. E claro que o retardamento não terá sido
um fato gratuito. Por iSSQ, é justo concluir-se que se a decisão não saiu há mais

tempo foi porque (J General Geisel houve por bem sobre ela debruçar-se mais
demoradamente, a fim de examinar todas as conotações passiveis que o quadro
catarinense lhe poderia deixar. transparecer.
Hoje, tem-se a certeza de que a demora, apesar dos efeitos que produziu

numa área política tensa e nervosa na expectativa da decisão, acabará por ser
traduzida em resultados altamente benéficos para a vida pública do Estado. Isto

porque as posições'existentes na área situacionista, bastante radicalizadas antes
da vinda do Senador Petrônio, sofreram uma brusca e surpreendente atenuação
quando aqui chegou o presidente nacional da Arena. Se não chegaram a dar a

impressão de que o Partido e o Governo nadavam juntos num mar. de rosas,

pelo menos estavam a indicar que as divergências não passavam de mero

confronto de pontos-de-vista e de tendências no plano elevado das relações
políticas. No entanto, a verdadeira face dos antagonismos foi revelada pouco
depois que o Sr. Petrô nio Portela deixou- Florianópolis. Súbita e

surpreendentemente, aconteceram fatos que levaram ainda mais longe a'

radicalização, a ponto de a disputa interna na dreasituacionista ser arrastada ao

seu ponto.mâximo.de saturação. Asrelações entl:g ªp(lpula politica ao estadual
e o Gàve/fzo, que í1 não eram .õoas.-acabaram.por se .deteriorar por completo..
Tintas mais fortes foram postas sobre o quadro, ainda que-sem acrescentar fatos'
novos à base da disputa interna .

Os setores mais ponderados da Arena, onde se avulta a preocupação pelo
desempenho do Partido nas ,eleições de novembro, acreditam que o melhor
candidato, a esta altura, será aquele que conseguir somar a seu favor lo mais

representativo apoio do setor politico e o respaldo da opinião pública para,
com esse fortalecimento, neutralizar, as áreas de atrito que fatalmente
subsistirão com a escolha. A união partidária, cujas perspectivas não eram das
mais risonhas, tomou-se 'praticamente impossivel com os acontecimentos mais

recentes. Por causa disto, há setores em que a. conciliação deixa de constituir

simplesmente um fato politico para se transformar num problema de natureza

ética, sem solução imaginável. Os males que se poderia produzir à Arena já
estão irremediavelmente consumados. O que resta, agora, é tratar de repará-los
com soluções definitivas e duradouras, tarefa que fica a cargo do futuro
Governador, de cuja liderança, talento politico e capacidade de diálogo
depende a preservação da Arena como Partido majoritária em Santa Catarina ..

RIACHUELO.

Os atos comemorativos ao 1090. ani�er
sário da Batalha Naval do Riachuelo terão
seu ponto culminante na tarde de hoje, em
solenidade a realizar-se na Escola de Apren
dizes Marinheiros, a partir das 16h45m. Do
programa consta recepção ao Governador do

Estado; leitura da Urdem do Dia do Ministro
da Marinha; alocução alusiva à data, a cargo
do professor Norberto Ungaretti; entrega de
medalhas do Mérito·Tamandaré e desfile do

Corpo de Alunos da Escola de Aprendizes
Marinheiros.

BOM HUMOR

Poucas vezes uma platéia terá ouvido de
um Governador un:\ discurso tão descontraí
do e bem-humorado quanto o que pronun
ciou o Sr. Colombo Salles, na noite de sába
.do, perante a Convenção dos Clubes Direto-

_

res Lojistas. 'Reivindicando para si o título,
o Governador declarou-se "um lojista, em
cujo estabelecimento são atendidos os mais
de três milhões de catarinenses".

ZICO

Quem viu o gol que Zico, do Flamengo,
marcou anteontem contrao Botafogo, há de
ter pensado que o local mais apropriado a

tais práticas, no atual momento, situa-se
muito distante da grande área do Maracanã.
Na verdade, num time em que o técnicq aca

ba. de expulsar o ponta de lança considerado
titular (César) e nem cogita de experimentar
o reserva (Mirandinha) a presença' de' Zico .

seria mais que benvinda - seria providencial.
Mas agora Inês é morta e seja o que, Deus.
quiser.

SANTO DESPIDO
Por sinal que seria de todo prudente nem

meter Deus nessa história �orque, com Wal
domiro na ponta, Ele há de ter lavado as

mãos, eximindo-se de qualquer responsabili
dade. Se por um lado é evidente que o único
catarinense a frequentar, em todós os tem

pos, as galas de uma Copa do Mundo, não
tem o "punch" requerido àquelas paragens
do campo que foram o reinado de Mané, por
outro é justo que se reconheça no técnico
Zagalo a intenção de resolver o aparentemen
te insolúvel problema da ponta de lança.
Ocorre, no entanto, que há nisso tudo um

erro de perspectiva e que, no final das con

tas, despiu-se um santo para vestir outro. Ce-
. sar, que está Jogando mais para Lica do que
/ para Vavá, pode desabrochar a qualquer. ins

tante. Substituí-lo por Waldomiro, ainda

que em outra posição, não vai resultal em

nada, porque o futebol do extrema do Inter
nacional é para uso doméstico, ausente de

grandes solos. Impressiona em Bagé; dilui-se
no Campeonato Nacional e - tomara que
estejamos errados - simplesmente desapa
rece além Atlântico.

As-constantes notícias da eres

cente escassez de mão-de-obra
,

não qualificada na indústria da
construção civil que, à primeira
'vista podem demonstrar . sérios
problemas para o setor, abrem,
por outro lado, um horizonte de
reflexões.

_.

o fato pode legitimamente
constituir 'motivo de preocupa
ção setorial, mas, se analisado
pelo ângulo superior dos interes
ses regionais e nacionais, tem um

significado diferente e até mesmo
confortador. Uma das causas

imediatas da crise de escassez po
de ser logo identificada: a indús
tria dà construção 'civil corno
termômetro que é da economia
de uma nação, está trabalhando a

plena carga, o que córrespondea
uma oferta de empregos superior
aos braços disponíveis. De outra

parte, o Plano Nacional de Valo-

,Concurso ��Hercílio Luz
lnstituido pelo INFRAERO -Ae

roporto Hercilio Luz - com a colabo

ração da Secretaria do Governo, cujo
titular, Dr.. Orlando Bértoli, dedica

. especial atenção ao maior êxito do

empreendimento, foi lançada há pou
cos dias o Concurso Literário "Gover
nador Hercilio Luz ", que tem a coor

dená-lo em todo @ Estado o Conselho
Estadual de Cultura. Consiste numa

competição de alto sentido cultural,
entre produções biográficas que re

constituam historicamente a personali
dade e a ação político-administrativa
do notável Catarinense, cujo cinquen
tenário de falecimento transcorreu em

dias de maio último.
Engenheiro civil e homem público

de extraordinária capacidade realizado

ra, teve ele sua vida, em grande parte,
ligada às atividades politicq.s em prol
da consolidação republicana, presente
em alguns dos mais impressionantes
episôdios das lutas que se registram na

história catarinense, com o relevo de.
uma personagem realmente digna do

prestigio que desfruta na memória

politica de Santa Catarína.
Ê o que um bom e conoiso trabalho

literário-biográfico deverá mostrar na

competição que se abrirá oficialmente
a 2 de setembro e será encerrada a 4 de
setembro próximo, periodo de apre

sentação das produções na sede do
Conselho Estadual de Cultura.

Os concorrentes disputam o "Prê
mio Governador Colombo Salles", en
tre outras compesações. Mas é indiscu

tível que, não apenas pela valia do

prêmio, mas ainda pelo elevado alcan-

ce do mérito em serviço de tamanha

expressão civica e cultural prestado à

inteligência catarinense, se torna emi
nentemente louvável o esforço' de
quem se consagre a pesquisar e reunir
dados para a reconstituição histórica
do homem e dos feitos; numa obra que
fixe consistentemente à apreciação das
gerações atuais e futuras a influência
de Hercilio Luz na evolução politica e

no desenvolvimento administrativo de
.

Santa. Catarina.
Têm sido divulgadas em todo o

território estadual, pelo Conselho Esta
dual de Cultura e pela imprensa, as

condições a que obedece a promoção
do Concurso "Hercilio Luz", que,
parece,' já mobiliza os valores mentais

em torno do fascinante objetivo. Nem
'só os que viveram também oS, últimos
anos da existência do politico, parla
mentar e governador terão motivos
para estimar o trabalho que traga a

melhor conhecimento histórico o inti

morato realizador de obras como a

primeira ponte de ligação da Ilha ao

Continente, o saneamento da Capital
do Estado, a criação de muitas eslas

.

públicas e outras iniCiativas, arrojadas
sem dÚJlida, para o orçamento limita
dúsimo e para" a épocq.. Mas especial
mente às inteligências jovens, às quais
atualmente se franqueiam tamanhas

possibilidades de criação intelectual,.
essa. tarefa de civismo e de reconheci
mento para com os COl1stl1ttores do

progresso catarinense haverá de inspi
rar o esforço precioso com quem
venham a contribuir para situar. em
nt'vel de sugestivo exemplo, na melhor

galeria dos que deram muito de si em
favor da prosperidade e da dignidade
coletivas, o estudo de um Hercüio
Luz.

Ha outros' de igual porte moral e

histórico, aos quais ainda não se fez a

justiça de uma consagração daquela
espécie. Todavia, é necessário que se

aguarde o dia em que, também a estes,
a gratidão da posteridade se expresse.
E se é natural que fluência do tempo,
atenuando, efh' relação a alguns, as

paixões que costumam deformar-lhes o
vulto real no panorama do passado,
não é, por outro lado, inexequtvel a
revisão de julgamentos que melhor lhes
ponha em evidência os traços positivos
da personalidade, como predominantes
elementos na reconsideração dos jui
zos, porventura antes erigidos em bases

emocionais, em que seriam omissas a_
objetividade do historiador e a com

preensão dos mais avisados e espiritual
mente cultos.

Quanto a Hercüio Luz; que,. a

despeito das agitações contingentes de
certa fase de sua vida pública, nunca
perdeu, na memória dos Catarinenses,
a consagradora estima e o reconheci

mento, que, agora, na passagem do

cinquentenário de seu falecimento, se

confirmam no belo movimento de

cultura e de sensibilidade, que significa
o 'inextinguz'�el prestigio de seu nome

na história e no coração dos seus

.coes taduahos.

-----....--[ Informação G�i"al ]I------....,
SUCESSÃO

/

Anuncia-se que será hoje. Mas também pode
I ser amanhã. Depois de amanhã também po
de, mas aí o pessoal vai estar "ligado nou

tra."

REVOLTA

Aliás o pessoal já começou a "se progra
mar" para à Copa. O que vem de transmis
são direta. por.aí é, literalmente, um exage-
1'0: tem Jogo todo dia, temtape toda noite -

e há dias em que haverá mais de uma parti
da, como na sexta-feira. Há, em curso, pro
gramações para churrascos, peixadas, feijoa-

"'. das, macarronadas, tudo ao som da Copa. A
partir de quinta-feira, a expectativa é a de

que todos estejam tão profundamente mer

gulhádos sobre os videos que a simples idéia
de interromper uma transmissão para dar,
em "edição extraordinária", o nome do Go

vernador, chega a provocar interjeições da

mais.justa revolta.

EXPIAÇÃO
No domingo', algumas folhas desta €api

tai públicaram matéria editaria! louvando a

elevação com que o Governador se houvera
em todo o processo sucessório, sustentando
"as negociações polúico-partidãnas em nível
de nobre acatamento a todas as razões legíti
mas e a todas as intenções patrióticas". Na
mesma data, um jorna! de outro Estado pu
blicava uma notícia de Florianópolis sobre o

problema sucessório, inserindo o seguinte
tópico: "Fontes políticas manifestam seu

agrado pela conduta do Sr. Colombo 'Salles
(, .. ) que sustentou as negociações políti
co-partidárias em nível de acatamento a to
das as razões legítimas e a todas as intenções
patrióticas".

Sem falar na circunstância de que nin-
.

guém, até o momento, pôs em cheque as

intenções patrióticas do Governador, parece,
no mínimo, estranho que o Editorial de do

mingo de um jornal seja estani pado quase na

Integra em um outro jornal, como opinião
de terceiros.

Quer nos parecer que estamos diante de
um caso de expiação antecipada.
\
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Argentina, Brasil e

a posse da Antártida

Uma recepção festiva
ao representante da

HJ�Jlt� 'de-Salvação"

Geisel se reúne com oAlto
Comando das Forcas Armad.as

Durante uma hora e meia, na primeira reunião do Alto
Comando das Forças Armadas, o presidente Ernesto Geisel
definiu ontem as diretrizes'que deseja sejam seguidas pelas
Forças Armadas em sua administração, conforme havia

prometido em seu primeiro pronunciamento oficial aos

ministros de Estado, depois de sua posse.
A reunião foi secreta e realizou-se no gabinete de

trabalho do Presidente da República, tendo como

convidado especial do chefe do Governo, já que não é
membro nato do Alto Comando das Forças Armadas, o
vice-presidente Adalberto Pereira dos Santos.

O encontro do Presidente da República com o Alto
Comando das Forças Armadas foi reservado, como se

esperava. Iniciada às 10h5m., a reunião prosseguiu até as

l1h35m., tempo em que o general Ernesto Geisel definiu
sua orientação ao comando das três armas.

O embaixador argen
tino José Maria Alvares
Toledo entregou a repre
sentantes da imprensa, em
Brasília, uma lista de ante
cedentes históricos expli
cando "os direitos argen
tinos "sobre o setor antár
tico, os quais excluem o

. Brasil ou qualquer outro

país não-signatário do Tra
tado da Antártida, de
1959. I

O diplomata declarou
que a Argentina sempre foi
um país aberto aos estran

geiros, ressalvando, no en-

. tanto, que é preciso uma

autorização do governo de
Buenos Aires para que
cientistas de outros países
explorem o "território na

cional". Tal afirmação su

gere a necessidade de se

pedir licença à Argentina
para uma eventual expedi
ção Científica brasileira à
Antártida.

A entrega de "comuni
cado à imprensa" com ele
mentos a respeito das ilhas
Malvinas e da Antártida
decorre da criação, pelo
governo argentino, do "dia
da aflrmação dos direitos
argentinos sobre as Malvi
nas, ilhas e setor antár
tico", a ser comemorado
anualmente no dia IOde
junho.' _

"A ANTARTIDA AR
GENTINA"

O embaixador argen
tino acredita que o gover
no brasileiro apóie a reívín

.dicação de seu país porque
-

na última reunião da OEA,
em Atlanta, EUA, o repre
sentante de Brasília votou
contra a aceitação da
Inglaterra como observa
dora. O governo de Lon
dres solicitara um assento
na reunião apenas como

observador, mas a Argen
tina manifestou-se contrá-

. ria e contou com o apoio
brasileiro.

Também identiflca na

posição anti-colonialista
brasileira, reiterada recen

temente na nota entregue
à Organização da Unidade
Africana, uma deinons
tração de apoio à reívin- -

.

dicação argentina em reia- .

"ção às ilhas' Malvínas, ou

Falkland (onde os britâni
cos exercem controle efeti
vo desde 1833). A posição
brasileira, ainda que relati
va ao caso africano, apli
car-se-ia, a ser ver, no-caso
das Malvinas.

'

Ao som de "Grandola Vila Morena" e outras músicas

pOrtuguesas, o general Carlos GaIvão de Melo, da junta
de salvação nacional, recebeu ontem os cumprimentos de
diversos representantes da colônia lusa radicada no

Brasil, durante recepção a ele oferecida no consulado

daquele país, na rua São Clemente, no Ri o.
A festa foi organizada por representantes das

associações portuguesas no Brasil e fez parte das
comemorações da data nacional de Portugal, transcorrida
ontem. Durante a reunião o general não fez nenhum

pronunciamento, mas se confessou bastante emocionado
com a recepção e com as manifestações de apreço que
recebeu.

,
Às 12 horas, exatamente, os portões do consulado.

foram abertos e. os primeiros convidados começaram a

entrar, recebendo todos um cravo vermelho para ser
colocado na lapela. A essa altura o general já se

encontrava à espera dos cumprimentos, pois havia
chegado às 11 horas para um encontro íntimo com seus

parentes radicados no Rio - Guilhermina Mourão Teles,
Lígia de Magalhães Coutinho, Eunice Teles Gonçalves e

Nair Teles Esses, tia e primas do militar.
Durante 40 minutos, o general Galvão e os outros

dois integrantes da sua comitiva, major Vi tor Alves e o

alferes Levy Correia.receberam cumprimentos de

pessoas ligadas aos meios artísticos e culturais, como'
Ziraldo, Leon Hirschmann, Rubem Braga, Antônio
Houaiss, Autran Dourado, Luis Càrlos Barreto e outros,
além dos comendadores portugueses Al ves Pinheiro,
Gomes da Costa, Antônio Rodrigues Tavares, Antônio
Alves Sardá e Manuel Rodrigues, que foram demonstrar
a sua adesão ao novo governo.

.

INCIDENTE
Todos esses comendadores, exceto Manuel Rodrigues,

foram os mesmos que receberam o professor Marcelo
Caetano, quando este visitou o Brasil em 1972, como
chefe do Governo português.. Segundo informaram
membros' do grupo .conhecido como democratas

portugueses, que faziam oposição, ao regime salazarista,
ficaram indignados com a presença de pessoas. que
apoiavam a situação deposta. Em dado momento essa

indignação se transformou num incidente envolvendo o

comendador Alves Pinheiro, que foi retirado do local
afirmando que havia sido insultado.

- Esta festa - explicou um membro do grupo - é

organizada todos os anos e neste, o Mi nistério dos

Negócios Estrangeiros. de Portugal. recomendou aos

consulados e embaixadas que convidassem também

representantes da antiga oposição portuguesa. No
entanto foi preciso que o Ministério reiterasse a

recomendação para que fôssemos convidados pelo cônsul
Antônio Bandeira.

...

,

. '.

Apesar do incidente, o ambiente era de euforia

generalizada por parte dos convidados brasileiros e

portugueses e o tema das conversas era o mesmo: a

revolução, que era comentada como se tivesse
acontecido ontem.

A população das ilhas é
constituída por 2.500 pes
soas e, segundo o embaixa
dor argentino, "não se tra
ta, em grande parte, de na

turais das ilhas mas de ha
bitantes ingleses para ali
transplantados". _

Segundo o informe en

tregue à imprensa, "a Ar
gentina foi o primeiro país
do mundo a instalar-se de
forma permanente na An
tártida. Foi no ano de
1904, com um observató
rio nas ilhas arcadas '. O
"dossier" sobre os antece
dentes históricos da Argen
tina no continente. austral
e composto de quatro ma

pas, todos assinalando a

soberania do governo de
Buenos Aires numa área
angulada a partir do Palo
Sul, desde 25 até 74 graus.
Os mapas também denomi
nam a península Antártica,
que mais se aproxima da
América do Sul, de Terra
de San Martin

O relatório conclui as

informações descrevendo o

que é a "Antártida argen
tina": "compreende cinco
milhões de quilômetros
quadrados, dos quais mais
de 981 mil constituem ter
ra firme. São os departa
mentos ilhas do Atlântico
Sul e setor antártico argen
tino do território nacional
da Terra do Fogo, Antárti·
da e ilhas do Atlântico
Sul".

Ao lado do chefe do governo sentou-se, de um lado, o
ministro do Exército, general Sílvio Frota, e do outro o

chefe do gabinete militar da Presidência e secretário-geral
do alto comando, general Hugo de Andrade Abreu. O
vice-presidente Adalberto Pereira dos Santos ficou na outra
cabeceira da mesa.

Participaram, ainda, da reunião os ministros da Marinha
e da Aeronáutica, almirante Geraldo Azevedo Henning e

bri�adeiro Joelmír de Araripe Macedo, e o chefe do Estado
MaIOr das Forças Armadas, 'general Humberto de Souza
Melo.

.

Os chefes dos Estados-Maiores do Exército, general
Abdon Sena; da Marinha, AI mirante José de Carvàlho

Jord�o .e da Aeronáutica, brigadeiro Paulo Sobral, também
par tic iparam da reunião, como integrantes do Alto
Comando das Forças Armadas.

COMUNICADO DE ASSOCIAÇÃO

BANCO DE INVESTIMENTO
DO BRASIL S.A. - BIB

BANSULVEST - BANCO
DE INVESTIMENTO S.A.

Comunicam :que:com a aprovação do Banco Central do Brasil,
levaram a' bom termo acordo para a associação das duas ·instituições
financeiras. Os entendimentos se processaram em estreita
consonância com a política governamental de fortalecimento dos
conglomerados financeiros, caracterizados por sua vital importância
ao desenvolvimento econômico-e social do país.
De acordo com os entendimentos concluídos, o Banco de Investimento
do Brasil S.A. - BI B assumira o controle acionário do
Bansulvest - Banco de Inyestimento S.A. e de suas instituições
financeiras subsidiárias. São as seguintes as empresas integrantes
do Grupo Financeiro Bansulvest:

BANSULVEST - BANCO DE INVESTIMENTO S.A.
FINASUL INDUSTRIAL S.A. - CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
F·INASUL - CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS E CÂMBIO LTDA.
BANSULVEST SÃO PAULO - CORRETORA DE VALORES MOBILIÁRIOS E CÂMBIO LTDA.
DISTRIBUIDORA FINASUL DE TíTULOS E VÁLORES MOBILIÁRIOS L.TDA�

.

MAUA - COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS.

DIA DOS

NAMORADOS

t.

O Grupo Gerdau, maior acionista dó Bansulvest e de suas subsidiárias,
ainda pelo acordo celebrado, passará igualmente a participar •

minoritariamente do capital social do Banco de Investimento do Brasil-BI B,
o que significa legítima conjugação de interesses, numa associação que
enobrece e concretiza o sentimento de qrandeza dos grupos nacionais.
O Banco Francês e Italiano para a América do-Sul S.A. - Sudameris,
dando continuidade a seu longo rel�cioname'nto comercial C8m os

grupos que ora se associam, manterá sua colaboração operacional com
o sistema BIBjBansulvest O Sudameris e à Corporação Industrial de
Participações Ltda. - Corpora. não terão participação acionária no

Bancode lnvestimento do Brasil-BIB.
.

Os entendimentos orà anunciados serão submetidos à apreciação dos
acionistas de ambas as instituicões em Assembléias Gerais Extraordinárias
a serem realizadas brevemente."

A Ford admite: a

venda-de automóveis
começa a cair no Brasil
A redução nos prazos de financiamentos fixados pelo gover

no, aliada ao aumento no preço de combustfveis, São· as princi
.

pais causas apontadas pelos révendedores-de automóveis de Reei
fe, que registraram uirllFqueda no movimento de vendas nas

� últimas semanas.

Diretores de uma concessionária da Ford admitiram haver
uma retração atingindo principalmente o mercado de carros usa
dos, desde que as pessoas em boas condições financeiras prefe
rem adquirir veículos zero quilômetro, mesmo que tenham de
entrar em filas, como vem acontecendo desde o fim do ano

passado.
Proprietários da agência "São Cristóvão Automóveis acham

que a única maneira dê fazer as vendas voltarem ao nível normal
e' a adoção de financiamentos por conta própria, mesmo

correndo .o risco de não .contar com o respaldo jurídico dos
estabelecimentos oficiais de crédito. Gerentes da "Cardiautoâ,
no entanto, contestaram. a solução, alegando que nenhum
comerciante ter_ia condições de se'manter com um capital de giro
empregado em financiamentos, e admitiram que, a médio prazo, .

a situação será normalizada e as vendas, mesmo em 24 meses,
terão aceitação dos consumidores obrigados agora a fazer
poupança, para compra de carros.

A medida oficial da redução do prazo para financiamentos
refletiu sobre. as vendas de carros usados no Recife, onde os

'

preços também diminuíram, atingindo mais os que apresentam
maior consumo de gasolina. Comerciantes informaram que'
contanto que os de consumo baixo e 'médio mantiveram ou

subiram de preço, como foi' o caso de "Fuscão" ano 1972,
usado, vendido a Cr$ 21 mil, praticamente o mesmo preço do
veículo ano 1974, de acordo com a tabela da fábrica. O ágio para
aquisição dos veículos novos, como a Brasflia, da Volkswagen,
chegou à casa dos 5 mil cruzeiros e segundo os vendedores tende
a aumentar.

COMPRE SEU
PRESENTE NO

. PONTO CHIC

!;lua Felipe Schmidt, 11
- Fone432� ..

BANCO DE INVESTIMENTO
DO BRASIL S.A. - BIB

'" GRUPO UNIÃO DE BANCOS

BANSULVEST - BANCO
DE INVESTIMENTO S.A.

G3J)Grupo Gerdau
Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e materiais de

construção de

BANCO FRANCÊS E ITALIANO PARA A AMÉRICA DO SUL S,A. - SUDAMERIS
,CORPORAÇÃO INDUSTRIAL DE PARTICIPAÇOES LTDA. - CORPORAPHlllPPI & CIA.

a casadoconstrutor
Centro - Estreito e Balneário Camboriú

tones: 6520 - -6368
._----��------------��------------..�
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TRIBUNAL DE JUSTiÇAI'

.

DIRETORiA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVIL em 10.06.74.

AGRAVO DE INSTRUMENTO
No. 666 - ITAJAÍ - Agrte. Companhia Fábrica de Papel

Itajaí. Agrdos. Roberto Maia e Roberto Emílio Estefarn. ReI.
Des. Aristeu Schiefler - "Deram provimento. Unânime".

APELAÇÕES CIVEIS .

No. 8.832 - LAGES - Apte. Jacinto Nercolini. Apda.
Comércio de Automóveis João Buatím S.A. ReI. Des. Geraldo'
Salles - "Converteram o julgamento em diligência.
Unânime". Acórdão publicado na sessão. .'

.

.

No. 9.520 - LAGES -;- Apte. Vicente Gabrielle Pascale.
Apda. Madezatti S.A. Indústria, Comércio e Agropecuária.
ReI. Des. Geraldo Salles, - "Conheceram do agravo no auto
do processo e da apelação e negaram provimento. Unânime".
Acórdão publicado na sessão.

No, 9.619.- SANTA CECILIA - Apte. Serraria Caragúatá
Ltda. Apdos. José Pessoa da Silva e João Maria da Silva. ReI.
Des. Aristeu Schiefler - "Deram provimento para julgar os
autores carecedores da ação. Unânime".

.

. No. 9.86S - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte.
Antonio Auriz Silveira. Apdo. Arlindo Pereira. ReI. Des.
Aristeu Schiefler - "Negaram provimento. Unânime".

No. 9.527 - BRAÇO DO NO�TE - Aptes. o Dr. Juiz de

Direito, ex-of/icio e o Estado de Santa Catarina. Apdos.
Bernardo Rohling Buss e sutl mulher. Rei. Des. Waldyr
Taulois - "Deram provimento em parte. Unânime". �

No. 9.537 - CHAPECÓ - Aptes. Oscar José Negrão e sua

mulher. Apdos. Hilário Rosina e sua mulher. ReI. Des. Waldyr
Taulois - "Conheceram do agravo no auto do processo e da

"'apelação e deram provimento ao agravo, para anular o

processo desde a petição inicial exclusive. Unânime".
No. 9.697 - ITAJAÍ - Apte. Alberto Werner Neto. Apdo.

Mario Martins da Silva. ReI. Des. Geraldo Salles - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9.170 - SÃO JOÃO BATISTA - Aptes. Antonio
Teodoro Geraldo e sua mulher. Apdos. Maria Melim da Silva
e outros. ReI. Des .. Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime".

No. 9.416 - TURVO - Apte. Antonio Rovaris. Apda.
Sulista S.A., Crédito, Financiamento e Investimento. ReI.
Des. Reynaldo Alves - "Negaram provimento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

Os Diretores Técnicos,
Paschoal Waldemar Ferreira
e Lyan Regina Slosaski e a

Técnica em Estética, Srta.
Neide Regina Bittencourt, da
Casa Matriz em Miami, E.U.A.,
estarão atendendo no Garden
l'errace Hotel, de 8 a 16 de
junho, diariamente
(inclusive sábado e domingo),
das 09 às 21 horas.

Hair Center International
responsável exclusivo pelos
extraordinários processos
de eliminação e prevenção
da calvície: PERM-ATTACH,
ULTRA-FIX 37, INTERLOCK
HAIR e VITAL PROCESS -

estará presente em Blumenau,
trazendo até você todos os

. mais avançados recursos da
técnica atual.

Consultas devem ser marcadas
pelo telefone 22-0686
HAIRCENTER
Clínica de Processos Capilares, Sucursal
de HAIR CENTERS INTERNATIONAL
Miami - Buenos Aires - Caracas - Roma _

Barcelona - Londres - Curitiba

HAIR CENTER NO PARANA
Av.7 de Setembro,1791 (esquina com
Ubaldino do Amaral)
Tels.24-6393 (PABX)
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localizado

morto

Itajaí (Sucursal) - Na ma-

! drugada de domingo, aproxi
madamente a 1 hora, quando
efetuava uma corrida ao Bairro

do Matadouro um motorista

de táxi deparou com um ho

mem caído nas proximidades
da antiga Estrada de Ferro.

Imediatamente comunicou o

fato à Delegacia de Polícia da

Comarca de Itajaí e até o local

foram o Cabo Fagundes, o

Agente Azevedo e o Motorista

Vicchieti, que constataram es

tar o homem já morto, notan
do também ferimento à bala

na altura da face, lado esquer
do. O copo da vítima, que
mais (tarde foi identificada co

mo sendo Francisco Manoel

Cordeiro, 16 anos, residente

no Matadouro, foi levado ao

Necrotério do Hospital Marie
ta Konder Bornhausen' e mais

tarde removido ao Instituto

Medico Legal em Florianópolis
para a autópsia. Sabe-se que o

tiro foi dado de uma distância
d aproximadamente 60 centí
metros.

MAIS 4 MORTOS
Quatro mortos foi o resul

tado de mais de quinze aciden

tes de trânsito ocorridos no úl
timo final de semana em Ita

jaí. O mais grave ocorreu saba
do às 18h15m no quilômetro
112 entre o trevo e a entrada

para Navegantes e Luiz Alves

nas prol'imidades da ponte so

bre o Rio Itajaí-Açu. O auto-

móvel Volkswagen de placa lJ

3510 de Itajaí, dirigido por
José Corrêa, trafegava com

destino a 'Navegantes e depois
de colidir com a parte lateral

do Corcel Placa 'XJ 0053 diri

gido por Lauri Rebelo residen

te em Itajaí, desgovernado, foi
ao acostamento e voltou à pis
ta batendo violentamente com

a parte dianteira no caminhão
Alfa Romeo de Rio do Sul di

rigido por João Westphal. De
vido ao órte impacto, morreu
instantaneamente .0 motorista

do fuque, José Corrêa. Sua es

posa Valdivia Corrêa foi remo
vida com ferimentos graves ao

Hospital São Judas Tadeu na

BR-101 no Balneário Cambo

riú, e mais tarde para Blurne

nau, onde faleceu no domingo
pela manhã. Uma sobrinha do

casal de nome Tânia da Silva
morreu no sábado à noite no

Hospital São Judas Tadeu.

Uma filha do casal ainda está
infernada num Hospital em

Blumenau em estado grave. Jo
sé Corrêa, 39 anos de idade,
era funcionário da firma Erma

sa de Itajaí e residia na locali

dade de Machados em Nave
gantes.

Ainda no sábado, às 16 ho

ras, quando saia da rua David
Adão Schmidt numa bicicleta.
para 'entrar na rua Aleixo Ma

ba, o ciclista Manoel. Perácio
Borba residente no Bairro São

Vicente foi colhido pelo. auto
móvel Volkswagen placa

, AG-1815 dirigido por Antonio
Bardelli residente em Curitiba.
O ciclista foi conduzido em es

tado grave para o Hospital Ma
'rieta Konder Bornhausen, on
de faleceu na manhã de .do
mingo.

A CEISA sabe que é muito difícil conseguir um bom
apartamento no centro de Florianópolis. Os terrenos são
oucos e a procura pelos edifícios é cada vezmaior.

.

E sabe também que morar no centro, perto de escolas,
diversões e do comércio, num prédio bem construído é sonho
de muita gente.

.<-

Isso é tão verdade que há quem compre um apartamento
assim só para lucrar com os aluguéis.

Porisso a CEISA lançou o Condomínio Alexandra Bianca.
ara você gozar as coisas boas da vida, morando no seu próprio

apartamento. Ou aplicando com segurança suas economias.

ACABAMENTO
Em todos os apartamentos os dormitórios, lívings e áreas

de circulação são acarpetados. Cozinhas, banheiros e áreas de
[ervíço tem o piso em Pavíflex.

Nos banheiros as paredes são revestidas de azulejos
âecorados, a louça é colorida e os metais cromados.

As cozinhas tem cubas de aço inoxidável em mesas de
mármore e paredes também revestidas com azulejos decorados.

I

E em tudo, a qualidade CEISA. I

CARACTERíSTICAS
O Condomínio Alexandra Bíanca é formado por dois

sdífícios bem arejados e ilumínados, Cada bloco contacom dois
elevadores.

As entradas são independentes e tem amplo hall social em
'ármore.

Possui esplanada com play ground e jardins. E mais jardins
íle frente para a Rua Anita Garibaldi.

Os dois edifícios tem aquecimento de água e gás. Com
:eqtral para os aquecedores e fogões, , '

E dispõe também de oitenta garagens.

LOGALlZAÇÃO
O Condomínio Alexandra Bianca tem frentes para três

ruas: Av. Hercilio Luz, Rua José Jacques e Rua Anita Garibaldi.
<\.S entradas são independentes, pela Av. Hercilio Luz.

,I

Nos demais acidentes ocor
ridos sábado e domingo em

Itajaí, a maioria causado pelas
. chuvas que caíram sobre a ci

dade; registraram-se apenas da

nos materiais nos veículos en

volvidos.

Polícia prende
ladrão após
tiroteio

Joinville (Sucursal) - Por
mais de duas horas os policiais
trocaram tiros domingo à tar

de com dois assaltantes proce
dentes de Curitiba, em pleno
,centro da cidade. Em conse

quência, o marginal Marcos

Gonçalves, que conseguiu, fu
rar o cerco fugindo num Volks

roubado, foi ferido com um ti

ro. Seu companheiro, José Au
.gusto Brunetti, não tere a mes

ma sorte, caindo nas mãos dos

policiais.
Tudo começou com um co

municado de Curitiba no do

mingo informando que dois
e lementos haviam assaltado
uma loja naquela cidade e fu

gindo para Santa Catarina uti

lizando um automóvel Corcel'

preto. Imediatamente uma

blitz policial, constituída de
cinco elementos, foi formada e

passou a agir no centro da cí-"
.

dade. O veículo, localizado na

praça da Bandeira e os assal

tantes, presumindo a ação dos

policiais, responderam corri ti
ros. Durante duas horas os'

marginais foram perseguidos
por diversas ruas, chegando in

clusive a abandonar o Corcel e
-utilizar um 'automóvel Volks-

e apetrechos de pesca foram
localizados à beira do. lago. O

seu corpo não havia sido en

contrado até ontem. Populares
e soldados do Corpo de Bom
beiros auxiliam nas buscas.

QUEIXA
Joinville (Sucursal) - On

.

tem pela manhã foi aberto in

quérito policial contra José
Keiser, residente à Rua Itajaí;
286, que na tarde do último

domingo, na rua Inácio Bastos,
agrediu fisicamente os irmãos
Heinz Kricheldorf e lngo Kri

cheldorf, por motivos ainda
não esclarecidos totalmente.
Conforme declarações dos ir
mãos Kricheldorf, que esti

veram registrando a queixa
junto ao Comissário de Plan

tão, José Keiser, além de pro
vocar-lhes diversos, hematomas

pelo corpo, ainda jogou seu'

carro contra o da vítima resul
tando em danos materiais, de
regular monta. 'No livro de
ocorrências da Delegacia de
Polícia não consta fun
damentalmente nada a respei
to do fato, mas sim uma des

crição superficial, acentuando
'os funcionários da Delegacia,
que todos os detalhes reais se

rão transmitidos para a peça
do processo instaurado na ma

nhã de ontem. Nem mesmo os

funcionários que anotaram a

queixa sabem. realmente os

motivos da briga, admitindo'
alguns que se trate de uma

"novela muito grande, talvez

por causá de negócios". En

tretanto, somente após a con-
o clusão do processo é que os fa

, tos serão conhecidos. Também
no dia de ontem diversas teste

rnunhas estiveram na Delegacia
para serem ouvidas pelos es-

ros que sustentou em com

panhia de dois comparsas,
com uma patrulha da Polí-
cia Militar.

'

de as reconstituições, nos
locais em que foram prati
.cados, de todos os crimes
confessados pelo assaltante
Ramiro Matildes Siqueira:
dez latrocínios nos quais'
quinze pes as morreram e

outras três, além de serem

, violentadas sexualmente,
.

foram feridas a tiros de re

vólver ou de espingardas.

.
Segundo informações

do inspetor da Delegacn,
de Furtos e Roubos daque
la cidade, após estas re

constituições, outros cri
mes ainda não confessados
serão averiguados. Ontem
um velho apresentou-se
com uma mão baleada, di
zendo-se atacado e rouba
do por Ramiro. O ínquérí
to da chacina de quatro ir

mãos, todos com maís de
60 anos, já está em fase de
conclusão e' deverá ser en

caminhado à justiça até o

.

fim desta semana. Muitas'
testemunhas estão se apre
sentando mesmo sem

-

se-

rem chamada-s. #I"" '

wagen, que estava estacionado

defronte à residência de seu

proprietário.
Com o tiroteio, o marginal

Marcos Gonçalves foi atingido
por um tiro nas costas, e mes-:

mo assim, conseguiu furar o

bloqueio policial e atingir a

BR/101, rumando no sentido
norte do Estado com destino à..
Curitiba. José Augusto Bru

netti, que não conseguiu em

barcar no Volks, foi preso pe
los policiais, Levado para a de

legacia, o marginal confessou

que desde há muito vem reali

zando assaltos e roubos de au

tomóveis no eixo Paraná-Santa
Catarina. Ontem mesmo, agen
tes da Delegacia de Furtos e

Roubos de Curitiba estiveram
em Joinville recambiando o

marginal para J' Paraná, onde
tem contas a ajustar com a lei.

Entretanto, seu companheiro
continua foragido, mas a polí-
.cía promete prendê-lo.

AFOGAMENTO'
Morreu vafogado num lago

existente no final da rua Emí
lio Stock, no bairro do Guana-

,

'bara, o operário Antônio Ci
dral de Oliveira, de 40 anos,

solteiro, residente no mesmo

bairro. Conforme o depoimen-,
to do Sr. Euclides Tami, vizi- •

nho da vítima, que comunicou
o fato à Delegacia, no sábado'
Antônio saira de casa com a

finalidade de realizar uma pes
caria nas proximidades, não
mais retornando. Pescadores

que residem próximo ao local

afirmaram que viram o cadáver
de um homem boiando. Mais

tarde, depois das investigações,
foi confirmado tratar-se de

Antônio Cidral de Oliveira: seu

chinelo, além de uma mochila

crivães de pIa n tão

Em Belo Horizonte, se
rão iniciadas amanhã à tar-

Ramiro continua preso
na delegacia de Furtos e

Roubos, constantemente
vigiado para que não faça
.o que prometeu: suici
dar-se batendo com a cabe
ça na parede. Dentro de al
guns dias deverá ser en

caminhado para o depósito
de presos da "Lagoinha",
onde aguardará julgamen
to.

ASSALTO
Joinville (Sucursal), - Dor

sino Jacques do Amaral, 27

anos, solteiro, quando retorna-
I

O ferido, que foi con-
'(luzido ao Hospital do
INPS no Andaraí e daí 're-'

,movido para o Hospital
.Souza Aguiar, passava com
os dois homens' que o

" acompanhavam pela .praça

quando o guarda noturno

Mario José Fernandes, de

,serviço nas proximidades,
teve a sua atenção voltada

para eles, já que portavam
revólveres.

va para sua residência na ma

drugada de ontem foi aborda:
do por dois elementos arma�
dos de revólver e faca que o

obrigaram a entregar todo o

dinheiro que possuia, cerca de

Cr$ 1.200,00, além do reló

gio. A vítima que reside à Rua

Petrópolis no, 352, afirmou

que retornava de uma festa

quando ocorreu o assalto. Bas

tante nervoso relatava aos poli
ciais que o. dinheiro levado pe
los assaltantes era parte do pa
.gamento que recebera na firma
em que trabalha, Também, pa
ra os policiais, não soube des

crever as feições dos assaltan
tes, o que tornará mais difícil

'

reaver o dinheiro roubado,
além do relógio,

'

Diante da aproximação
da RP o guarda não hesi
tou em denunciar o fato
aos milicianos. Mais adian
te foram alertados os pa
trulheiros e ao tentar inter

ceptar o trio suspeito, fo
ram recebidos à bala. Hou
ve troca de tiros e ao per
ceberem que, Elzio tomba
ra ferido," os seus acompa
nhantes fugiram.

Presidiário

resiste'

e é ferido
Assaltante

Elzio Ferreira Leitão,
21 anos, foragido da Peni
tenciária Vieira Ferreira,'
em Niterói, foi preso na

madrugada de ontem na

praça Saenz Pena, na Tiju
ca, ao ser baleado no pé di
reito durante a troca de ti-

aguarda,

APARTAMENTO TIPO 02 (Ed. Bianca) APARTAMENTO TIPO 02 (Ed. Alexandra)
,." . '. LOCALIZAÇÃO

DIMENSÕES DOS APARTAMENTOS
Você pode escolher entre apartamentos de um, dois ou

rês dormitórios:

EDIFfclO ALEXANDRA
Apartamentos corri amplo living, dormitório de casal,

anheiro, cozinha e área de serviço. '

De 57,67rn2 a 64,99m2.
EDIFfclO BIANCA

Apartamentos de dois ou três dormitórios, grande living,
'

'ozinha, banheiro social (com bancada de mármore), área de
rviço, quarto e banheiro de empregada.

De 99,96m2 a 107,92m2

PRAZO DE ENTREGA
O Alexandra Bianca estará pronto até setembro de 1975.

FINANC�AMENTO
.

O pagamento pode ser parcelado desde a entrada, com
.obertura do Sistema Financeiro de Habitação.

I
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Lauro Búrigo
poderá escalar

todos os titulares
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Briga de
Toninho
acaba com

o treino
Apenas a briga entre Toni

nhO e o massagista Lalá, que
resultou no encerramento do'

treinO antes do tempo, que
brou a monotonia da tarde de

ontem, por ocasião da apresen

tação dos jogadores depois de

três dias de folga. ,

Como o gramado do Adol

fo Konder não oferecia condi

Ções para os trabalhos normais
e também como não foi possí
velo departamento de futebol

conseguir um ginásio para os

traballios, o preparador físico
Paulo Alcione, resolveu fazer

uma pelada entre pretos e

brancos, mais como recreação,
para que os jogadores apenas

, se movimentassem.
Faltavam ainda quinze mi

nutos para o encerramento,
quando Toninho e Lalá se

atracaram, com Paulo Alcione

eneerrando 'o treino. A briga
durou pouco tempo, pois os

demais jogadores não permiti-
,

ram que ela tomasse mais cor

po, .sob o olhar curioso de Ma-

Chuvas

prejudicaram
o estadual'
de Kart

As fortes chuvas que caí

ram este fim-de-semana no sul

do Estadoatrapalharamvisivel
mente a Segunda Prova de

Kart válida pelo campeonato
catarinense, realizada domingo
no Kartódromo Diomrcio

\
Freitas, em Críciúma, I

As competições começaram
às 14 horas e devido as chuvas, '

as ,provas da Classe Estreante e

Júnior foram definidas em

, apenas uma só .bateria, O pá
reo principal, classe PC e POC,
do campeonato estadual, teve

duas baterias classificatórias,
em "decisão tomada pelo dire

tor de prova.

AVAí

Toninha acabou com o treino, por causa da briga com Lald

'noel Cordeiro que havia chega
do alguns minutos antes.' O
treinador não os repreendeu
mas prometeu levar o caso ao

conhecimento da diretoria. Pa
ra Lica, foi uma "briguinha"
normal sem maiores conse

quências, decorrente da falta
de dinheiro, no que concordou
Manoel Cordeiro.

Lourival, que continua em

Criciúma, foi o único ausente.
Ele inclusive está fora do jogo
de domingo contra o Bahia,
por ter recebido contra o

Coritiba' o terceirocãrtâo ama

relo. Jaico e Sabará além de
Souza, liberados pelo departa
mente médico, deram dez vol
tas na pista' e nada sentiram.

AMADORISMO

Apenas Zenon, continua o tra
tamento. Ontem ele fez toalha'
quente.

Hoje à tarde, Manoel Cor
deiro fará o primeiro coletivo
da semana na Palhoça. O trei
nador fará ainda outro na sex

ta, quando escalará o time,
com o qual espera vencer o

Bahia.
- Vou armar o time para

vencer. Nos primeiros jogos
me preocupei m�js em lançar
novos jogadores e!. não em ga
nhar, pois nossa Intenção era'

. preparar o time pára o esta-
dual. Agora, existe a intenção
de ganhar para 'terminarmos
bem o nacional, apesar das,
condições limitadas do plantel.

A prova válida pelo cam

peonato estadual foi vencida

por Isaac Herschl, da cidade de

Lages, com o kart número 22;
em segundo Jorge Miraglia, de
Criciúma com o kart 77 e em

terceiro, Cesar Battistotti, kart
de número 74.

Isaac Hoerschl recebeu co

mo prêmio Cr$ 2 mil e um

troféu. Jorge Miraglia ganhou

- Cr$ 500,00 e medalha.
Na prova de Novatos e Es

treantes, Roberto Tealdi foi o

vencedor, recebendo como

prêmio Cr$ 500,00 e troféu,
enquanto os demais ganharam
medalhas. Júlio Cesar venceu a

prova SEnior e Junior, ganhan
do Cr$ 300,00 e troféu, en

quanto os demais ganharam
medalhas, j

..Travaglini
tem quatro
problemas
para jogo'

FIGUEIRENSE x VASCO
�. --

A delegação do Vasco desembarcou ontem e hoje à tarde faz o treino-apronto

o Figueira tem prioridade no seu passe

Fred quer
ficar no Rio.

Problema é o passe
Para Fred, o amistoso com o Figueirense veio

em boa hora. Não que 'ele queira mostrar seu fu
.

tebol contra seu ex-clube e sim pela oportunidade
que terá de resolver em' definitivo sua situação.
Apesar de estar no Vasco desde março, onde é
titular, seu passe continua preso ainda ao Figuei
rense, Ele já jogou onze partidas no time de cima
e duas vezes entrou no transcorrer 'do jogo.

- Muita gente fala a i:espeito do meu passe,
mas não sabem a verdade. O passe é meu e está

estipulado ao Figueirense que tem prioridade. A
vinda do Vasco a Florianópolis foi muito bené
fica, pois poderei discutir este problema. É evi
dente que não poderei deixar de aproveitar esta
oportunidade, pretendo arrumar de urna vez

o meu lado mas, também não quero prejudicar o
Figueirense que me projetou. Acho que de uma

boa conversa ninguém escapa, por isso acredito
.

que entre eu e o FIgueirense tudo .seja acertado.
A situação de Fred no Vasco é muito boa e ele

inclusive está nós planos de Travaglini. Entretan
to, caso não acerte, ele não está 'preocupado:
"Pretendo ficar no Vasco onde tenho um bom
ambiente" mas se não der certo, tem outros clu

bes interessados no meu ,passe. So não posso é
dizer quais são,"

Depois dos 13 gols conseguidos nas últimas
duas partidas, o Figueirense está bastante motiva
do para o jogo de amanhã à noite no Estádio
Orlando ScarpelJi contra a equipe do Vasco da
Gama da Guanabara.

Os jogadores 'se apresentaram a Lauro Búrigo
ontem à tarde, quando fizeram aquecimento, tra
balhos com bola, sauna e massagens. Nilson, Nel
son e Jorge Luiz já totalmente recuperados da

contusão, treinaram normalmente com o treina
dor exigindo bastante do planteI.

Q técnico está bastante otimista para o jogo
com o Vasco, afirmando que o Figueirense vence

rá a partida: "Esta certeza é devido a confiança
que eu tenho na equipe. Hoje em dia a mediocri
dade do futebol brasileiro é uma constante e por
este motivo as equipes sejam de qualquer ponto
do país se equivalem, Já se foi o tempo que se

poderia apontar essa ou aquela grande equipe.
Evidentemente, existem jogadores de uni maior

, poderio técnico.

- Ninguém sabe mais do que nós - continua

Búrigo - hoje já existe a televisão que traz a

imagem direta dos grandes centros brasileiros e da

Europa, como vai acontecer na Copa do Mundo,

Segurando as fichas dos jogadores nas mãos,
organizadas por Claudio Wagner, ele disse que o

seu time tem condições de ganhar o Vasco, a não
ser que a sorte fique do lado do adversário,

Segundo o fichário do supervisor, com Lauro

Burigo na direção técnica do clube o Figueirense
realizou até agora 26 jogos, com 13 vitórias, seis
derrotas e sete empates, fez 42 gols e sofreu 20,
A equipe disputou 14 jogos fora e Pinga foi o

jogador que mais atuou, 23 partidas. Dos 33 joga
dores usados, Marcos se destaca como artilheiro

oomU�L
.

DISp· ·��s O'BUlE�'O COIDOR 'E·I
GARRAFA TERMICA. ·

I CAFETEIRA ELÉTRICA ATMA·CHEGOU.

. I

de amanhã
Além de-Peres, que retornou a Guanabara

lesionado, o treinddor ainda não

sabe se poderá contar com
Zanata, Miguel, Aleir e failson

Com quatro problemas na equipe" sem contar Peres que
retornou a Guanabara lesionado, o Vasco desembarcou on

tem às 15h15m. com o treinador Mario Travaglini ainda não

sabendo a equipe que colocará em campo amanhã contra o

Figueirense. Ademir chega na tarde de hoje junto com o

presidente do Clube, Agartino da Silva Gomes para se incor

porar à delegação.
Apesar de ter conseguido a classificação para a fase semi

fi�al do nacional somente na penultima rodada do nacional,
Travaglini acha normal a campanha do Vasco. Afirmou tam

bém o treinador, que os salários atrasados não têm influen

ciado no rendimento do time.
- Pelos problemas que tivemos com cQntusõ�s neste na

cional, até que a nossa campanha tem sido muito boa. Re

almente o Vasco está com os salários atrasados há três me

ses, coisa muito normal entre os clubes cariocas. Mas este

problema não tem prejudicado o plantel, pois os bichos têm

garantido o pessoal.
Para o lugar de Peres, Travaglini vai escalar Fred, que

está nos seus planos para as-finais.
- No Vasco não tem titular nem reserva. Joga quem está

no momento, como é o caso de Fred. Ele jogou domingo
contra o/ÁtléticQ e vai jogar contra o Figueirense. Aliás, a

situaçãó' de Fréd é boa e inclusive ele está nos meus planos.
So não posso é dizer se ele vai ser contratado ou não, pois
ainda ficará no clube até dezembro.

'

Travaglini marcou treino para esta tarde no estádio Or

lando Scarpelli, quando escalará a equipe. Zanata, Miguel,
Alcir e Jailson, os lesionados, ficaram durante toda a noite
de ontem no Hotel Swenson fazendo tratamento. Eles preo

cupam o treinador.
-

Tranquilidade para você. Café sem bule, sem coador,
sempre quentinho. A CAFETEIRA ELETRICA ATMA
voltou para mudar tudo na hi stór io dó cafezinho.
Você põe o pó num recipiente, a água no outro, liga na

tomada e pronto. Em-poucos minutos você poderá servi r
'. 6

-Aqui você
'põe a água,

Aqui você
põeeo café
feito isto
você liga
na tomada

Aqui, õ produto
final: Aquele

café gostoso que
você tonto aprecio

até)5 xicrinhas se quiser. E deixando a CAFETEIRA
ELETRICA ATMA ligada, o seu café permanece

quentinho e gostoso. .

Não continue permi tindo aqueles cafés de garrafa térmica.

Requentados. Verdadeiros ctentodo s ao seu paladar.
Passe a usar a CAFETEIRA ELETRICA ATMA.

UMA CAFETEIRA REALMENTE ELEGANTE.
Já ganhou até prêmio por

isso. Assim, ela pode até
ficar na sala. Enquanto você

fica batendo papo, ela
mantém o café na temperatura

ideal.

A CAFETEIRA ELÉTRICA
ATMA É RÁPIDA.

Em apenas doze minutos,
CAFETErRA ELÉTRICA

, ATMA prepuro qui nze
cafeúnhos. Se' você não

precisar de tanto café, o

tempo diminui.

É só deixar a cafetei-ra
I igada. Cada vez que você se

serve, é como 'se você tivesse
acabado de fazer o café

naquela hora. Um adeus para
o café requentado.

Quando V. for comprar a Cafetei ra
Elétrica Atma, aproveite para

conhecer os ferros elétricos Atma.
A mesma qualidade, o mesmo desenho

avançado, as mesmas cores

maravil hosos, além de um exclusivo
si st ell1 a de descanso do ferro sobre.

'a tóbuo de passar.

A CAFETEIRA ELÉTRICA ATMA É UM LANÇAMENTO
EXCLUSIVO DO HOEPCKE MAGAZINE

GRANDE -MAGAZINE HOEPC,KE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



D ESTADO - 11 de junho de 1974 - Página 8

Zagaio otimista com o rendimento doszagueiros
I"

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
Resultado provisório do Concurso-Teste no. 187, apurado

em 10/06/74
Total l íquido a ratear - Cr$ 17.012.838,96

234 apostas qanhadoras com 13 pontos, cabendo a cada

uma - Cr$ 72.704,44
Discrimmacão de apostas ganhadoras por Estado

Alagoas.. .. .. .. . . . ..

Amazonas. _ .

Bahia. -.

Bras ília . . ., .

Esp(rito Santo .

Estado do RIO .
. .

. 1

1

i
. 17

5

....... i

8

GOIás.
Maranhão

... 4

.. .......
.3

. ........
.7

...... .. .. . 0
Mato Grosso .. , ..

Mmas Gerais. .. ..

Pará . ...

Paraná .

Rio Grande do Norte. .. .

RIO Grande do Sul
Guanabara

,

I'"
......

...........
.4

... 93
Santa Catarina

São Paulo ...

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

\ de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamacão de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci, 1221, até o dia 20/06/74.

Não serão aceitas reclamações por via postal.
Os números dos bilhetes vencedores no estado de Santa

Catarina são os seguintes
COO REV

20-10011
20-10022
20-10048
20-10074

No CARTÃO
367700
658.718
'161432
037517

O BSE RV AÇÃO - Para recebimento dos prêmios, os

ganhadores deverão aguardar a ratificacão ou retificacão deste

resultado neste jornal.

cer-
Caixa Econômica Federal

Loteria Esportiva
TESTE No. 185 {Katitlcação de Resultado)

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - comunica

que a reclamação relativa ao resultado do Concurso-Teste no.

185 fOI Julgada Improcedente.
Assim na forma do que determina o artIgo 16, da Norma

Geral d'os Concursos de Prognósticos Esportivos, fica

ratificado, em caráter definitivo o resultado publicado no dia

28/05/74, cujo valor para cada aposta vencedora é �e
Cr$ 1.727.868,15 (Hum milhão, setecentos e vinte e sete mil,

oitocentos e sessenta e oito cruzeiros e quinze centavos).
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Zagalo
satisfeito

)

com a zaga
Zagalo ficou muito entusiasmado com o tremo tático realizado

ontem à tarde, em Knftel, chegando mesmo a afirmar que o setor

defensivo da equipe já está Impecável e as Jogadas dc bolas altas

sobre a nossa área não o preocupam rnars.

- Não fizemos outra COisa durante todo esse tempo em que
estivemos nos preparando, se não treinar nossa defesa para receber

os cruzamentos das extremas, tão a gosto dos europeus. Os zagueiros
estão conscientes diSSO e sabem o que têm de fazer. Se sofrermos

algum gol dessa maneira, selá por displicência ou bobeada, mas nun
ca por não saberem como decidirão as situações - comentou Zagalo.

O treinador explicou que realmente a volta de Mannho (Santos)
a linha de zagueiros compõe melhor o sistema defensivo.

- Ele está em grande forma. So nos resta esperar por sua

reação hoje para confirmar em definitivo sua cscalação.
- Antes do tremo - prosseguIU Zagalo - pedi a Mannho (Bota

fogo) e Nelinho para facilitarem os cruzamentos 'dos ponteiros para
a área FOI OtlIDO o que VI. Tanto Luís Pereira, como Mannho

(Santos), e o próprio Leão estão saindo para dispu tar as jogadas com

convioção, com confiança. E olha que eles estavam lutando contra

Jairzinho e Mirandinha, jogadores hábeis e bons cabeceadores.

Zagalo fez uma pausa, deu um au tógrafo e continuou:

- Gostei, Gostei muito. A defesa demonstrou que está entrosada

c não hesita em nenhum lance. O problema de um beque de espera
também está solucionado. Quando a jogada adversária é pela direita,
o lfbero é Luís Pereira No caso Inverso, é Mannho (Santos).

Zaga lo fez questão de elogiar também o comportamento de

Piazza na função de proteção e cobertura dos zagueiros,
- Ele está na sua posição verdadeira. Isso é muito Importante.

Fomos obngados a usá-lo como quarto-zagueiro em 70 e mesmo em

alguns jogos amistosos da seleção brasileira na fase de preparação,
como um recurso. Contudo, é evidente que, como médio de apoio,
Piazza joga muito melhor e se sente também mais à vontade.

O APELO DO TÉCNICO
-

Para Zagalo, o time está pronto para disputar a Copa do Mundo.

e Declarou:
,

- So deseja enviar uma mensagem à torcida, para que de agora
em diante esqueça suas paixões clubisticas e se una em torno da

Seleção do Brasil. Tenho certeza e a consciência tranquila de que os

melhores jogadores estão aí no quadro titular, Eles próprios é que

ganharam as posições, pelo seu esforço, por sua dedicação.
Ele confessou que, apesar de algumas adversidades imprevistas,

os tremamentos não puderam ser iguais aos do MéXICO, mas é sem

dúvida que afirmo que nosso preparo está bom e no mesmo nível.
- O que todos têem que levar em consideraçâo - comentou

ainda o tremador - é que essa seleção e nova, é outra. Tivemos que
reformular os planos de trabalho, os jogadores e até a estrutula da

equipe de 70 para cá. Não vamos mais entrar em termos de

comparações. Vamos só pensar, com fé e confiança, que temos

condições de ganhar novamente a Copa do Mundo e nos unirmos,
como da vez passada.

O treinador, cheio de entusiasmo, sornu e argumento-u
- No BraSIl: todos nós sabemos que existem 100 milhões de

tremadores Todos nos temos nossas preferências, Eu é que fui

escolhido para dirigir a equipe. Por tanto, cabe a num escalar o time

- COIsa aliás que não abro mão em hipótese alguma.
De uma COIsa Zagalo não tem medo' Da inexperiência E

confessou
SeI que existem rnuitos jogadores novos na equipe. Alguns dos,

q uars, como Nelmho por exemplo, sem grande experiência
internacional Porém, estamos fazendo um trabalho psicológico
neles e temos certeza de que não decepcionarão. Eles estão

vacinados contra tudo' o campo, o adversário, a torcida e o JUIZ. Não

se delxarã� envolver com nada extra-jogo, e, além diSSO, estão aí

também no time alguns veteranos como Píazza, Rivelino, Jairzinho e

Paulo Cesar, que poderão auxiliá-los muito nesse sentido durante as

partidas
O malar problema de Zagalo agora é o de escolher o banco de

reservas. Quatro jogadores Já estão certos na regra-três o goleiro
Renato, o lateral Marco Antonio, o meio de campo Paulo Cesar

(Inter) e o ponteiro Edu Quanto ao último dos cmco jogadores, de
acordo com a permissão da lei, dependerá da confirmação da

presença de Mannho (Santos) contra a Iugoslãvia .

Por outro lado, está decidido também que Piazza será o capitão
da equipe, não só pela sua experiência, mas também pela liderança
que exerce sobre os companheiros, uma vez que Luís Pereira fICOU

bastante desgastado no mero dos jogadores com pequenas críticas

que fez a Marinho (Botafogo) e mesmo a Paulo Cesar (Flamengo)
em tremas e jogos amistosos

-��-=-�-"��-
-----

Um treino tático muito

proveitoso. Marinho
foi destaque outra vez

Nem a chuva de granizo eo forte temporal que caiu à tarde sobre

a pequena Cidade de Knftel IIDpedIU que a seleção brasileira

realizasse um proveitoso tremo tático, onde a defesa deu provas de

que realmente está entrosada e preparada para enfrentar os mais

diversos tipOS de jogadas ofensivas dos nossos adversáriOS na Copa
do Mundo.

•

Sem dÚVIda alguma, 'a presesença-de Marinho (Santos),
pnnclpalmente pelo seu senso 'de cobertura e o VIgor no combate

dIreto aos atacantes adversárIos, dá melhor estrutura ao setor,
embora pelo lado dlTelto, entre Nellnho e Luís PerelIa surgissem

algumas falhas que foram logo reparadas pelo técnico Zagalo no

decorrer do tremo.

DepOIS de um aqueelmento de 15 mmutos, Zagalo organIZou o

tremo tátIco com o objetivo de observar o comportamento do

bloqueiO defenSIVO, armando com Leão no Gol, Nehnho', !--uÍs
PerelTa, Marmho (Santos) e Mannho (Botafogo) na zaga, e Plazza,
Rlvellno e Paulo Cesar no meIO de campo.

Para combatê-los o téclllco colocou Paulo Cesar (Inter). AdemlI
da GUIa e Marco AntôllIo apOIando e Valdomuo, Mlfandinha,
Jalrzmho e Edu no ataque
I

O tremo durou 35-mmutos e no seu decorrer caiu uma forte

chuva de gralllzo, mas mnguém deu ImportânCia, contmuando-o
tranquilamente, como se nada houvesse.

Como a maIOria dos jogadores estavam com chuteiras de travas

de borracha, no míclO-do tremo todps escorregavam bastante em

campo. As pnnelpals jogadas que foram testadas a defesa eram de

bolas altas, cruzadas pelos extremas.

ADVERSÁRIOS

Iugoslávia não acredita

muito nos brasileiros
Os jogadores da Iugoslávia tiveram a manhã de ontem ltvre e

todos saíram no ônibus que serve à delegação, para passeiOS e

compras em Frankfurt, voltando para o almoço e saindo à tarde
quando fizeram mais um exercícío ffsico e bateram bola.

'

Miljamc comandou tudo de dentro do campo e l\os
movimentos táticos da equipe voltou a insistir nas jogadas pelos
flancos, com os extremas centrando a .bola para os atacantes da
área finalizarem, quase sempre de oabeça. Esta será, sem dÚVida
a principal jogada que a Iugoslávia vai usar contra o Brasil.

'

Em maténa de concentração, a Iugoslávia já ganhou, pelo
menos na sua chave. Em Koeningstein, pequena Cidade perto de
Frankfurt, os iugoslavos estâos-alojados num magnífico hotel
cercado de árvores e gramados, onde poluição não entra �
respira-se oxigênio puro, com um conforto e um atendimentn de
alta categoria.

Não se compreende como o Brasil, a quem antes fOI ofereCido
o local, não o tenha aceitado. Por questões financeiras não Pode
ter Sido, porque a Iugoslávia não está gastando nesta copa nem
um terço do que vem pagando a CBD. O certo, é que a

concentração Impressiona a primeira vista aos que a VISItam pelo
que oferece de conforto e tranquilidade aOS jogadores.

Espalhados pelos jardins, em passeios ou comodamente
ulllstalados em confortáveis cadeiras, os jogadores IUgoslavos
parecem calmos e confiantes, não demonstrando temer a força
da seleção brasileira, Todos afirmam, que o Brasil será o

adversário mais difícil. Respeitam a nossa seleção, conhecem,
inclusive, de nome VárIOS jogadores, CItando a todo mstante
Jairzinho, Rivelino, Paulo Cesar, com expressões de admiraçân
mas parecem acreditar que o Brasil não conseguirá repetir as Suas

atuações 'do México, na Alemanha.

Dzajic, que já enfrentou várias vezes a seleção brasileira e que
diz conhecer muito bem nosso futebol, julga que será difícil para
a Iugoslávia a partida, mas acha que sua equipe pode ganhar.

- O Brasil - diz ele - tem realmente um futebol maravilhoso
e 'é talvez o mais forte concorrente desta Copa. Mas, deve se

\ CUIdar porque jogar na Europa é muito diferente, tanto que ele
nem sempre se sal bem quando vem aqui ern temporadas. Ao
contrário do MéXICO, os tímes europeus não terão desta vez

problemas com altitude e estarão em seu própno ambiente
CreIO, que tal como aconteceu na Copa na Inglaterra, esta será

ganha por um País europeu.

Miroslav, que também já enfrentou o Brasil, tem quase a

mesma opinião. Respeita a força do futebol brasileiro e o

considera um adversário pengoso, mas julga que terá dificuldades
bem maiores do que encontrou no MéXICO

Um aviso de Bremmer: a

Escócia vai surpreender
\

o capitão do selecionado escocês, Billy Bremmer, previu
ontem' que o décimo campeonato mundial de futebol será

pródigo em surpresas e que sua equipe será uma delas.

"Esqueçam-se de nossas partidas-tremo, na Bélgica e

Noruega" - declarou o jogador do Leeds United, da Inglaterra
"Esses encontros não representam nada. A ESCÓCia comparece a

este torneio disposta a ganhar".
O técnico Will armando disse que Peter Lonmer, o artilheiro

<cedido pelo Leeds à seleção escocesa, recuperou-se de uma

infecção que o acometera.

"Há um outro contundido, mas nenhum gravemente" - disse

Ormond, acrescentando "espero contar com mmha melhor

formação para a pnmeira partida, contra o Zaire, sexta-feira, em
Dortmund".

Escócia e Zaire figuram no Grupo DOIs juntamente com o
.

Brasil e a Iugoslávia.

RESUMO
• Pelé chegou ontem a Belgrado, escala de sua viagem a Alerna-

•

nha Ocidental, onde, na quinta-feira, participará da cerimônia

oficiàl de abertura do 100. Campeonato Mundial de Futebol,
numa homenagem da Fi fa. Pelé vai dar o pontapé inicial da

partida entre Brasil e Iugoslávia, que vai abrir o campeonato.
"

.Na abertura da Copa, Pelé e o ex-capitão da seleção alemã,
Uwe Seeler, encerrarão, simbolicamente uma era do futebol
mundial, inaugurando, ao mesmo tempo, uma outra a era da

nova Copa da Fi fa. Pelé vai entregar a Seller uma réplica da Taça
Jules Ri met e o jogador alemão entregará ao brasileiro uma rép/J·
ca da nova taça do mundo da Fifa, obra esta do artista italiano

'Si lvio Gazaniga, deMi Ião.

• Mais de dois milhões de pessoas assistirão as 38 partidas do

Campeonato Mundial de Futebol, que terá início na quinta-feira,
com a partida Brasil e Iugoslávia, no Estádio Wald, de Frankfurt.

Essa é a capacidade conjunta dos nove estádios, das nove cidades

onde serão disputados os jogos.
• Um caso peculiar é o da cidade de Nova Iorque, onde milha

res de membros das colônias latino-americanas e européias inte

ressados em assistir as partidas do mundial dependerão de sua

transmissão direta em circuito fechado no Madson Square Gar

den.
• A Central do Coa pm Frankfurt recebera também reportag:ns
e lances especiais de cada partida, que o pessoal das estaçoes
retransmissoras poderá escolher, de acordo com o interesse de

seu respectivo público. A retransmissão para o continente am.en·
cano será feita através da organização de televisão Ibero-amenca'

na (OTl).
.-Porta-voz do Marseilles Fu te�ol. 0. u�e desm�ntiu, ontem,

que o seu presidente, Femand Menc, Imclara entendImentos para
contratar os jogador{!s brasileiros Paulo Cesar do FI amengo e

JauzinhO' do Bota.

• O primeiro ministro britânico, Harold Wi !�n, se �euni!á c?m
o chanceler Helmut Schmidt, em Bonn, no proxlmo dIa 19, apoS
assistir o jogo do Brasil, quando pretendem debater asstJntos

europeus. ,

'. Quando as seleções da Itália e do Haiti esth'erem se apresen·
tando no dia 15 próximo, em partida válida pelo campeonato
mundial, uma organização de esquerda abrirá, em Roma, uma

exposição documental sobre "Os ho"ore� do-regime dos Duva·

lier".

• A delegação da Alemanha Oriental para o campeonato mun°

dial ultimou ontem os preparativos de sua viagem, de Berlim a

HamburgJ. Apesar de ser o selecionado que se encolltra mais

próximo da AI cmanha Ocidental"os alemães orientais serão OS

últimos a ocupar os seus alojamentos, com vistas à Copa.
• Para a decepção da maioria dos alemães que residem em Ma

lente, Netzer não melhorou do estiramento da coxa esquerda e

dificilmente terá condição, de enfrentar o Chile na sexta-feira, em
Berlim, ocasião em que '(1 AI emanha Ocidenl'al fará a sua estréia

• A delega_ção da Austrália chegou ontem pelamanhã em Ham'

burgo e imediatamente foi conduzida em ônibus especial para I

sua concentração, no subúrbio de Ochsenzoll, a 30 quilômetf()l
do centro, fazendo em seguida um treino desintoxidante.

/
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Concurso Operário
Padrão de Santa Catarina

já inscreve no Sesi
O Departamento Regional do Sesi, atra

vés de seus núcleos regionais, abriu inscri

ções ao concurso Operário Padrão de Santa_
Catarina do corrente ano. O concurso visa

eleger o representante catarinense que par
ticipará do certame nacional a ser realizado
na Guanabara. A campanha, segundo o re

gulamento, preconiza a escolha daquele
.

que exerce uma arte Ou ofício, ligado dire-

tamente à produção industrial até o nível

de mestre geral ou chefede secção.
QUEM PARTICIPA,

Para participar 'do certame em âmbito

municipal e, posteriormente, na esfera esta

dual, o candidato deverá possuir mais de

um ano de trabalho na empresa e pertencer
a seu respectivo sindicato de classe. Os pro-

motores, por sua vez, estarão avaliando .dt
versos itens dos candidatos, elegendo o me-

I

lhor através de análise sobre a vida familiar
do candidato" suas atividades anteriores ao

emprego ocupado atualmente, sua vida fun
cional, assiduidade ao trabalho, atividades e

capacidade técnico-profissional, compa
neirismo, CUI:SOS, prêmios e méritos, e

vida comunitária e esportiva.
Os vencedores tanto no âmbito estadual

como nacional, serão conferidos prêmios em
dinheiro e troféus, além de diplomas. O
vencedor _do concurso "Operário Padrão de
Santa Catarina de 1974" também será ofe
recida uma viagem com estada paga para
visitar a Guanabara, onde participará do
certame nacional, Minas Gerais e Brasília.

Paróquia de Itajaí
\

completa 150 anos na

quinta feira
Itaja í (Sucursal) - A Paróquia do San

tíssimo Sacramento, de Itajaí, comemora
na próxima quinta-feira 150 anos de funda

ção. Não haverá progama especial, apenas a

tradicional procissão de Corpus Christi, que
terá um itinerário maior, partindo da Igreja
Imaculada Conceição em direção à Paró
quia ".
Habitualmente, a quinta-feira' é

lembrada com maior destaque na Capital
do Estado, onde, a exemplo do ano pas
sado; reúne-se maior número de religiosos.

Este ano, Itajaí deverá ser o centro das co
memorações do dia de Corpus Christi,
quando os atos religiosos contarão com a

presença do Arcebispo D. Afonso Niehues
e vigários de paróquias de todo o Estado;

O programa religioso inicia oficialmente
quinta-feira às 1,5h3Om. com a celebração
de uma missa festiva pelo ArcebispoMetro
politano e às 17 horas a procissão, que par
tirá da Igreja Imaculada Conceição em dire
ção à Paróquia do Sant íssrno Sacramento,
passando pela-avenida Hercílio Luz.

.

Piolho ainda

preocupaos

sanitaristas
de Joinville /

Representantes da

,Amunesc discutiram temas

comuns da região
Joinville (Sucursal) - Os integrantes da analisar com maior profundidade o proble

Associação dos Municípios do Norte de ma na região.
Santa Catarina estiveram reunidos no fim Porsua vez, o Delegado Regional do Tri
de semana, na cidade de Massaranduba, sob, bunal de Contas da União, Sr. Adalberto
a presidência do Prefeito Eugênio Strebe, Lima da Cruz, discorreu sobre a aplicação
de Jaraguã do Sul. O econtro reunia como do Fundo de Participação dos Municípios e

convidados especiais a professora Iraci do Fun'do Rodoviário Nacional. Na oca

Schmildwein, ex-Diretora do Departamen- síão, solicitou previdências dos municípios
to de Cultura de Joinville; o Sr. Adalberto para o envio dos relatórios da aplicação dos
Lima da Cruz, Delegado Regional do Tri- referidos fundos" alertando que o prazo ex

bunal de Contas da União; e o Sr. Carlos pira-se no próximo dia 30.
Artur Pfutzenreuter, diretor do Departa. Falando na oportunidade, o Sr. Carlos
mento da Fazenda de São Bento do Sul. Artur Pfutzenreuter, Diretor do Departa-

mento da Fazenda de São Bento do Sul,
sugeriu que se levasse avante a idéia de se

construir na Capital uI? hotel destinado a

hospedar os representantes dos municípios
quando em missão oficial. A matéria rece- ,

beu apoio de' todos os presentes e será no

vamente examinada na próxima 'reunião,
a professora solicitou e foi deferida a for- programada' para julho vindouro em Rio

mação de uma comissão da Amunesc para Negrinho.

TEMAS ANALISADOS

Na reunião -da Amunesc, a professora
Iraci Schmildwein falou de problemas liga
dos a Educação Moral e Cívica nasescolas

municipais. Depois de abordar a sistemática
de' planejamento na atividade educacional,

Fundação do Sul

divide Tubarão em 34 áreas

para avaliar danos
, Tubarão (Sucursal) - Com a divisão do

município em 34 setores, a Fundação Edu
cacional Sul de Santa Catarina, através da

Escola Superior de Ciências e Pedagogia,
iniciou uma pesquisa para avaliar- os danos

provocados pelas cheias de março em Tuba-
. rão. Diversas equipes ,de alunos foram cons

tituídas e lhe foi incumbida a tarefa de pre
encher um questionário com 50 perguntas
pelos chefes das famflias visitadas. Todas as

casas serão ,visitadas pelas equipes que utili
zam cerca de 400 universitários,

Apesar de ser um trabalho moroso, as

equipes, que cobrem um dos setores por
vez, não têm encontrado dificuldades por'
parte dos. visitados. Todos se empenham
em saber a realidade dos prejuízos globais'
sofridos pela cidade na ,catástrofe demarço

último.

No começo, os .estlf�ntes encontraram
alguma dificuldade ao constatarem que di
versas residências estavam fechadas. Por is-

so, os promotores da pesquisa temiam não

poder levantar os dados reais que planeja
vam, mas ó problema foi superado e novas

visitas foram realizadas após o regresso das
famílias ausentes.
/'

Após a coleta de dados, a jarefa entrará
em sua fase de computação dos mesmos,

quando a Fundação Educacional Sul de
Santa Catarina espera avaliar todas as infor

mações conseguidas. Finalmente, a Feesc
enviará os- resultados da pesquisa às entida
des interessadas em participarem do movi-

mento que visa. soerguer o município de

Tubarão.

Joinville (Sucursal) - Os sanitaristas de Joínville en

frentam dificuldades.para erradicar o surto de piolho que
ainda atinge grande parte da população. As unidades de

,

ensino não tiveram suas aulas suspensas ontem, mas de
zenas de alunos foram dispensados para submeter-se a

tratamento em casa.
.

Os cabeludos são os que provocam maior incidência
de piolho nas escolas, informou a professora Jurac� Bro

sig, diretora do Departamento de Cultura da Prefeitura,
acrescentando que "além dos. cabelos alvoraçados eles
não tem higiene". Adiantou, contudo, que não será to

mada nenhuma medida drástica contra os cabeludos,
"mas eles deverão permanecer em tratamento em suas

casas até a erradicação da epidemia".
Alguns alunos, entretanto, preferiram cortar seus ca

belos para poder frequentar as aulas. Outros preferem
ficar em casa sujeitando-se a um tratamento à base de

água quente e sabão.
.

A diretora do Departamento de Cultura informou que
todos QS professores da rede municipal de ensino foram
orientados no sentido' de tomarem todas as medidas pos

.

síveis no caso de o surto não ser erradicado com a,

dedetízação dos estabelecimentos escolares.
O sanitarista Laerte Cascaes Lisboa acredita que com

o trabalho que os funcionários da Prefeitura e Centro de,
Saúde vêm realizando junto. às escolas e residências parti
culares, os piolhos irão desaparecer logo. Admite, toda
via, a possibilidade de o surto não ser erradicado em

alguns locais, - principalmente da área rural - num surto
prazo.

Os bairros de Itaum e Iririú são os que sofrem maior
incidência de piolho. As escolas sediadas nessas localida
des tiveram suas aulas suspensas por quatro dias e é pos
sível que' venham a ser novamente interditadas pelos sa

nitaristas caso o problema não venha a ser resolvido esta
semana.

REDE ESTADUAt
Nas escolas subordinadas à Coordenadoria Estadual

de Ensino, a 'incidência de piolho aumentou nos últimos,
dias. Cerca de 100 unidades/oram fechadas sexta-feira e

sábado para permi tir a pulverização de suas instalações.
O Coordenador Regional, depois de manter um contato
com o Centro de Saúde, determinou que os alunos- da
Rede Estadual não fossem às aulas, submetendo-se a um

tratamento em suas casas.

O surto de piolho atinge também outros municípios
do Norte do Estado, segundo informou o Centro de Saú
de. Guaramirirn, Araquari e Garuva já tomaram provi
-dências no sentido de evitar a proliferação do problema
nas escolas. ,

:;t-

grande ,magc;Jzine
'1-

-

HOEPC'KE '

I
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COMÉRCIO DE

Al!fOMOVElSv"ctL'K S WAG E N
VOLKS:
Fuscão - Ocre
Brasil ia - Branco Everest
Fuscão - Verde
Fuscão- Branco Lotus
Fuscão - Amarelo Texas
Brasflia - Verde
Fuscão - Amarelo Colonial
Fuscão- Branco Lotus
Fuscão - Laranja Granada
Fuscâo - Vermel ho
Variant - Azul Diamante
Variant - Branco Lotus
TL Branco Lotus
FORD
Maverick '- Branco
Corcel Cupê - Branco Nevasca
Corcel Cupê - Ma'rron Canela -.

Corcel Cupê - Vermelho Calipso
Corcel Cupê - Marron Canela
Corcel 4 portas+- Cinza e/preto .

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÓMETRO,

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312
Florianópolis.

OK
OK
OK

1973
1973
1973
1972
1972
1971

.

1971
1972
1970
'1971

[� BEIRA MAR �
COMEACIAl BEIRA MAR VEICUlas E REPRESENTAÇÕES LTOA.

Av. Rubens de Arruda Rainos, (Beira-Mar Norte), 210
FONE - 43-77

Financiar é fácil! . Venha falar conosco.

'Volks 1300 Amarelo 1973
Volks 1500 azul pavão , 1972
Vai ks 1300 verde 1972
Variantazul diamante 1971
Kombi 1300 bege ·: 1969
Volks 1300 azul real 1j}61'

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado ..

NOSsO OBJETIVO É SERVIR BEM

�__-n �� ��-.r

GATÃO AUTOMOVEIS
Francísco Tolentmo, 13 - Fone 29-SJO

.1- Opala Cupê Especial '" 1974
2. - Corcel Cupê Std 1970
3. - Volksweqen 1300 1972.
Compramos o seu carro a vista e pagamos o melhor preço da
praça - CRI:DITO IMEDIATO.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS.CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. T/Vinil Bege... 1974·
JEEP 1973
DODGE CHARGER 1972
CQ,RCEL. 1971
TL 1.600 1971
VOLKS 1Q71
CHEVROLET CAMARO : 1968
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AlTfOMÓVEIS. BARCOS

Financiamentos até 36 meses

c. RAMOS S.A.
COM�Rciõ E AGÉNGIAS

Revendedor Autoriza dó Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
fONES: Dep. Vendas: 6381

Peças: 6244
'

Oficina: 6585
Administração: 2250

VEICULaS USADOS
TIPO: COR: ANO:

TL - Vermelho
',- ;. 1970

1.300 -·Azul Diamante 1970
Variant - Vemel ha 1971
TL 4 - Vermelho 1972
1.500 - Azul 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca.

MERCEDES 72
Vende-se um automóvel marca Mercedes

ano 19.72, em otimo estado de conservação,

super equipado.
Tratar à rua Santos Saraiva, 76, das 16 às

20 horas.

GINECOLOGIA - OBS_TETRICIA

DR. SAVAS' APOSTOLO PITSICA
. ..

"
.

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina-
da Universidade de Paris.

Ed. Ceisa - Conj. 401
Rua Felipe Schmidt, Esq. Jerônimo Coelhe-. Tele-

'f()!1e (Res) 22-11.
'

Ora. MIRIA_,M K. TAVARES DA CUNHA MELv

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.
Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U.F.R.J.
Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a

6a. das 16 às 18 horas.
Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

OK
1972
1972
1971
1969
1969

SUPERINTENDENCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

SUBSECREJAR IA DE SERViÇOS
GERAIS E DO PATRIMONIO

AVISO
Pelo presente. AVISO, tornamos público

de que a Superintendência Regional do INPS
está interessada na locação de um imóvel, no
Bairro do Estrei,to, de preferência nas proxi
rnidades do Centro Comercial, de área aproxi
madamente de 300m2., destinado a instalar o
Posto de Benefícios e Arrecadação do citado
Bairro.

Os interessados deverão apresentar propos
tas, devidamente acompanhadas de croquis
detalhado, com' validade de 120 dias, no

Serviço de Administração do Patrimônio, si
tuado no 50. andar do Edifício do INPS, à

. Praça Pereira e Oliveira, no horário de expedi
ente, até o dia 18 de junho de 1974.

Florianópolis, 7 de junho de. 1974.

EM FLORIANÓPOLIS
MTPS .; INSTITOTO NACIONAL DE

PREVIDENCIA SOCIAL. PRÉDIO - ALUGA-SE
Aluga-se um prédio sito a rua Antonio Luz no. 185, �esta

Capital. Tratar com o Sr. José de Brito Andrade à rua Felipe
Schmidt 37 - 50. andar horário comercial.

. .

- Se VIS, deseja vender, comprar, construir ou alugar seu
imóvel então não há tempo a perder, precure a PREDIBENS.

- E tem mais': aceitamos casas, carros, apartamentos,
terrenos, etc, etc. I

'

- Vendemos uma verdadeira mansão (piscina), etc) � Hua
Ernesto Stodieck (Bairro Stodieck)

- E para quem gosta de morar bem, vendemos uma
excelente casa mobiliada em Bom Abrigo.

- Uma excelente casa em Coqueiros entrega em 45 dias
- Duas excelentes casas na Agronômica entrega em 30

dias
- Apartamento no Ediflcio Arthur
- Um terreno no JARDIM ATLÂNTICO medindo 12 x

30.
- APARTAMENTOS - um por andar, com piscina e

conforto.
Você será conhecido apenas pelo ambiente que irá residir.
Local privilegiado e CENTRAL.
- ATENÇÃO - Precisamos urgente para nossa clientela

terrenos, casas e apartamentos prontos para vendas e aluguéis.
Temos organização prática para venda de loteamentos e

grande facilidade para vendas imediatas. Venha conversar

conosco.

CLUBE 15 DE OUTUBRO
FUNDADO EM 1921

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA,
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De ordem do sr. presidente do CLUBE 15 DE 'OUTUBRO, pelo
presente, ficam convocados 05 senhores associados que se encontrem

em dia com a tesouraria do clube, para assembléia geral extraordiná
ria que terá luqar 'em sua sede social à rua Conselheiro Mafra, no.
200, às 20 horas, em primeira convocação e 30 minutos após em

segunda convocação próximo dia 15 (sábado), do corrente mês.
ORDEM DO DIA: ELEiÇÃO-PARA AS VAGAS 0'0 CONSELHO

DELIBERATIVO.
Florianópol_is,4 de junhq de 1974

ORLANDO REIS
SECRETÁRIO GERAL

AEROCLUBE DE SANTA CATARINA
EDITAL

AsSembléia Geral Extraordiná�ia
são convidados os associados do Aeroclube 'de Santa Catarina

'para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, em suà Sede
de Campo, em la. convocação as 1.9,30 horas do dia 17 de junho do
corrente ano, e em -2a. corwocação, uma hora após, com qualquer
número de asseciados, afim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA ,

.
a) Apreciéilção das propostas ��caminhadas para permuta e ou

venda do atual imóvel da sede de campo.
bl. Autorização para a Diretoria assinar contrato de promessa de

permuta e ou compra e venda com a 'empresa que apresentar a
mel hor proposta. .

c) Outros assuntos de interesse social.
Florianópolis, 1Q de junho de 1974.

. '

NE;RY SCHUTZ
Presidente

. CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa à rua General Bittencourt,112. Tratar

no local ou à rlla ConselheiroMafra, 18�1.
. ..

.'

. Predibens Imobiliária Ltda.
Rua dos llheus - Ed. Aplub s/85
Fones 4141, 3950 e 2481

i Florianópolis

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA NO.74-0402

.

ALIENAÇÃO DE: "MÁQUINA DE SERRARIA" (lNSER
VIVEL) .

AVISO
O DepartamentO: Central de 'Compras torna público, 'para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas, nos termos
do Decreto GE-15.12.69( 8755, até as 15 horas do dia 12-07-74,
para a alleneçãc de: ;'MAQUINA DE SERRARIA" (lNSERVIVEL).

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, a' Avenida Maur@ Ramos no. 212: em Florianópolis,
Estado de. Santa Catarina, -onde serão prestados' os esclarecimentos
necessários.

Florlanópolis, 07 de junho de 1974.'
João Jorge. de Lima

Diretor Geral.

DEPARTAIVI,ENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 74-0401.

ALIENAÇÃO DE: "VEICULOS"
AVISO

O Departamento 'Central de Compras torna pública, para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas; nos termos'
do 'Decreto <3E-15.12.69/8.755·, até as 15 horas do dia 12-07-74,
para a alienação de: "vEftULOS USADOS".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mau ro Ramos no. 212,. em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários.

Plorlanôpolis, 07. de junho de 1-974.
.

João Jorge 'de Lima
'. "Di reto r Geral

Apto. Chácara da Espanha
Com 3 quartos/banheiro Social/Banheiro

Privativo/ Copa-Cozinha/Dependências de
empregada/Área Serviço/Sala Living/

.

Gara
gemI. Acabamento de primeira-Cortinas plás
ticas-pastilhas externa. Entrega em Agosto.
No primeiro/segundo/terceiro andar.

Tratar Ed, Dias Velho":":sahl 16-fone·:4403.

CASA VENDE.,-SE
Vende-se uma casa na Praia de Canasvieiras com a frente

para o asfalto, a 100m da praia, totalmente mobiliada.
Terreno de 14 x 35m Tratar com o Sr. Perci AdãC;; Hahn, a

. rua Luis Delfina 34 das 12 as 14 e das. 18 as 20 horas.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
CONCORR�NCIA PÚBLICA No. 74-0400
ALIENAÇÃO DE: "MÁQUINAS DE

SÉRRARIA'(INSERVIVEU
_�V.I�Q_

' .

'0 Departamento Central de Compras torna público. para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas, (lOS termos

do Decreto GE-15.12.69/S.755, até as 15 horas do dia 12-07-74,
para a .alienação de: "MAQUINAS DE SERRARIA" (lNSERVI:
VEL). ,

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento' Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212" em Florianópolis,
Estado de Santa Catarina, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários.

Florianópolis, 07 de junho de 1974.
João-Jorge de Lima

Diretor Geral

OPORTUNIDADE
CASA COMERCIAL E RESIDENCIA

Família que se retira, transfere casa comercial e

residência e vende um mini-bar-mercearia e uma

.Iojinha anexa, por preço baratíssimo; vende também
uma máquina Orvelock quase nova financiada a

Cr$ 211 ;80 mensais. Aceita carro, terreno e facilita
. no negócio.

.

..

Ver e tratar à rua Fulvio Ad.ucci no. 876.

APTO' MOBILIADO COM TELEFONE E GARAGEM
Av. Rubens de A. RamosJBeir� Mar Norte)
VENDE-SE POR MOTIVO DE MUDANCA
Apto. 201 do Edifrcio Beira Mar, totalmente

mobiliado, sonorizado, com cortinas, telef.one e

garagem. Frente para a Baia Norte, três quartos,
armários embutidos, amplo living com sacada para o

mar, cozinha e banheiro com pisos vitrificados e

azulejos em cores até o teto, área de serviço e

dependência de empregada. Somente dois aptos por
andar. Usado por casal sem filhos. Pro rito para morar.

Negócio direto com o proprietário. Contatos no local

ou pelo fone 4313.

1

OFERTA DE EMPREGO
Estamos admitindo- funcionário do sexo mas

culino bastante ativo - salário' Cr$ 800,00 a

1.000,00.
Admitimos também corretores.
Procurar Sra. Marlene Faria no horário comer

ciai. Rua José Cândido da Silva, 721
Estreito:

SINDICATO DOS TRABALHADÓRES
EM' eMPRESAS,

TELEFÔNICAS DO ESTADO
DE SÀNTA CATARINA

. EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital de convocação', convidamos os senho
res associados do Sindicato dos Trabalhadores em Empresas
Telefônicas do Estado de Santa Catarina, quites em seus

direitos sociais, para Se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária no dia' 14 de junho de 1974, em sua sede
social sita' a rua João Pinto no. 21 - 20. Andar, conjunto 6,
nesta cidade de Florianópolis, às 20,00 horas em primeira
convocação, e não havendo número legal ficam convocados
para .20,30· horas em se'gunéla convocação, funcionando com

qualquer número. de associados presentes, afim de delibera
rem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Autorização para o Sindicato efetuar assinatura de

Acordo Coletivo de Alteração de Horárià de trabalho com a

Companhià Telefônica de Telecomunicações - COTESC.
.

Florianópolis, 07 de Junho de 1974

Odair Santos da Cunha
Presidente

SUPERVISOR
Empresa pioneira no seu ramo, em Fpolis, precisa

. de pessoa muito bem relacionada na indústria e

comércio da capital e do interior do estado. Trata-se
de cargo importante, cujo objetivo é a liderança e

formação de profissionais de vendas.

Portanto, oferecemos esse cargo a quem esteja
realmente qual ificado.

Mande-nos HOJE o seu 'Cu'rriculum Vitae", para
. SUPERVISOR, aos cuidados deste jornal, relacionan
do cargos anteriores e nível de escolaridade.

Não \.tendemos I ivros nem outros papéis.
Guarda-se sigilo absoluto.

IMOBILIÁRIA BERCATON LTDA .

R. Cei. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no•. 119 Estreito � Fpolis. SC

CERTIF'ICADO EXTRÁVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen. placas AB-5441, ·motor no. BH-122.257, chassis

BS-002.845, pertencent� a Copiadora Catarinen,se Ltda.

MOÇAS, SENHORAS E SENHORES
';JtlH.... ,

Precisamos pé\ra admissão imediata. Possibilidades
de grandes ganhos.
Felipe Schmidt, 27 - Edifício Dias Velho, sala 30;3. i

.....
-, .,�

MOÇA PARA" ESCRITORIO
Precisa-se, com prática, que seja.datilogra-

fa. Tratar à rua Rafael Bandeira, 55 - no

horário comercial. com o sr. Márcio.

.

AUXILIAR DE ESCRITORIO
Precisa-se de um' rapaz com prática de serviços

gerais de escritório, que seja datilógrafo e, se possível,
motorista. Tratar à rua Rafael Bandeira, -55, no

horário comercial, com o sr. Márcio.

ALUGAM-SE
SALAS c/ sanitário p/ escritório, acarpetada-Estreitó
,CASA e CHURRASCARIA em Guaporanga-praia de São
'Miguel.
SALA c/sanitário-rua Dib Cherem - Capoeiras.

VENDEM-SE
3 CASAS a rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.000,00,
Cr$ 37.000,00 e c-s 40.000,00.
CASA e/todas dependências e garage - rua Tupã
p/Cr$ 90.000,00.
CASA DE PRAIA toda mobiliada e garage p/Cr$ 45.000,ob
CASA DE PRAIA c/terreno de 1.100m2 - Sambaqui
p/40.000,OO.
2 CASAS a rua Pe. Schroeder p/ Cr$ 65.000,00
CASA c/terreno de 11.200m2 Saco Grande p/Cr$ 60.000.00
2 CASAS a rua Jae Collaço S/Grande p/ Cr$ 75.000,00
LOTE de esquina r.Na.S a. Rosário pi Cr$ 25.000,00'
LOTE no Jardim Atlântico p/Cr$ 11.000,00
LOTE em Canasvieiras p/Cr$ 25.000,00
BAR afreguesado-equipado de classe p/Cr$ 30:000,00.
Em 10-JUNHO-74.

CERTIFICADO,EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do carro Volkswagen

placa AB-5434 amarelo cajú, de propriedade do sr. Pedro Altino da

Silva - Fpolis.

.CONTADOR PRECISA-SE
TEMOS VAGA PARA CONTADO R COM PRÁrt

CA, ÓTIMO SALÁRIO. OS INTERESSADOS DIiVE
-Ó, RÃO DIRIGIR-SE Edifício JOÃO MORITZ - PRA

ÇA XV DE NOVEMBRO, 21-10. ANDAR - FLO-

RIANÓPOLIS - SC. \

FEDERAÇAO DOS TRABALHADORES
NAS INDUSTRIAS DO ESTADO DE

SANTA CATARINA
.EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente Edital de 'Convocação, fica convocado o EgrégiO
Conselho de Representantes da FEDER'AÇÃO DOS
TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA
CATARINA, em pleno floZO de. seus direitos v sindicais, para as

Assembléias Gerais Ordinária e Extraordinária, a realizarem-se nos

dias 25 e 26 de junho de 1974, à rua Vidal Ramos, esquina com a

rua Jerônimo Coelho - Mezanino do Edifício Jayme Unhares, nestá
cidade' de Florianópolis-SC, às 14:00 horas em primeira
convocação. e não havendo número legal de conselheiros, far-se-á em

segunda convocação, uma hora após, funcionando com qualquer
número presente, a fim de deliberar, por escrutínio secreto, sobre a

seguint!!:
\ ORDEM DO DIA

Ordi�'ariamente:
Dia ·--:;t5/06/74 - às 09:00 horas:
1 .. Apres�ntação de credenciais dos Delegados:
às 14:00'horas:
1. leiturà,. apreciação e aprovação do Relatório da Diretoria,

referente ao �xercício de 1973; balanço patrimonial comparado;
balanço finan�eiro e demonstração da eplicação da Contribuição
Sindical e derhais peças componentes, exigidas através-a Portaria
Ministe�ial no.�.209, de 25.03,70, com parecer do Conselho Fiscal.

Dia - 26/06174 - às 09:00 horas:
1.' Leitu ra, II apreciação e aprovação, da suplementação e

retificação da Pr�posta Orçam�_ntária para oexerctcio de 1974, corn

..
o parecer' do ConsrlhoFiscal.'

.

-

às 11 :OQ horas;) .

_

.

'

1. Leitura, apreciação e aprovação, das peças componentes qi
Proposta Orcarnentária para o futuro ·exercício de 1975, com o

respectivo parecer dp Conselho. Fiscal.

Extraordinariam�nte:Dia - 26/06/74 às 14:00 horas:
1. Ratificar atos da Diretoria. em especial, sobre a permuta e/ou

. compra do imóvel, sito à rua Tenente Silveira, 76. esquina Álvaro de

Carvalho, medindo 29,05m2 pelo Mezanino do Edifício Jayme
Unhares, situado a r' a Vidal Ramos, esquina com a rua Jerônimo
Coelho, o qual mede 93,43m2..

Florianópolis, 05 de junho de 1974
ARY SCHUBERT

Fones: �:1�7 e �O:!1 Caixa I'olltal, 67 �i

Com seu estoque sempre em dia, para atender
seus clientes e amigos dispondo de materiais para,

Engenheiros, .Arquitetos, Desenhistas, Topografos,
Artistas, Propaganda em Geral.

.Representante exclusivo dos produtos
"KERN".

'Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita, sem. compromisso.
"

Rua Tte. Silveira, 66 - Fone 47-14

ACEITAMOS PEDIDOS DE TODO ESTADO.

.,t; .

'I ;,

. � DESPACHANTE SONAGLIO._'
!: HERMINIO SONAGLlO & elA. LIDA .. ',
,', R. CEl. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO"
i

Rua Mnrochal Floriano PaiJ(oto, J2\
',)

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,'
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

o br'iqat
ó

r i o , plastificações, instruções t eórícas,
EtVlPL ACAMENTOS, etc.

RAPIDEZ E eFICIÊNCIA.

...
� l. 88800 • crtcfume Santa Catarina
17 �.

, , -s'.qà . '0'"
\ ,

CRISTO\lI>' Horários da Empresa
\; Criciúma! ftraranguã·· 1.15· 7,15 ·1115 ·12,30 ·15.00 ·15.15 ·11,25-19,45-23,15 e 24,00 hs.

!.. Criciúma! Sombrio,· Sanla Rosa· OSÓ[ o e r. nlegre ·1.IH,15 ·11,15·12,30·15,15-19.45 ·23.15 hs.

rftRIIOtr DE CRICIÚMn rnHn
, , Criciúma! Tubarâo • 1,45 ·6.00 - 8,filO . 9,30 -12,00-14.00 -15.00· 19.00-24.00 hs.

; " Criciúma! laguna· 1,45·8,00 .1�.00.24,00 hs:
.

\ Criciúma x FlorianópoliS • 1,45 - 6�00 . 9,30 -12,00· 14;00 ·15,00 ·19.00-24.00 hs.

DOS.: NOVOS HORARIOS ICOM rnRIlOn DE CRICIÚMft rm rORIO nLEGRE
j:-': a parlir do di"0I/06/14 • 7,15-12.30-15,IH9.45hs.
-.,

.. ,-
.. � .. ." -

,":. .

'1
, ,

i,
I

"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



IStodieckl
11 lô alô Parlamentares:

Fernando Farias e eu, que aniversariamos ontem, estamos

esperando um presente vindo de Brasília ...

De como simples casinhas se

transformaram em suntuosas capelas

PELÉ ESTÁ NA COPA! Ele bateu seu precioso

pézinho e disse: "não como na cozinha".

fkrnjtO'iflda de realtnu;Jl�
de d3iJf!ttô� nn /JUta

Carmem Lúcia, nascida Fóes Cniz Lima, atual Bizetto (pronuncia-se
dando acentuação na silaba final) está de visita à double de Santa com Ilha

e por aqui ficará até agosto, Carmem veio com a filhota Arianne que é uma

graça de cultura e intemacionalidade: tem dois aninhas e já fala ftancês.
Também, o que é que querem: as duas moram em Toulouse; que é a São

Paulo francesa, Em tempo: Carmem Lúcia está lindissima:

((Zon4e(lto deuliadante f!Jluó-t"n6-teiu"
iai�a da óeleJa:

o uso indevido de cachimbos e afins prejudica o maxilar inferior ARUCASE ZURITA
dos
ARUCASE ZURITA
em todas farmácias e drogarias / I

------�--��-----------�

e entorta a boca.
.

\

* Muitas das senhoras do soçaite ilhéu,
na ansia de terem suas casas devidamen
te decoradas com peças sacras e valiosas

(se bem que muitas delas não olham o

valor, mas sim, se elas ficam bem ou não

em cima de algum móvel Cimo) tem o

hábito de entrarem sorrateiramente pe
las sacristias das velhas igrejas do inte

rior da Ilha e com enomies sacolas de

plástico ou papelão, vão enchendo com

o que podem. Aliás, é um hábito dos
mais antigos e /qúe há algum tempo já

havia chamado a atenção, Na saída, prá
não ficarem .com remorso e não perde
rem seus preciosos sonosIse não, lá vem

rugas) deixam, nas caixas de 'esmolas,
algumas notas de 10 cruzeiros, E lá se

vão, céleres e satisfeitas para que os seus

Sábado, devidamente acompanhado
de meu "entourage", fiz um roteiro
deveras turístico: Florianópolis by
night. Comecei pela Felipa, e claro.

Qualquer roteiro que se preze, noturno
ou diurno, obviamente tem de começar
esquentando a goela com um cafezinho
ou um chocolate do Vic's. Em seguida,
uma volta pela Beira-Mar, que é prá
faz�r hora. E, lá pelas 11, Coqueiros já
esta a espera - mais precisamente o
Tritão. A fila de carros, (dois carros prá
cada.pessoa) estacíonadqs domina toda

\palSagem da Praia da"S�udade, quasec ega na do Meio, E o Tritão lá está,
como a única -

'd I
d

. opçao pra to o aque e
mon areu de carros. Se outros bares ou

decoradores bem disponham em cima

dos ditos móveis.

* Essa historinha é, apenas, prá ilustrar
uma sugestão: o Patrimônio Municipal,
recentemente criado, deveria instituir
uma espécie de guarda (uma zeladoria)
em todas as igrejas onde, porventura
ainda restasse alguma coisa que mereça
ser preservado. E, de mais a mais, ·é
muito feio o que essas senhoras fizeram.
Mas ainda é tempo de se redimirem: já
que Deus, tão bom, com idéias tão

coletivas, achou por bem "doar" às
belas mesas das senhoras em questão,
seria interessante, com seus corações tão
filantrópicos, re-doassem a coletividade
as ditas peças. O que, sem dúvidas, é
uma sugestão ao Patrimônio.

boates tivessem, haveria por onde dis
persar - mas não. E o Tritão está urna
única escuridão - o que é "bão". Ou
não? . Depende da ocasião, diz Kika
Simão - que é só pra rimar. E basta ir
que é prá ver que tõdos estão vivos: o
drive-in de Coqueiros, decididamente, é
a vitrina da. cidade - urna vitrina um

tanto quanto escura, e claro. E depois,
onde ir?' E aonde é que nós fomos?
Tenho- a vaga impressão que o tour
noturno pela Ilha de Santa Catarina aí
terminou. Ah, não, tinha me esquecido:
fornos ao Doze (só pela frente porque já
havia terminado) e ao Baile das Enfer
meiras, no Penhasco, (mas, também, só
pela frente - que, ainda não tinha
terminado).

a
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Cinema

Darci Costa

O Justiceiro Negro [Black Gunn) de Robert
Hartford Davis.

.

ANJO LOIRO, filme nacional; realização de Al

fred Sterheim, narrando uma história inspirada em

O Anjo Azul, de Marlene Dietrich. O anjo nacional
é Vera Fischer; o professor que por ela se apaixona
é Mário Benvenutti. Censura 18 anos. São José

3-7,45 e 9,45 horas.
'

O JUSTICEIRO NEGRO (Black Gunn) Filme
policial, com predominância do elenco negro, apro
veitando os amcetes em moda no cinema, como
violência extremada, sexo, perseguições em auto

móveis, entre outros. O protagonista ·é Jim Brown,
seguido de Martin Landau, Brenda Sykes, Luciana
Paluzzi, Vida Blue. Direção de Robert Hartford Da

vis. Cine Ritz 5-7,45 e 9,45 horas.
O PECADO - filme italiano; conflito entre o

amor e a vocação religiosa. Sophia Loren e Adriano

Celentano, em filme dirigido por Albert Lattuada,
atualmente em fase que não é das melhores. Censu
ra 18 anos. Coral 3-8-10 horas.

MATEM ROMMEL, c/Anton Drifting
TENTAÇÃO NUA, com Isabel Sarli. Censura

18 anos. Roxy 2 e 8 horas.
,

O EMISSÁRIO DE. MACKINTOSH, de Johrr

Huston, com Paul Newman, Dominique Sanda e

James Mason. Technicolor. 18 anos. Glória 8 horas.
UM HOMEM CHAMADO DJANGO, c/Anto

nhony Stefen. Censura 18 anos. Rajá 8 horas.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Novas e propícias amizades, prosperidade
profissionais e financeiras e muito otimismo quan
to a vida tranquila. Boas notícias e que indica o

fluxo astral do dia. Por esta mesma razão deverá
abrir a sua caderneta de poupança.
TOURO - Felizes contatos com pessoas de posse e

situação financeira melhor que a sua, isto denota o

'seu' fluxo astral para Touro de forma evidente. Boa
· disposição para o trabalho e melhora total para sua

saúde.
'

GÊMEO� - Algumas pertubações passageiras na vi
da doméstica e pequena depressão mental. Aja com

calma, confiança, porque daqui para frente tudo
tem a dar certo. Aguarde melhora da saúde.
CÂNCER - Tome algum cuidado com notícias fal- '

sas com "enganos e prejuízos cuidado com pessoas
de mau conduta nestee 'nos próximos dias: Todavia" .'

para Câncer, haverá muito' progresso mental e su-:'
cessos em assuntos ocultos e espirituais,
LEÃO - Enormes possibilidades você tem agora de
realizar agora suas antigas esperanças e concretizar

· os seus desejos. Terá também aumento de lucros, e
muito progresso profissional. Pode contar com as

· amizades. Ótimo pau o amor e harmonia matrimo
nial.
VIRGEM -:- Dia astral de muita atividade profissio
mil e de muito êxito em negócios e_ em novos em

preendímentos. Ótimo estado mental que lhe dará
maior rapidez em tomar decisões importantes.
LIBRA - Evite revelar neste dia aos' outros, os

assuntos que dizem respeito a si e um bom dia

astrológico e para ganhar dinheiro em assuntos ar

tísticos. Êxito amoroso, sucesso em viagens e possi
bilidades de ganhar ainda esta semana em jogos ou
loterias.
ESCORPIÃO - Deverá neste dia nervosismo, o

ódio, a ira e o ciúme pois poderá vir a sofrer perda
de amigos e pessoas estimadas e até mesmo de di
.nheiro. Pense somente em coisas sadias. Procure
viver com o otimismo. Não descuide da saúde en-

,

quanto estiver sob influência da 8a. Casa Astral.
SAGITÁRIO �. Ê um ótimo fldxo o deste dia para
você entabular novos negócios. Boa saúde e exce

lente disposição ao trabalho e a todas relações hu
manas. Amor também favorecido.
CAPRICÓRNIO - Ótimo fluxo para tratar de ne

gócios relacionados com líquidos, produtos de pe
tróleo também. O· sucesso profissional lhe sorrirá e

chances de prosperidade financeira também, pois
fontará com amigos e com todos que estão predis
postos a servi-lo.
AQUÁRIO - Muito sucesso em viagens e com ami

gos. Seus conhecimentos profissionais se exaltarão
dando resultados positivos. Tranquilidade na vida

conjugal. Chances de ganhar em jogos sorteios e

loterias.
PEIXES - Esteja coma mente alerta e voltada ao

seu interesse e progresso de um modo geral, pois
conta com disposição para o trabalho e negócios.
Haverá para você ainda indicação de tranquilidade
com a vida familiar e amorosa.

Teatro

- o l;WI.»' '-,·�,ral NÓS apresentará sábado' à's rs
·horas e de .aingo às 10 e 16 horas. a, peça infantil
ADORAVEL GATINHA de Nilson Mello e Luiz A.

Silva. Leve seu filho ao Teatro. Teatro é Cultura.

AMÉBAS?

COLITE?

ESPINHAS?

comprimi-

Vicky uma beleza de

manequim com modelo
de Guilherme

Guimarães.

SHOW DE MODA
Guilherme Guimarães um dos mais famosos nomes

da alta costura no Brasil, apresentou no Golden Roon

do Copacabana Palace um- show da modalembrando

Ziegfeld Folies. Foi sem dúvida urn grande aconteci
mento pois para quem viu, pode aplaudir beleza, gosto
e luxo, apresentado por manequins masculino e

feminino. Nixon, Vicky, Maria Sonia, Skat, Elke,
Georgiâ, Felicia, Helena, Luiz Orlando, Claudio Beto..
Ruan e Roberto. A coleção 74 de Guilherme

Guiinarãe� é assunto em todo o Brasil, Nixon encerrou

"o desfile' dando urna de Marlene Dietrich com roupas
de Guilherme Guimarães e sua entrada ao palco fQUão
sensacional que os cinco manecos não fizeram por
menos estourando no palco· do Golden Roon

champanhe Francesa. A promoção por em favor da
"Obra do Sol" que tem como presidente a elegante
sra. Maria Cecilia Fontes, qu� muito vem trabalhando

para a citada instituição.
•. e O guarda-roupa.masculino que foi sensacional, é de
boutiqüe O'ggf, '{\llqué

. também "veste': os-óavalheíros

elegantes do Rio. ',,0
. .

ALMOÇO
Um almoço muito simpático, onde se falou em

coisas e gente Santa Catarina, aconteceu na residência
da sra. Sarita da Luz Pinto, na Urca,

SIMONAL
O cantor Símonal que agora está com show no

Canecão, vimos ricamente vestido pela loja Cop Ferrat,
o bom gosto do figurista Teixeira.

CARRETA
No Rio, atualmente o mais procurado lugar pelas

personalidades da moda, TV, Rádio, e até mesmo

gente da sociedade, e a Carreta. Lá estive jantando
com Vicky, Nixon, Luiz Orlando e Ernesto Doria da
Luz Pinto. O lugar' além de simpático, é bastante
badalado.

Catarina. Os artistas são, Eli Heil, Martinho e Rodrigo
de Haro, Mayer Filho Atassis, Vera Sabino, Vicchietti,
Pléticos, Elke Hering Bell, Guido Heuer,

-

Sueliy
Beduschi, Edla Piau, Reynaldo Piau, Abelardo Luz,
Rubens Oestroem, Luiz Costa e Avancini.

EM SÃO PAULO
Plano'S Bar, um dosmais luxuosos atualmente em

São Paulo, sábado estava lotadinho com gente bonita e

importante. ,Ao som da boa música do pianista João
Maria de Abreu, lá fiquei batendo papo com amigos
entre eles Iara M. Gualberto e Amilton Carriço de

Oliveira,
.

.

CAVE
I
A boate Cave, que estava bastante movimentada

sexta-feira, serviu um jantar muito gostoso aos seus

assíduos frequentadores, Participei do mesmo por
estar na companhia dos cavalheiros Antonio Carlos

. Correa 'da Costa e Hélio Alves Neves.
A MODA

..
O show de moda e luxo de Guilherme Guimarães, o

r�9I,lle"mais comentado no país em moda feminina,
lançou os tecidos jersey, mosselini, cetim, muita
pedraria, plumas e chapeus. As bijuterias usadas no

desfile de Guilherme, foram confeccionadas por Alex
Kirk e Isidro, os bordados de Michel.

MÔNICA
A linda Mônica; filha do casal Vera' e Deodoro

.

Lopes Vieira, ontem no apartamento de seus pais
recebeu suas amiguinhas para um coquetel, ocasião em

que festejava idade nova.

NOIVADO
Marcaram casamento na última semana a bonita

Yone Regina- Góes e Gilberto Angelo. O
acontecimento foi comemorado com urn jantar muito
intimo na residência do casal Góes.

TELEGRAMA
. O Presidente do Banco do Estado de Santa

Catarina, Lauro Luiz Linhares, recebeu telegrama ao

Prefeito Municipal de São Joaquim, sr. Egidio
Martorano e do Vice, Sr. Joaquim Godinho,
agradecendo a sua participação no 'despacho do

projeto de implantação da Colônia de Produtores de

Maçãs.

EM SÃO PAULO
A elegante sra. Elininha Mataraso em. sua bela

residência no Morumbi, na última semana realizou um

coquetel beneficente com o show da moda de
Guilherme Guimarães. Lá reuniu a alta sociedade

paulista para aplaudir oluxo a beleza e a moda 'de Gui
Gui. ARY MESQUITA

FENIT EM SÃO PAULO
Numa promoção de -Alcantra Machado urna das

mais importantes organizações do Brasil, sábado,
deu-se a abertura da 180. Feira Nacional da Indústría
Textil. Industriais de todo o país estão reunidos na

capital paulista prestigiando a Fenit, de Alcantra

Machado, onde são expostos o que de bom e bonito
faz' a indústria brasileira. � também da Fenit, que sai

para o exterior o que fabrica o nosso país.
HOEPCKE NA FENIT

Um belíssimo Stand, com rendas, bordados,
cambraias organzas e gabardines bordadas, está sendo

ponto alto na Fenit. Os manequins Luiz Orlando e

Roberval visitaram o Stand de Hoepcke e ficam
deslumbrados com o que se faz na ilha de Santa
Catarina.

LANÇAMENTO
Hoje em São Paulo às 21 horas na O::a, com o

lançamento do novo estofado Oca, "Pagé", e Galeria

Açu Açu, estão expondotrabalhos de artistas de Santa

Foi hóspede no confortável Luxor Hotel em

Copacabana- no Rio, na última semana, o Diretor do

BRDE em Santa Catarina, Sr. Ary Mesquita,
ONVÊNIO

Convênio firmado entre a Secretaria da Educação e

o BaO:co do Estado de Santa Catarina, possibilitará a

todos os inscritos o pagamento da taxa de inscrição no

BESC, referente ao Exame Supletivo que será

'realizado"no próximo mês de julho, Ás agêncfâs de

Florianópolis, Blumenau, Chapecó, Concórdia,
Criciúma, Joaçaba, Joinville, Lages, Mafra, Rio do Sul;
São Miguel do Oeste e Tubarão, já estão devidamente

instruídas para receberem' as taxas, em modelo

confeccionado e�ecialmente para tal finalidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A sinaleira, um guarda, motorista afoito e distraído, são

alguns dos personagens que aparecem nos acidentes de trânsito
ocorridos nas ruas centrais da cidade., Exemplo desta trilogia foi
o acidente ocorrido na manhã de domingo, envolvendo um

onibus, um Volks e um Opala. O acidente foi presenciado, por
dois funcionários do Detran, que à paisana auxiliaram as vítimas
e puderam constatar pessoalmente a culpa do motorista do
ônibus, O Diretor do Detran, atendendo regulamentação do

Código Nacional de Trânsito (Artigo 199, item 14) determinou a

apreensão da carteira de motorista de Adalvir Assunção, que
dirigia o ônibus, e terá de ser submetido a exames técnicos,
médico e psicotécnico. Passageiros do ônibus revelaram que ele

dirigia completamente distraído. Ainda é acusado de não frear o
veículo quando o sinal fechou, invadindo a pista da rua Felipe
Schmidt, quando o sinal já estava "vermelho".

DEFEITOS
O Diretor do Detran, Coronel Alinor Ruthes, admite que

ocasionalmente ocorra um defeito elétrico nos vinte e três
semáforos que existem na cidade=Os sinais mecânicos funcionam
com palhetas, peças sensí�eis que se gastam rapidamente e

exigem constante reposição".
O Serviço de Sinalização, que está afeto ao Serviço de

Engenharia e Planejamento e à Assessoria Técnica do Detran, é
um departamentoque tem a função específica de conservar e

manter a sinalização vertical e horizontal. Há urn eletricist'a
profissional com estágio na fábrica de sinaleiras em São Paulo,
onde o Detran adquire todo o material de sinalização mecânica e

eletrônica. "Desde que seja constatada a falha em qualquer dos
semáforos, ul11a equipe especializada normalizará o problema",
disse Alinor.

APARELHOS ELETRÔNICOS
Como o Detran não pode fazer plantão em cada semáforo,

esperando que uma falha ocorra e seja sanada imediatamente, a
aparelhagem eletrônica que vem sendo adquirida poderá
solucionar alguns impasses. "O material das sinaleiras atuais é
relativamente rude e funciona mecanicamente. Já temos uma

eletrônica funcionando em frente ao Dasp, na confluência da
Avenida Rio Branco, Hoepcke e Felipe Schmidt. Dentro dos

próximos dias estaremos recebendo mais cinco desses aparelhos.
Se as experiências derem resultados positivos,' passaremos a

aumentar seu número".
Já surgiram nas grandes cidades brasileiras os aparelhos de

sinalização eletrônicos e totalmente sincronizados, que oferecem
maior margem de segurança e confiança. A medida que o Detran
receber esses aparelhos, os semáforos mecânicos serão

paulatinamente substituídos e outros serão instalados,

ELEVAÇÕES DE CIMENTO

Elevação de cimento com espessura entre dois e quatro
centímetros serão construídas pela firma Sinoda. O objetiyo das

elevações, segundo o Detran, é fixar uma camada de tinta sobre
elas para demarcação da faixa de pedestres.

Passe tem desconto
se tarifa aumentar

As empresas de transportes coletivas da Ca

pital apresentaram propostas à Prefeitura, para
que seja concedido um desconto maior dos pas
ses escolares, passando dos 20% atuais, para
50%. A idéia das empresas foi levada ao Conse
lho Interministerial de Preços, pelo Prefeito
Nilton Severo da Costa, que esteve na semana

passada no Rio de Jan eira, acompanhado do Sr.
João Carlos Ramos, procurador da Prefeitura.
Esclareceu o Procurador, que o aumento no

desconto dos passes escolares, só poderá ser
conseguido, desde que haja um reajuste nas tari
fas de algumas linhas que servem a cidade.

- As empresas - disse o Sr. João Carlos
Ramos - estão interessadas em dar o desconto
de 50% nos passes escolares. Mas isso não pode.
ria ser conseguido, sem que houvesse um certo

aumento, em algumas linhas que servem a Capi
tal.

Explicou o Procurador, que do ponto de vis
ta da comunidade, o desconto seria válido, uma
vez que viria a favorecer às famílias que tem
muitos filhos na escola e que necessitam se utili
zar de ônibus.

�

- Com o desconto de 20% concedido atual

mente, apenas 13% da população utiliza o passe
escolar. Essa porcentagem é considerada muito
baixa: e demonstra o desinteresse dos usuários
na aquisição dos passes. Ao invés de despen-,
derem uma quantia maior comprando os passes
para o mês inteiro, preferem dar dinheiro aos

filhos, para pagarem as passagens normalmente,
explicou o Sr. João Carlos Ramos.

\

Para o Sr. João Carlos Ramos, o aumento no
desconto dos passes escolares para 50% viria
motivar o público a adquiri-los. Citou como

exemplo o caso de Blumenau, onde já há algum
tempo é dado o desconto de 50% e onde mais
de 30% dos usuários são estudantes, que com

pram os passes antecipadamente.
- É evidente - prosseguiu - que para as

empresas de transportes coletivos não haveria

vantagens a conceção do aumento do desconto.

Seria mais uma medida simpática para com o

povo, caso não fosse necessário equilibrar as fi

nanças das mesmas, com um reajuste nas tarifas
de algumas linhas.
PROPOSTAS

Entre as propostas apresentadas à Prefeitura

pelas empresas de' transportes coletivos, para a

conceção do desconto de 50% nos passes esco

lares, a mais coerente foi a da Empresa de

Transportes Coletivos Floríanépolis, A referida

Empresa considera possível equilibrar suas fi

nanças, tendo em vista o deficit ocasionado pe
lo desconto, com um aumento de Cr$ 0,10 nas

.passegens é uma de suas linhas, Jardim Atlânti

co, Canto ou Escola. A grande afluência de Pjls
sageiros nessas linhas, dá condições de suprir o
deficit aumentando as passagens só em uma de

las.

A Empresa de Transportes Coletivos Tâner

pleiteia um aumento das linhas Circular A B c
dos Cr$ 025 atuais, para Cr s 0,40 e da 'linha
,Almirante Lamego de Cr$ 0,30, também para
Cr $ 0,40, como condição para conceder odes.
conto nos passes escolares. A Empresa Asso_
ciadas pede o arredondamento das passagens
terminadas em Cr$ 0,5, para o decimal mais
próximo. O aumento de <;r$ 0,5 seria para as
linhas São João, Costeira, Pantanal, Córrego
Grande, Itacorobí,: Vila, Saco dos Limões e Ca
ieira do Saco dos Limões.

No plano apresentado pela Empresa ASSOcia.
das, consta a elevação do preço das tarifas das
linhas Abrão,' Capoeiras, Trindade e Cidade Uni.
versitãria, de Cr$ 0,40, para Cr$ 0,5(:). Á Em.
presa apresentou seu pedido de reajuste COm
base no concedido pelo CIP, às linhas intermu.
nicipais de pequeno percurso, que foi bem
maior que o concedido às linhas de transportes
municipais.

A Empresa Associadas vai mais além na SUa

lista de aumentos, para a conceção dos 50% de
desconto nos passes escolares. As linhas Pânta'
no do Sul deveriam passar de Cr $ 1,20 para
Cr$ 2,00, Ribeírâo da Ilha de Cr$ 1,20'para
Cr$ 1,90, Caieira da Barra do Sul de CI$ 1,50
para Cr$ 2,40, Canto da Lagoa de Cr$ 1,30
para Cr$ 2,30, Rio Vermelho (rota Sul) de Cr$
2,20 para Cr$ 2,90, Ponta Grossa de Cr$ 2,00
para Cr$ 2,30, Rio Vermelho (rota Norte) de

Cr$ 2,50 para Cr$ 3,20, Rio Vermelho/Canas.:
vieiras de Cr $ 1,00 para Cr$ 1,40, Canasvieiras
/Florianópolis de Cr$ 1,50 para Cr$ 1,80, Var
gem Pequena/Ratones de, Cr$ 1,50 para Cr$
2,50 e Ponta das Canas de Cr$ 1,80 para Cr$
2,30.
ESTUDOS

Segundo o Procurador da Prefeitura, Sr.
João Carlos Ramos, a matéria está sendo alvo
de apurados estudos.

- Quero esclarecer que a Prefeitura não en

viará ao CIP, nenhum e.rojeto que possa preju
dicar os usuários das Ilnpresas de transporte.

,

coletivo e que possa ser considerado absurdo. A

população pode ficar tranquila, que os projetos
só serão levados à consideração do Conselho In

tenministerial de Preços, após apurados estudos,
disse o Procurador.

,

Os planos apresentados pelas empresas de

transportes coletivos da Capital, originaram-sê
do estudo do projeto de aumento do desconto.
concedido aos passes escolares, ora em estudos

no Conselho de Desenvolvimento Municipal,
- Queremos favorecer os usuários que tem

filhos na escola dando o desconto, mas devemos
também fazer com que as empresas tenham

condições de equilibrar suas receitas. En tretan

to, não queremos que o desconto nos passes
, escolares, sirva para aumentar'a receita das em

presas em prejuízo dos usuários, concluiu o, Sr.
João Carlos Ramos.

A velocidade, sob controle"
Uma das medidas mais eficazes que o Detran vem aplicando

no trânsito com finalidade específica de controlar a velocidade,
se reduz a um pequeno farol, ultra-sensível e que' capta a

velocidade a distancias superiores a 170 metros. Este pequeno
objeto, importado há algum tempo, vem sendo aplicado com

relativa assiduidade em várias avenidas e ruas de Elorianépolis,
visando rebaixar motoristas afoitos, reotulados de

"fittipaldismos" e que fazem das ruas o mesmo que os campeões -,

de automobilismo fazem nas pistas de Interlagos ou Monza,
SENSIBILIDADE

O radar marca com precisão a velocidade do veículo numa

distância de cento e' cinquenta metros ou mais. A antena é
colocada na direção do veículo e eletricamente transmite a

velocidade para um mostrador, que é deixado no interior de
urna viatura do Detran. Constatada a velocidade superior ao

limite máximo estabelecido na rua ou avenida, um guarda aciona
o apito, obrigando o motorista parar.

"Não constatamos a inexistência de nenhuma infração em

todas as incursões feitas até o momento. Em muitos casos os

motoristas são reincidentes em suas infrações. Noutros, há quem
ultrapasse até cinquenta quilômetros acima .do permitido,
obrigando-nos a tomar medidas mais drásticas", revelou o

Diretor do Detran, CeI. :Alinor Ruthes.

Centenas de motoristas pretendem mas não conseguem passar

despercebidos quando � mostrador do radar o autuar em

excesso de velocidade. Sessenta deles foram surpreendidos na

tarde de ontem na Avenida Ivo Silveira e em Barreiros, u m

motorista menos conformado tentou subornar o radar e o guarda
que o multou. Este sentiu-se ofendido com a atitude e deu voz

de prisão ao motorista, que foi conduzido à DSP.
NOVO RADAR, MAIS SOFISTICADO

Além de continuar a utilizar seus dois radares, o Detran está
concluindo negociações com é'l1presa especializada para a

compra de outros aparelhos de radar, mais sofisticados. Entre os

novos requisitos, o novo radar marcará simultaneamente a

velocidade do veículo, anotará O dia, hora e placa do veículo q�e
excedeu os limites, além de fotografá-lo inteiramente.

,
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Oleo agora é,
,

brinde comercial
Não é nenhum novo, tipo de calçado, que 'ne

cessite de azeite para funcionar. Mas a falta do

produto provocou a "imaginaçâo do sr. Lumar

Platte, proprietário da Rosângela ,Calçados, loja
da Conselheiro Mafra, que resolveu premiar todo
cliente que fizesse compra de valor superior a

Cr$ 30,00. O prêmio é um artigo de primeira
necessidade, muito em falta no momento: uma

lata de azeite.
Di zendo que sua idéia foi pioneira - uma loja

de São Paulo também apresentou tal inovação ,
Lumar frisou que as vendas aumentaram muito,
depois que ele colocou uma propaganda nas rá
dios locais. "O importante é adquirir o óleo, não
importando o preço da compra: esse é o pensa
mento dos fregueses", comentou o proprietário
da Resângela Calçados.

Ainda ontem, as balconistas da Cobal dis
seram que estava sendo descarregado um cami
nhão no depósito da empresa, para abastecer o

mercado atendido pela firma. Mas como sexta

-feira passada fato idêntico já aconteceu, e não

saciõu a enorme procura, as danas de casa já es

tão decorando os novos nomes dos "estrangei
ros", para não fazer feio 'nas rodas de conversa

com as amigas.
AZEITE ESTRANGEIRO
Nomes antes sofisticados, só participando das

rodas de chá das senhoras da alta sociedade, são

agora Citados até pelas donas de casal mais modes

tas. Aos poucos, eles vão se incorporando ao vo

cabulário diário da população antes completa
mente ignorante de sua pxistência. A alta dos pre

ços, consequência das crises gerais que o mundo

atravessa, trouxe várias inovações no dia-a-dia da

brasileira, que, inconscientemente, está assimilan

do vários estrangeirismos até há pouco tempo
desconhecidos.

Ontem, no Supermercado da Cobal, no Estrei-

to, duas donas de casa; enquanto conversavam,

chamaram a atenção de uma outra, quando uma

delas comentou: "o Sensat Garin, para mim, é o'

melhor, apesar do Bertolli Lucca também ser óti
mo para fritas". A espantada ouvinte não se con

teve, e perguntou "de' quem elas estavam falan
do".

"ÉO JEITO"
Todas são marcas de óleo comestível, normal

mente espanhóis, italianos, ou portugueses. A fal
ta do produto fez a procura destes aumentar qua
se 90%, apesar d� preço do óleo estrangeiro variar
de Cr$ 12,00 a Cr$ 25,00. Não é sofisticação,
como disse Neusa Regina Martins, "e sim uma

necessidade ". 'Explicou ela que "um quilo de ba

nhá já está custando 16 cruzeiros, enquanto uma

lata de Sensat Garin, por exemplo, custa Cr$
12,00. Sai mais em conta".

Outras marcas existentes no mercado floria

nopolítano .sâo a Musa, Carbonell, e o Sensat, to
das espanholas importadas. Mas há outras opções,,

como a Oliveira, a Gallo, óleos portugueses. Já �s
italianos são poucos, destacando-se apenas o Ber

tolli Lucca, cuja lata é vendida por Cr$ 15,00. Há
ainda algumas marcas que, embora importadas,
são enlatadas na Brasil, por firmas especializadas.
Tal é o caso da Toureiro, Beira Alta, ou Sereia,
vindas da Argentina, ou Tunísia.'

- É o jeito, disse Neusa, comentando que "o

senhor precisa ver é nas "vendinhas" dos bairros,
que há mais de três meses não têm mais azeite,
nem no cheiro. Eles (os moradores) têm que cozi
nhar na base da banha de galinha, ou então, com
margarina mesmo". Um pouco privilegiada - o

marido ganha dois mil cruzeiros, não têm filhos -

Neusa é de opinião que "os supermercados estão

com os estoques abarrotados, mas esperando no'

vos preços, para os óleos nacionais".

Nas prateleiras, uma sortida coleção de óleos estraneeiros.

Não'venderíamos carros usados
, que causassem

'

problemas para você e para nós.

Carro usado é neqócio rnurto sério E, por ISSO mesmo, levamos esse

neqócio com rnurta seriedade. ,

I

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja. você levará
um carro testado e revisado Você levará. também, um certificado de qaranna. que
faz do seu carro usado algo mais do que um Simples carro usado

,

Depois; você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

Se você está procurando um bom carro usado, venha até a nossa loja
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência

, ,
,

�IM:;;·l�.
Venha conhecer os mais

modernos conjuntos triset que
combinam o par de alianças
tradicionais com um anel de
diamante. Queremos que você
conheça a variedade de nossa

coleção. E,os nossos preços.

Sunab vê como está fiscalização em �C
pelos fiscais desta delegacia regional comprovam
por si só a eficiência do quadro,
SEM -AUTORIZ'AÇÃO

Referindo-se a liberação.da lista de preços má
ximos para o nosso Estado, disse o diretor da

Divisã0l de Fiscalização da Sunab do Rió de Ja

neiro que não está autorizado a falar sobre o as

sunto.
- A li�ta de preços máximos pertence a outra

divisão da Superintendência Nacional, por isso

não posso adiantar nada por não estar autorizado
para tanto.

Além disso, informou Boscagli que a sua Visita

não tem caráter especial pois "trata-se de uma

visita de rotina". "Saí do Rio exclusívarnente pa
ra orientar os quadros de fiscais dos Estados do"
Parana e Santa Catarina, sem qualquer outra fina

lidade".
Finalizou a entrevista acentuando que, dentro

de urn futuro breve,. não haverá medificações
substanciais na sitemática de fiscalização empre

endida atualmente pela Sunab.

Está em Florianópolis o diretor geral da Di

visão de fiscalização da Superintendência Nacio
nal de Abastecimento. O Sr. Tiziano Boscagli
Reis veio do RIO de Janeiro para dar orientação
ao quadro 'de fiscais da Sunab regional de Santa
Catarina.

No encontro com a imprensa, na sala do dele

gado do órgão, ele declarou que "a fiscalização da

delegacia regional de Santa Catarina está em óti
mas condições de exercer as atividades que lhe
são incumbidas",

"Estou impressionado, nesse primeiro conta

to, com a atuação dos fiscais deste Estado, que
em certos aspectos é superior ao quadro de fisca

lização de alguns Estados de maiores expressões
econômicas."

Mais adiante de sua conversa, o Sr. Tiziano

Boscagli ressaltou o sistema de operação dos' fis
cais, calcado na realização de duzentos autos por

mês, número esse considerado por ele como rele

vante e significativo.
- O' número de autos realizados mensalmente

Um diamante é para sempre.
I
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